МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ И НАУКИ АО

Тосударственное бюджетное профессиональное образовательное учреждение Астраханской области

«Астраханский государственный политехнический колледж»



ПРОГРАММА ПОДГОТОВКИ СПЕЦИАЛИСТОВ СРЕДНЕГО ЗВЕНА

Специальность: 38.02.03 Операционная деятельность в логистике

Наименование квалификации: Операционный логист

Форма обучения - очная

Нормативный срок освоения программы - 2 года 10 месяцев

Программа подготовки специалистов среднего звена составлена в соответствии с федеральным государственным образовательным стандартом среднего профессионального образования (далее — ФГОС СПО) по специальности 23.02.01 Организация перевозок и управление на транспорте (по видам), входящей в состав укрупненной группы профессий СПО 23.00.00 Техника и технологии наземного транспорта, утвержденного приказом Министерства образования и науки Российской Федерации от 22 апреля 2014 г. N376.

Организация-разработчик: Государственное бюджетное профессиональной образовательное учреждение Астраханской области «Астраханский государственный политехнический колледж»

Разработчики:

Ю.Н. Шаплыгина, методист отделения информационных технологий, экономики и права ГБПОУ АО АГПК

Программа рассмотрена и одобрена на заседании методического комиссии отделения информационных технологий, экономики и права
Протокол № 4 от 09.06 2023 г.

А.А. Кочедыкова/

Согласовано:

М.П.

Кочедыкова А.А. начальник отдела логистики гипермаркета «Добрострой»

СОДЕРЖАНИЕ

	Общие положения	4
1.1	Программа подготовки специалистов среднего звена по специальности (далее ППССЗ) 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка), реализуемая ГБПОУ АО «Астраханский государственный политехнический колледж»	4
1.2	Нормативные документы для разработки ППССЗ по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка)	4
1.3	Общая характеристика программа подготовки специалистов среднего звена по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка)	6
1.4	Требования к абитуриенту	
1.5	Структура ППССЗ по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка)	
2	Характеристика профессиональной деятельности выпускника ППССЗ по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка)	8
3	Компетенции выпускника ППССЗ по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка), формируемые в результате освоения данной ППССЗ СПО	9
4	Документы, регламентирующие содержание и организацию образовательного процесса при реализации ППССЗ по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка)	10
4.1	Календарный график учебного процесса	10
4.2	Учебный план подготовки специальности	10
4.3	Аннотации рабочих программ учебных дисциплин, предметов и профессиональных модулей специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка)	11
4.4	Реализация учебной и производственной практик	53
5	Фактическое ресурсное обеспечение ППССЗ по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка)	54
5.1	Кадровое обеспечение учебного процесса	54
5.2	Учебно-методическое и информационное обеспечение учебного процесса	54
5.3	Материально-техническое обеспечение учебного процесса	55
6	Нормативно-методическое обеспечение системы оценки качества освоения обучающимися ППССЗ специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка)	56

1 Общие положения

1.1 Программа подготовки специалистов среднего звена по специальности (далее ППССЗ) 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка), реализуемая государственным бюджетным профессиональным образовательным учреждением Астраханской области «Астраханский государственный политехнический колледж» представляет собой систему документов, разработанную и утвержденную учебным заведением с учетом требований рынка труда на основе Федерального государственного образовательного стандарта по специальности среднего профессионального образования (ФГОС СПО) по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике, утвержденного приказом министерства образования и науки РФ от 21 апреля 2022 г. № 257.

ППССЗ регламентирует цели, ожидаемые результаты, содержание, условия и технологии реализация образовательного процесса, оценку качества подготовки выпускника по данному направлению подготовки и включает в себя: учебный план, аннотации рабочих программ учебных курсов, предметов, дисциплин (модулей) и другие материалы, обеспечивающие качество подготовки обучающихся, а также программы учебной и производственной практики, календарный учебный график и методические материалы, обеспечивающие реализацию соответствующей образовательной технологии.

ППССЗ ежегодно пересматривается и обновляется в части содержания учебных планов, состава и содержания программ дисциплин, профессиональных модулей, программы производственной (преддипломной) практики.

При реализации образовательной программы образовательная организация вправе применять электронное обучение и дистанционные образовательные технологии.

При обучении инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья электронное обучение и дистанционные образовательные технологии должны предусматривать возможность приема-передачи информации в доступных для них формах.

Реализация образовательной программы осуществляется образовательной организацией как самостоятельно, так и посредством сетевой формы.

Образовательная деятельность при освоении образовательной программы или отдельных ее компонентов организуется в форме практической подготовки.

1.2 Нормативные документы для разработки ППССЗ по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка)

Нормативную правовую базу разработки ППССЗ по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка) составляют:

- Федеральный закон от 29 декабря 2012 г. № 273-ФЗ «Об образовании в Российской Федерации»;
- Приказ Минобрнауки России от 17.05.2012 № 413 «Об утверждении федерального государственного образовательного стандарта среднего общего образования»;
- Приказ Министерства образования и науки Российской Федерации «Об утверждении Федерального государственного образовательного стандарта среднего профессионального образования по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка) № 257 от 21.04.2022;
- Приказ Министерства науки и высшего образования Российской Федерации и Министерства просвещения Российской Федерации N 885/390 от 5 августа 2020г «О практической подготовке обучающихся» (вместе с «Положением о практической подготовке обучающихся»);

- Приказ Министерства просвещения Российской Федерации от 24 сентября 2020г N519 «О внесении изменения в Федеральный государственный образовательный стандарт среднего общего образования, утвержденный приказом Министерства образования и науки Российской Федерации от 17 мая 2012г N 413»;
- Приказ Министерства просвещения Российской Федерации от 11 декабря 2020г N712
 «Изменения, которые вносятся в некоторые федеральные государственные образовательные стандарты общего образования по вопросам воспитания обучающихся»;
- Приказ Министерства просвещения Российской Федерации от 17 декабря 2020г N747 «О внесении изменений в федеральные государственные образовательные стандарты среднего профессионального образования»;
- Приказ Министерства просвещения России от 08 ноября 2021г N800 «Об утверждении Порядка проведения государственной итоговой аттестации по образовательным программам среднего профессионального образования» (ред. от 05.05.2022);
- Приказ Министерства просвещения РФ от 17 мая 2022г N336 «Об утверждении перечней профессий и специальностей среднего профессионального образования и установлении соответствия отдельных профессий и специальностей среднего профессионального образования, указанных в этих перечнях, профессиям и специальностям среднего профессионального образования, перечни которых утверждены приказом Министерства образования и науки Российской Федерации от 29 октября 2013г N1199 «Об утверждении перечней профессий и специальностей среднего профессионального образования»;
- Приказ Министерства просвещения России от 2 августа 2022г N653 «Об утверждении федерального перечня электронных образовательных ресурсов, допущенных к использованию при реализации имеющих государственную аккредитацию образовательных программ начального общего, основного общего, среднего общего образования» (зарегистрирован в Минюсте 29 августа 2022г N 69822);
- Приказ Министерства просвещения РФ от 12 августа 2022 г. N732 «О внесении изменений в федеральный государственный образовательный стандарт среднего общего образования, утвержденный приказом Министерства образования и науки РФ от 17 мая 2012г N413»;
- Приказ Министерства просвещения РФ от 24 августа 2022г N762 «Об утверждении Порядка организации и осуществления образовательной деятельности по образовательным программам среднего профессионального образования»;
- Приказ Министерства просвещения Российской Федерации N796 от 01 сентября 2022г «О внесении изменений в федеральные государственные образовательные стандарты среднего профессионального образования»;
- Приказ Министерства просвещения РФ от 14 октября 2022г N906 «Об утверждении порядка заполнения, учета и выдачи дипломов о среднем профессиональном образовании и их дубликатов» (зарегистрировано в Минюсте 24.11.2022 N 71119);
- Приказ Министерства просвещения России от 23 ноября 2022г N1014 «Об утверждении федеральной образовательной программы среднего общего образования» (вместе с Федеральной образовательной программой среднего общего образования);
- Письмо Минобрнауки России, Департамента государственной политики в сфере подготовки рабочих кадров и ДПО от 01 апреля 2016г N06-307 «Об изучении обучающимися Основ финансовой грамотности»;
- Письмо Министерства финансов России от 16 мая 2017г N17-03-08/29621 «О реализации проекта «Содействие повышению уровня финансовой грамотности населения и развитию финансового образования в Российской Федерации»»;
- Письмо Министерства просвещения России от 16 декабря 2021г N 05-3Г-МП-196 «По вопросу формирования общеобразовательного цикла учебного плана ОП СПО на базе основного общего образования с получением СОО»;
- Письмо Министерства просвещения РФ от 01 марта 2023г «О направлении рекомендаций» (Рекомендации по реализации среднего общего образования в пределах освоения образовательной программы среднего профессионального образования);

- Письмо Министерства просвещения России от 13 января 2022г N05-ПГ-МП-70706 «О необходимости аккредитации площадок для проведения аттестации обучающихся с использованием механизма демонстрационного экзамена»;
- Письмо Министерства просвещения России от 05 мая 2022г N05-ПГ-МП-12798 «О проведении комплексного квалификационного экзамена по нескольким профессиональным модулям»;
- Письмо Министерства просвещения России от 12 мая 2022г № 05-ПГ-МП-13817 «О составе государственной экзаменационной комиссии»;
- Письмо Департамента государственной политики в сфере среднего профессионального образования и профессионального обучения от 08 апреля 2021г N05-369 «Рекомендации, содержащие подходы к реализации образовательных программ среднего профессионального образования (отдельных их частей) в форме практической подготовки»;
- Письмо Министерства просвещения России от 20 декабря 2018г N 03-510 «О направлении информации» (вместе с «Рекомендациями по применению норм законодательства в части обеспечения возможности получения образования на родных языках из числа языков народов Российской Федерации, изучения государственных языков республик Российской Федерации, родных языков из числа языков народов Российской Федерации, в том числе русского как родного»);
- Письмо Министерства просвещения России от 21 января 2021г N 05-ПГ-МП-63495 «О направлении разъяснений» («О необходимости включения в учебный план вариативных дисциплин «Основы предпринимательской деятельности» и «Основы финансовой грамотности»;
- Письмо Министерства просвещения РФ от 01 марта 2023г N 05-592 «О направлении рекомендаций» с Рекомендациями по получению среднего общего образования в пределах освоения образовательной программы среднего профессионального образования;
- Инструктивно-методическое письмо по организации применения современных методик и программ преподавания по общеобразовательным дисциплинам в системе среднего профессионального образования, учитывающих образовательные потребности обучающихся образовательных организаций, реализующих программы среднего профессионального образования (направлено письмом Министерства просвещения Российской Федерации от 20.07.2020 N 05-772);
- Письмо Министерства просвещения России от 14 апреля 2021г N 05-401 «О направлении методических рекомендаций» (вместе с «Методическими рекомендациями по реализации среднего общего образования в пределах освоения образовательной программы среднего профессионального образования на базе основного общего образования»);
- СанПиН 1.2.3685-21 «Гигиенические нормативы и требования к обеспечению безопасности и (или) безвредности для человека факторов среды обитания, утвержденных постановлением Главного государственного санитарного врача Российской Федерации от 28 января 2021 г. № 2 (зарегистрировано в Минюсте России 29 января 2021г N 62296);
- СанПиН 2.4.3648-20 «Санитарно-эпидемиологические требования к организациям воспитания и обучения, отдыха и оздоровления детей и молодежи, утвержденные постановлением Главного государственного санитарного врача Российской Федерации от 28 сентября 2020 г. № 28 (зарегистрировано в Минюсте России 18 декабря 2020г N 61573);
- Профессиональный стандарт 08.020 "Специалист по работе с залогами", утвержден приказом Министерства труда и социальной защиты Российской Федерации от 19 марта 2015 г. N 176н (зарегистрирован Министерством юстиции Российской Федерации 9 апреля 2015 г., регистрационный N 36798);
- Комплект оценочной документации для проведения государственной итоговой аттестации (промежуточной аттестации) по образовательным программам среднего профессионального образования в форме демонстрационного экзамена базового и профильного уровней, разработанный ФГБОУ ДПО ИРПО (2023г);
- Устав ГБПОУ АО «Астраханский государственный политехнический колледж»;

- Локальные нормативные акты ГБПОУ АО «АГПК», регламентирующие реализацию образовательной программы среднего профессионального образования по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике;
- Примерная основная образовательная программа ПО специальности среднего профессионального образования 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (Проект).
- 1.3 Общая характеристика программы подготовки специалистов среднего звена по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка)

1.3.1 Срок освоения ППССЗ по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка)

Нормативные сроки освоения основной профессиональной образовательной программы среднего профессионального образования базовой подготовки при очной форме получения образования и присваиваемая квалификация приводятся в таблице 1:

Таблина 1

Уровень образования,	Наименование	Срок получения СПО по ППССЗ
необходимый для приема на	квалификации	базовой подготовки в очной форме
обучение по ППССЗ		получения
среднее общее образование		1 год 10 месяцев
	операционный логист	
основное общее образование	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	2 года 10 месяцев

1.3.2 Объем образовательной программы по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка)

Структура образовательной программы

Таблица 2 Объем образовательной программы, в академических

часах

Дисциплины (модули) Не менее 1260 Практика Не менее 360 Государственная итоговая аттестация 216

Общий объем образовательной программы:

на базе среднего общего образования

2952

на базе основного общего образования, включая

получение среднего общего образования в соответствии с

4428

требованиями федерального государственного

образовательного стандарта среднего общего

образования

1.4 Требования к абитуриенту

Лица, поступающие на обучение, должны иметь документ об образовании и (или) квалификации. Аттестат об основном общем или среднем общем образовании.

1.5 Структура ППССЗ по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка)

Программа подготовки специалистов среднего звена разработана на основе структуры, заданной ГБПОУ АО АГПК по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка).

При подготовке операционного логиста на базе основного общего образования реализуется ФГОС среднего общего образования социально-экономического профиля (общеобразовательный цикл). Получение СПО на базе основного общего образования

осуществляется с одновременным получением среднего общего образования в пределах ППССЗ. В этом случае ППССЗ, реализуемая на базе основного общего образования разрабатывается на основе требований, соответствующих ФГОС среднего общего и СПО с учетом получаемой специальности СПО. Срок освоения ППССЗ в очной форме обучения для лиц, обучающихся на базе основного общего образования, увеличивается на 52 недели из расчета:

- теоретическое обучение (при обязательной нагрузке 36 часов в неделю), 39 недель;
- промежуточная аттестация, 2 недели;
- каникулы, 11 недель.

Согласно п.11 Инструкции об организации обучения граждан Российской Федерации начальным знаниям в области обороны и их подготовки по основам военной службы в образовательных учреждениях среднего (полного) общего образования, образовательных учреждениях начального профессионального и среднего профессионального образования и учебных пунктах, утвержденной приказами Минобороны РФ N 96, Минобрнауки РФ N 134 от 24.02.2010, ГБПОУ АО «АГПК» организует обучение граждан начальным знаниям в области обороны и их подготовку по основам военной службы; работу по военно-патриотическому воспитанию граждан и участие студентов в учебных сборах.

Сроки получения СПО по ППССЗ независимо от применяемых образовательных технологий увеличиваются для инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья – не более чем на 10 месяцев.

При обучении по индивидуальному учебному плану срок получения образования по основной профессиональной образовательной программе вне зависимости от формы обучения составляет не более срока получения образования, установленного для соответствующей формы обучения. При обучении по индивидуальному учебному плану обучающихся инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья срок получения образования может быть увеличен не более чем на 1 год по сравнению со сроком получения образования для соответствующей формы обучения.

Конкретный срок получения образования и объем программы подготовки специалистов среднего звена, реализуемый за один учебный год по индивидуальному учебному плану, определяются ГБПОУ АО «Астраханский государственный политехнический колледж» самостоятельно в пределах сроков, установленных настоящим пунктом.

В соответствии со статьей 68 Конституции Российской Федерации государственным языком Российской Федерации на всей территории является русский язык. Реализация программы подготовки специалистов среднего звена осуществляется на русском языке, государственном языке Российской Федерации.

Умения и знания, полученные студентами при освоении учебных дисциплин общеобразовательного цикла, углубляются и расширяются на последующих курсах обучения в процессе изучения учебных дисциплин таких циклов ППССЗ, как «Социально-гуманитарный цикл», «Общепрофессиональный цикл», «Профессиональный цикл» а также отдельных дисциплин профессионального цикла и профессиональных модулей.

Методологической основой программы подготовки специалистов среднего звена является системно-деятельностный подход, который предполагает:

- формирование готовности обучающихся к саморазвитию и непрерывному образованию;
- проектирование и конструирование развивающей образовательной среды колледжа;
- построение образовательной деятельности с учетом индивидуальных, возрастных, психологических, физиологических особенностей и здоровья обучающихся.

В рамках мероприятий по разработке и распространению в системе профессионального образования новых форм организации учебного процесса путем создания нормативно-

методической базы, повышения квалификации руководителей и научно-педагогических работников, аналитического сопровождения и поддержки данных процессов предусматривается:

- разработка и внедрение в образовательном процессе колледжа новых образовательных технологий, в том числе технологии проектного обучения, дистанционных технологий;
- разработка и распространение в практике модели вариативных образовательных траекторий (обучение по индивидуальному учебному плану, возможность выбора дисциплин, вариативность внеурочной, исследовательской деятельности и т.п.);
- обеспечение повышения доступности среднего профессионального для инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья путем модернизации технологий и инфраструктуры;
- обеспечение реализации дистанционных программ среднего профессионального образования.

Основная профессиональная образовательная программа разработана в соответствии с требованиями к структуре ППССЗ, изложенными в ГБПОУ АО по специальности **38.02.03 Операционная деятельность в логистике** и включает изучение следующих учебных циклов:

- социально-гуманитарного;
- общепрофессионального;
- профессионального.

Задачи программы:

- обеспечить получение качественных базовых гуманитарных, социальных, экономических, математических и естественнонаучных знаний, востребованных обществом;
- создать условия для овладения общими компетенциями, способствующими его социальной мобильности и устойчивости на рынке труда;
- сформировать социально-личностные качества выпускников: целеустремленность, организованность, трудолюбие, коммуникабельность, умение работать в коллективе, ответственность за конечный результат своей профессиональной деятельности и деятельность подчинённых, гражданственность, толерантность, способность самостоятельно приобретать и применять новые знания и умения, организовать работу в подразделении организации.

2 Характеристика профессиональной деятельности выпускника ППССЗ по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка)

2.1 Область профессиональной деятельности выпускника:

08 Финансы и экономика

2.2 Объекты профессиональной деятельности выпускника:

- материальные (товарные, финансовые, кадровые) потоки и ресурсы;
- нематериальные (информационные, временные, сервисные) потоки и ресурсы;
- системы товародвижения;
- производственные и сбытовые системы;
- системы информационного обеспечения производственных, снабженческих, распределительных, транспортных и технологических процессов.

2.3 Виды профессиональной деятельности выпускника:

Операционный логист готовится к следующим видам деятельности:

- планирование и организация логистических процессов в закупках и складировании;
- планирование и организация логистических процессов в производстве и распределении;
- планирование и организация логистических процессов в транспортировке и сервисном обслуживании;
- планирование и оценка эффективности работы логистических систем, контроль логистических операций;

3 Компетенции выпускника ППССЗ по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка), формируемые в результате освоения данной ППССЗ

- 3.1 Операционный логист должен обладать общими компетенциями, включающими в себя способность:
- ОК 01. Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно к различным контекстам;
- ОК 02. Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации информации и информационные технологии для выполнения задач профессиональной деятельности;
- ОК 03. Планировать и реализовывать собственное профессиональное и личностное развитие, предпринимательскую деятельность в профессиональной сфере, использовать знания по финансовой грамотности в различных жизненных ситуациях;
 - ОК 04. Эффективно взаимодействовать и работать в коллективе и команде;
- OК 05. Осуществлять устную и письменную коммуникацию на государственном языке Российской Федерации с учетом особенностей социального и культурного контекста;
- ОК 06. Проявлять гражданско-патриотическую позицию, демонстрировать осознанное поведение на основе традиционных общечеловеческих ценностей, в том числе с учетом гармонизации межнациональных и межрелигиозных отношений, применять стандарты антикоррупционного поведения;
- ОК 07. Содействовать сохранению окружающей среды, ресурсосбережению, применять знания об изменении климата, принципы бережливого производства, эффективно действовать в чрезвычайных ситуациях;
- ОК 08. Использовать средства физической культуры для сохранения и укрепления здоровья в процессе профессиональной деятельности и поддержания необходимого уровня физической подготовленности;

OK 09. Пользоваться профессиональной документацией на государственном и иностранном языках;

3.2 Операционный логист должен обладать профессиональными компетенциями, соответствующими видам деятельности:

Виды деятельности	Профессиональные компетенции, соответствующие видам деятельности
планирование и организация	ПК 1.1. Осуществлять сопровождение, в том числе
логистических процессов в	документационное, процедуры закупок.
закупках и складировании	ПК 1.2. Организовывать процессы складирования и
	грузопереработки на складе.
	ПК 1.3 Осуществлять документационное сопровождение
	складских операций.
	ПК 1.4 Применять модели управления и методы анализа и
	регулирования запасами.
планирование и организация	ПК 2.1. Сопровождать логистические процессы в
логистических процессов в	производстве, сбыте и распределении.
производстве и распределении	ПК 2.2. Рассчитывать и анализировать логистические
	издержки в производстве и распределении.
планирование и организация	ПК 3.1. Планировать, подготавливать и осуществлять
логистических процессов в	процесс перевозки грузов.
транспортировке и сервисном	ПК 3.2. Определять параметры логистического сервиса.
обслуживании	ПК 3.3 Оценивать качество логистического сервиса.
планирование и оценка	ПК 4.1. Планировать работу элементов логистической
эффективности работы	системы.
логистических систем,	ПК 4.2. Владеть методологией оценки эффективности
контроль логистических	функционирования элементов логистической системы.
операций	ПК 4.3. Составлять программу и осуществлять
	мониторинг показателей работы на уровне подразделения
	(участка) логистической системы.

4 Документы, регламентирующие содержание и организацию образовательного процесса при реализации ППССЗ по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка)

Содержание и организация образовательного процесса при реализации данной ППССЗ регламентируется учебным планом, рабочими программами учебных дисциплин (модулей); обеспечивающими качество подготовки и воспитания обучающихся; материалами, программами учебной и производственных практик; годовым календарным учебным методическими материалами, обеспечивающими графиком, также реализацию соответствующих образовательных технологий. В условиях изменения форм образовательной деятельности с использованием дистанционных образовательных технологий и электронного обучения в пределах осваиваемой образовательной программы при проведении текущей и промежуточной аттестации использоваться электронная информационно-МОГУТ образовательная среда Moodle, мессенджеры Яндекс. Мессенджер, Яндекс. Телемост, VK Teams, ТатТат и другие формы электронного обучения и дистанционных образовательных технологий.

4.1 Календарный график учебного процесса

В календарном учебном графике указывается последовательность реализации ППССЗ специальности по годам, включая теоретическое обучение, практики, промежуточную и итоговую аттестации, каникулы.

Календарный учебный график подготовки по специальности **38.02.03 Операционная** деятельность в логистике (базовая подготовка) по очной форме обучения представлен в приложении A.

4.2 Учебный план подготовки специальности

Учебный план определяет следующие качественные и количественные характеристики ППССЗ:

- объемные параметры учебной нагрузки в целом, по годам обучения и семестрам;
- перечень учебных дисциплин, профессиональных модулей и их составных элементов (междисциплинарных курсов, практик);
- последовательность изучения учебных дисциплин и профессиональных модулей;
- виды учебных занятий;
- распределение различных форм промежуточной аттестации по годам обучения и семестрам;
- распределение по семестрам и показатели подготовки и проведения государственной (итоговой) аттестации.

Максимальный объем учебной нагрузки обучающегося составляет 54 академических часа в неделю, включая все виды аудиторной и внеаудиторной учебной нагрузки.

Максимальный объем аудиторной учебной нагрузки в очной форме обучения составляет 36 академических часов в неделю.

4.3 Аннотации рабочих программ учебных дисциплин, предметов и профессиональных модулей специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка).

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОГО ПРЕДМЕТА ОУП.01 Русский язык

Место учебного предмета в структуре ППССЗ

Предмет **ОУП.01 Русский** язык входит в общеобразовательный цикл программы подготовки специалистов среднего звена. Рабочая программа учебного предмета разработана в соответствии с требованиями ФГОС среднего общего образования (утв. Приказом Минобрнауки России от 17.05.2012 N 413) и среднего профессионального образования, положений федеральной основной общеобразовательной программы среднего общего образования (утв. Приказом Минпросвещения России от 18.05.2023 N 371), а также с учетом ФГОС СПО по специальности 38.02.07 Банковское дело и примерной рабочей программы учебного предмета «Русский язык» для профессиональных образовательных организаций (рекомендовано ФГБОУ ДПО «ИРПО» в качестве примерной программы для реализации основной профессиональной образовательной программы СПО на базе основного общего образования с получением среднего общего образования Протокол № 14 от «30» ноября 2022).

Требования к результатам освоения учебного предмета:

В результате изучения учебного предмета ОУП.01 Русский язык студент должен сформировать следующие результаты:

Личностные:

Формулировка из ФГОС СОО	Уточненный ЛР по предмету «Русский язык»

- осознание обучающимися	ЛР гв 1. сформированность гражданской позиции
российской гражданской	обучающегося как активного и ответственного члена
идентичности;	российского общества;
- готовность к саморазвитию,	ЛР цнп 2. совершенствование языковой и читательской
самостоятельности и	культуры как средства взаимодействия между людьми и
самоопределению;	познания мира;
 наличие мотивации к обучению 	ЛР цнп 1. сформированность мировоззрения,
и личностному развитию;	соответствующего современному уровню развития науки
	и общественной практики, основанного на диалоге
	культур, способствующего осознанию своего места в
	поликультурном мире;
– целенаправленное развитие	ЛР пв 1. сформированность российской гражданской
внутренней позиции личности на	идентичности, патриотизма, уважения к своему народу,
основе духовно-нравственных	чувства ответственности перед Родиной, гордости за свой
ценностей народов Российской	край, свою Родину, свой язык и культуру, прошлое и
Федерации, исторических и	настоящее многонационального народа России;
национально-культурных традиций,	ЛР эств 1. эстетическое отношение к миру, включая
формирование системы значимых	эстетику быта, научного и технического творчества,
ценностно-смысловых установок,	спорта, труда и общественных отношений;
антикоррупционного мировоззрения,	
правосознания, экологической	
культуры, способности ставить цели и	
строить жизненные планы;	

Метапредметные:

Формулировка из ФГОС СОО	УУД
освоенные обучающимися межпредметные понятия и универсальные учебные действия (регулятивные, познавательные, коммуникативные);	Общение: — развернуто и логично излагать свою точку зрения с использованием языковых средств; эмоциональный интеллект, предполагающий сформированность:
коммуникативные),	 сформированность: самосознания, включающего способность понимать свое эмоциональное состояние, видеть направления развития собственной эмоциональной сферы, быть уверенным в себе;
способность их использования в познавательной и социальной практике, готовность к самостоятельному планированию и осуществлению учебной деятельности, организации учебного сотрудничества с педагогическими работниками и сверстниками, к участию в построении индивидуальной образовательной траектории;	работа с информацией: — владеть навыками получения информации из источников разных типов, самостоятельно осуществлять поиск, анализ, систематизацию и интерпретацию информации различных видов и форм представления; — создавать тексты в различных форматах с учетом назначения информации и целевой аудитории, выбирая оптимальную форму представления и визуализации;
овладение навыками учебно- исследовательской, проектной и социальной деятельности;	 базовые логические действия: самостоятельно формулировать и актуализировать проблему, рассматривать ее всесторонне; развивать креативное мышление при решении жизненных проблем; развивать креативное мышление при решении жизненных проблем; базовые исследовательские действия: выявлять причинно-следственные связи и актуализировать задачу, выдвигать гипотезу ее решения,

- находить аргументы для доказательства своих утверждений, задавать параметры и критерии решения;
- давать оценку новым ситуациям, оценивать приобретенный опыт;
- ставить проблемы и задачи, допускающие альтернативные решения;
- формирование научного типа мышления, владение научной терминологией, ключевыми понятиями и методами;
- выявлять причинно-следственные связи и актуализировать задачу, выдвигать гипотезу ее решения, находить аргументы для доказательства своих утверждений, задавать параметры и критерии решения;
- уметь переносить знания в познавательную и практическую области жизнедеятельности;

самоорганизация:

- самостоятельно осуществлять познавательную деятельность, выявлять проблемы, ставить и формулировать собственные задачи в образовательной деятельности и жизненных ситуациях;
- способствовать формированию и проявлению широкой эрудиции в разных областях знаний, постоянно повышать свой образовательный и культурный уровень;

самоконтроль:

уметь оценивать риски и своевременно принимать решения по их снижению;

Предметные результаты (базовый уровень)

результаты освоения базового курса русского языка:

- 1) сформированность представлений о функциях русского языка в современном мире (государственный язык Российской Федерации, язык межнационального общения, один из мировых языков); о русском языке как духовно-нравственной и культурной ценности многонационального народа России; о взаимосвязи языка и культуры, языка и истории, языка и личности; об отражении в русском языке традиционных российских духовно-нравственных ценностей; сформированность ценностного отношения к русскому языку;
- 2) совершенствование умений создавать устные монологические и диалогические высказывания различных типов и жанров; употреблять языковые средства в соответствии с речевой ситуацией (объем устных монологических высказываний не менее 100 слов; объем диалогического высказывания не менее 7-8 реплик); совершенствование умений выступать публично; представлять результаты учебно-исследовательской и проектной деятельности; использовать образовательные информационно-коммуникационные инструменты и ресурсы для решения учебных задач;
- 3) сформированность знаний о признаках текста, его структуре, видах информации в тексте; совершенствование умений понимать, анализировать и комментировать основную и дополнительную, явную и скрытую (подтекстовую) информацию текстов, воспринимаемых зрительно и (или) на слух; выявлять логико-смысловые отношения между предложениями в тексте; создавать тексты разных функционально-смысловых типов; тексты научного, публицистического, официально-делового стилей разных жанров (объем сочинения не менее 150 слов);
- 4) совершенствование умений использовать разные виды чтения и аудирования, приемы информационно-смысловой переработки прочитанных и прослушанных текстов, включая гипертекст, графику, инфографику и другое (объем текста для чтения 450-500 слов; объем прослушанного или прочитанного текста для пересказа от 250 до 300 слов); совершенствование умений создавать вторичные тексты (тезисы, аннотация, отзыв, рецензия и другое);

- 5) обобщение знаний о языке как системе, его основных единицах и уровнях; обогащение словарного запаса, расширение объема используемых в речи грамматических языковых средств; совершенствование умений анализировать языковые единицы разных уровней, тексты разных функционально-смысловых типов, функциональных разновидностей языка (разговорная речь, функциональные стили, язык художественной литературы), различной жанровой принадлежности; сформированность представлений о формах существования национального русского языка; знаний о признаках литературного языка и его роли в обществе;
- 6) сформированность представлений об аспектах культуры речи: нормативном, коммуникативном и этическом; формирование системы знаний о нормах современного русского литературного языка и их основных видах (орфоэпические, лексические, грамматические, стилистические); совершенствование умений применять знание норм современного русского литературного языка в речевой практике, корректировать устные и письменные высказывания; обобщение знаний об основных правилах орфографии и пунктуации, совершенствование умений применять правила орфографии и пунктуации в практике письма; сформированность умений работать со словарями и справочниками, в том числе академическими словарями и справочниками в электронном формате;
- 7) обобщение знаний о функциональных разновидностях языка: разговорной речи, функциональных стилях (научный, публицистический, официально-деловой), языке художественной литературы; совершенствование умений распознавать, анализировать и комментировать тексты различных функциональных разновидностей языка (разговорная речь, функциональные стили, язык художественной литературы);
- 8) обобщение знаний об изобразительно-выразительных средствах русского языка; совершенствование умений определять изобразительно-выразительные средства языка в тексте;
- 9) совершенствование умений использовать правила русского речевого этикета в социально-культурной, учебно-научной, официально-деловой сферах общения, в повседневном общении, интернет-коммуникации.

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебного предмета:

максимальная учебная нагрузка обучающегося $\underline{94}$ час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося $\underline{78}$ час; промежуточная аттестация $\underline{6}$ час; самостоятельная работа $\underline{6}$ час; консультации $\underline{4}$ час.

АННОТАЦИЯ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОГО ПРЕДМЕТА

ОУП.02 Литература

Предмет **ОУП.02** Литература входит в общеобразовательный цикл программы подготовки специалистов среднего звена. Рабочая программа учебного предмета разработана в соответствии с требованиями ФГОС среднего общего образования (утв. Приказом Минобрнауки России от 17.05.2012 N 413) и среднего профессионального образования, положений федеральной основной общеобразовательной программы среднего общего образования (утв. Приказом Минпросвещения России от 18.05.2023 N 371), а также с учетом ФГОС СПО по специальности 38.02.07 Банковское дело и примерной рабочей программы учебного предмета «Литература» для профессиональных образовательных организаций (рекомендовано ФГБОУ ДПО «ИРПО» в качестве примерной программы для реализации основной профессиональной образовательной программы СПО на базе основного общего образования СПО на базе основного общего образования Протокол № 14 от «30» ноября 2022).

Требования к результатам освоения учебного предмета:

В результате изучения учебного предмета ОУП.02 Литература студент должен сформировать следующие результаты:

Личностные:

Формулировка из ФГОС СОО	Уточненный ЛР по предмету «Литература»
 осознание обучающимися российской гражданской идентичности; 	ЛР пв 1. сформированность российской гражданской идентичности, патриотизма, уважения к своему народу, чувства ответственности перед Родиной, гордости за свой край, свою Родину, свой язык и культуру, прошлое и настоящее многонационального народа России; ЛР пв 3. идейная убежденность, готовность к служению и защите Отечества, ответственность за его судьбу;
 готовность к саморазвитию, самостоятельности и самоопределению; наличие мотивации к обучению и 	ЛР эств 1. эстетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и технического творчества, спорта, труда и общественных отношений; ЛР эств 2. способность воспринимать различные виды искусства, традиции и творчество своего и других народов, ощущать эмоциональное воздействие искусства; ЛР цнп 2. совершенствование языковой и читательской
личностному развитию;	культуры как средства взаимодействия между людьми и познания мира
 целенаправленное развитие внутренней позиции личности на основе духовно-нравственных ценностей народов Российской Федерации, исторических и национально-культурных традиций, формирование системы значимых ценностно-смысловых установок, антикоррупционного мировоззрения, правосознания, экологической культуры, способности ставить цели и строить жизненные планы; 	ЛР гв 3 - принятие традиционных национальных, общечеловеческих гуманистических и демократических ценностей ЛР днв 1. осознание духовных ценностей российского народа; ЛР днв 5. ответственное отношение к своим родителям и (или) другим членам семьи, созданию семьи на основе осознанного принятия ценностей семейной жизни в соответствии с традициями народов России;

Метапредметные:

770000	
Формулировка из ФГОС СОО	УУД
освоенные обучающимис	ся Общение:
	и – развернуто и логично излагать свою точку зрения с
универсальные учебные действи	ия использованием языковых средств;
(регулятивные, познавательные	е, эмоциональный интеллект, предполагающий
коммуникативные);	сформированность:
	 самосознания, включающего способность понимать свое эмоциональное состояние, видеть направления развития собственной эмоциональной сферы, быть уверенным в себе; эмпатии, включающей способность понимать эмоциональное состояние других, учитывать его при осуществлении коммуникации, способность к сочувствию и сопереживанию;
способность их использования	в работа с информацией:
познавательной и социальной практив	
готовность к самостоятельном	
планированию и осуществлению учебно	
деятельности, организации учебно	
сотрудничества с педагогическим	ми

работниками и сверстниками, к участию в построении индивидуальной образовательной траектории;	интерпретацию информации различных видов и форм представления; - создавать тексты в различных форматах с учетом назначения информации и целевой аудитории, выбирая оптимальную форму представления и визуализации; - оценивать достоверность, легитимность информации, ее соответствие правовым и морально-этическим нормам; базовые логические действия:
исследовательской, проектной и социальной деятельности;	 самостоятельно формулировать и актуализировать проблему, рассматривать ее всесторонне; развивать креативное мышление при решении жизненных проблем; базовые логические действия: выявлять причинно-следственные связи и актуализировать задачу, выдвигать гипотезу ее решения, находить аргументы для доказательства своих утверждений, задавать параметры и критерии решения; давать оценку новым ситуациям, оценивать приобретенный опыт; ставить проблемы и задачи, допускающие альтернативные решения; самоорганизация: давать оценку новым ситуациям самоконтроль: уметь оценивать риски и своевременно принимать решения по их снижению; принятие себя и других людей: принимать себя, понимая свои недостатки и достоинства; принимать мотивы и аргументы других людей при анализе результатов деятельности; признавать свое право и право других людей на ошибки; развивать способность понимать мир с позиции другого человека.

Предметные:

- 1) сформированность представлений о функциях русского языка в современном мире (государственный язык Российской Федерации, язык межнационального общения, один из мировых языков); о русском языке как духовно-нравственной и культурной ценности многонационального народа России; о взаимосвязи языка и культуры, языка и истории, языка и личности; об отражении в русском языке традиционных российских духовно-нравственных ценностей; сформированность ценностного отношения к русскому языку;
- 2) совершенствование умений создавать устные монологические и диалогические высказывания различных типов и жанров; употреблять языковые средства в соответствии с речевой ситуацией (объем устных монологических высказываний не менее 100 слов; объем диалогического высказывания не менее 7-8 реплик); совершенствование умений выступать публично; представлять результаты учебно-исследовательской и проектной деятельности; использовать образовательные информационно-коммуникационные инструменты и ресурсы для решения учебных задач;
- 3) сформированность знаний о признаках текста, его структуре, видах информации в тексте; совершенствование умений понимать, анализировать и комментировать основную и дополнительную, явную и скрытую (подтекстовую) информацию текстов, воспринимаемых зрительно и (или) на слух; выявлять логико-смысловые отношения между предложениями в

тексте; создавать тексты разных функционально-смысловых типов; тексты научного, публицистического, официально-делового стилей разных жанров (объем сочинения - не менее 150 слов);

- 4) совершенствование умений использовать разные виды чтения и аудирования, приемы информационно-смысловой переработки прочитанных и прослушанных текстов, включая гипертекст, графику, инфографику и другое (объем текста для чтения 450-500 слов; объем прослушанного или прочитанного текста для пересказа от 250 до 300 слов); совершенствование умений создавать вторичные тексты (тезисы, аннотация, отзыв, рецензия и другое);
- 5) обобщение знаний о языке как системе, его основных единицах и уровнях; обогащение словарного запаса, расширение объема используемых в речи грамматических языковых средств; совершенствование умений анализировать языковые единицы разных уровней, тексты разных функционально-смысловых типов, функциональных разновидностей языка (разговорная речь, функциональные стили, язык художественной литературы), различной жанровой принадлежности; сформированность представлений о формах существования национального русского языка; знаний о признаках литературного языка и его роли в обществе;
- 6) сформированность представлений об аспектах культуры речи: нормативном, коммуникативном и этическом; формирование системы знаний о нормах современного русского литературного языка и их основных видах (орфоэпические, лексические, грамматические, стилистические); совершенствование умений применять знание норм современного русского литературного языка в речевой практике, корректировать устные и письменные высказывания; обобщение знаний об основных правилах орфографии и пунктуации, совершенствование умений применять правила орфографии и пунктуации в практике письма; сформированность умений работать со словарями и справочниками, в том числе академическими словарями и справочниками в электронном формате;
- 7) обобщение знаний о функциональных разновидностях языка: разговорной речи, функциональных стилях (научный, публицистический, официально-деловой), языке художественной литературы; совершенствование умений распознавать, анализировать и комментировать тексты различных функциональных разновидностей языка (разговорная речь, функциональные стили, язык художественной литературы);
- 8) обобщение знаний об изобразительно-выразительных средствах русского языка; совершенствование умений определять изобразительно-выразительные средства языка в тексте;
- 9) совершенствование умений использовать правила русского речевого этикета в социально-культурной, учебно-научной, официально-деловой сферах общения, в повседневном общении, интернет-коммуникации.
- 9.2. По учебному предмету "Литература" (базовый уровень):
- 1) осознание причастности к отечественным традициям и исторической преемственности поколений; включение в культурно-языковое пространство русской и мировой культуры; сформированность ценностного отношения к литературе как неотъемлемой части культуры;
- 2) осознание взаимосвязи между языковым, литературным, интеллектуальным, духовнонравственным развитием личности;
- 3) сформированность устойчивого интереса к чтению как средству познания отечественной и других культур; приобщение к отечественному литературному наследию и через него к традиционным ценностям и сокровищам мировой культуры;
- 4) знание содержания, понимание ключевых проблем и осознание историко-культурного и нравственно-ценностного взаимовлияния произведений русской, зарубежной классической и современной литературы, в том числе литературы народов России:
- пьеса А.Н. Островского "Гроза"; роман И.А. Гончарова "Обломов"; роман И.С. Тургенева "Отцы и дети"; стихотворения Ф.И. Тютчева, А.А. Фета, стихотворения и поэма "Кому на Руси жить хорошо" Н.А. Некрасова; роман М.Е. Салтыкова-Щедрина "История одного города" (избранные главы); роман Ф.М. Достоевского "Преступление и наказание"; роман Л.Н.

Толстого "Война и мир"; одно произведение Н.С. Лескова; рассказы и пьеса "Вишнёвый сад" А.П. Чехова; рассказы и пьеса "На дне" М. Горького; рассказы И.А. Бунина и А.И. Куприна; стихотворения и поэма "Двенадцать" А.А. Блока; стихотворения и поэма "Облако в штанах" В.В. Маяковского; стихотворения С.А. Есенина, О.Э. Мандельштама, М.И. Цветаевой; стихотворения и поэма "Реквием" А.А. Ахматовой; роман М.А. Шолохова "Тихий Дон" (избранные главы); роман М.А. Булгакова "Мастер и Маргарита" (или "Белая гвардия"); одно произведение А.П. Платонова; стихотворения А.Т. Твардовского, Б.Л. Пастернака, повесть А.И. Солженицына "Один день Ивана Денисовича"; произведения литературы второй половины XX - XXI в.: не менее двух прозаиков по выбору (в том числе Ф.А. Абрамова, В.П. Астафьева, А.Г. Битова, Ю.В. Бондарева, Б.Л. Васильева, К.Д. Воробьёва, Ф.А. Искандера, В.Л. Кондратьева, В.Г. Распутина, А.А. Фадеева, В.М. Шукшина и других); не менее двух поэтов по выбору (в том числе И.А. Бродского, А.А. Вознесенского, В.С. Высоцкого, Е.А. Евтушенко, Н.А. Заболоцкого, А.С. Кушнера, Б.Ш. Окуджавы, Р.И. Рождественского, Н.М. Рубцова и других); пьеса одного из драматургов по выбору (в том числе А.Н. Арбузова, А.В. Вампилова и других); не менее двух произведений зарубежной литературы (в том числе романы и повести Ч. Диккенса, Г. Флобера, Дж. Оруэлла, Э.М. Ремарка, Э. Хемингуэя, Дж. Сэлинджера, Р. Брэдбери; стихотворения А. Рембо, Ш. Бодлера; пьесы Г. Ибсена, Б. Шоу и других); не менее одного произведения из литературы народов России (в том числе произведения Г. Айги, Р. Гамзатова, М. Джалиля, М. Карима, Д. Кугультинова, К. Кулиева, Ю. Рытхэу, Г. Тукая, К. Хетагурова, Ю. Шесталова и других);

- 5) сформированность умений определять и учитывать историко-культурный контекст и контекст творчества писателя в процессе анализа художественных произведений, выявлять их связь с современностью;
- 6) способность выявлять в произведениях художественной литературы образы, темы, идеи, проблемы и выражать свое отношение к ним в развернутых аргументированных устных и письменных высказываниях, участвовать в дискуссии на литературные темы;
- 7) осознание художественной картины жизни, созданной автором в литературном произведении, в единстве эмоционального личностного восприятия и интеллектуального понимания;
- 8) сформированность умений выразительно (с учетом индивидуальных особенностей обучающихся) читать, в том числе наизусть, не менее 10 произведений и (или) фрагментов;
- 9) владение умениями анализа и интерпретации художественных произведений в единстве формы и содержания (с учетом неоднозначности заложенных в нем смыслов, и наличия в нем подтекста) с использованием теоретико-литературных терминов и понятий (в дополнение к изученным на уровне начального общего и основного общего образования):

конкретно-историческое, общечеловеческое и национальное в творчестве писателя;

традиция и новаторство;

авторский замысел и его воплощение;

художественное время и пространство;

миф и литература; историзм, народность;

историко-литературный процесс;

литературные направления и течения: романтизм, реализм, модернизм (символизм, акмеизм, футуризм), постмодернизм;

литературные жанры;

трагическое и комическое;

психологизм; тематика и проблематика; авторская позиция; фабула;

виды тропов и фигуры речи; внутренняя речь; стиль, стилизация; аллюзия, подтекст; символ; системы стихосложения (тоническая, силлабическая, силлаботоническая), дольник, верлибр; "вечные темы" и "вечные образы" в литературе;

взаимосвязь и взаимовлияние национальных литератур;

художественный перевод; литературная критика;

- 10) умение сопоставлять произведения русской и зарубежной литературы и сравнивать их с художественными интерпретациями в других видах искусств (графика, живопись, театр, кино, музыка и другие):
- 11) сформированность представлений о литературном произведении как явлении словесного искусства, о языке художественной литературы в его эстетической функции, об изобразительно-выразительных возможностях русского языка в художественной литературе и умение применять их в речевой практике;
- 12) владение современными читательскими практиками, культурой восприятия и понимания литературных текстов, умениями самостоятельного истолкования прочитанного в устной и письменной форме, информационной переработки текстов в виде аннотаций, докладов, тезисов, конспектов, рефератов, а также написания отзывов и сочинений различных жанров (объем сочинения не менее 250 слов); владение умением редактировать и совершенствовать собственные письменные высказывания с учетом норм русского литературного языка;
- 13) умение работать с разными информационными источниками, в том числе в медиапространстве, использовать ресурсы традиционных библиотек и электронных библиотечных систем.

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебного предмета:

максимальная учебная нагрузка обучающегося <u>78</u> час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося <u>78</u> час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОГО ПРЕДМЕТА ОУП.03 Математика

Место учебного предмета в структуре ППССЗ

Предмет ОУП.03 Математика входит в общеобразовательный цикл программы подготовки специалистов среднего звена. Рабочая программа учебного предмета разработана в соответствии с требованиями ФГОС среднего общего образования (утв. Приказом Минобрнауки России от 17.05.2012 N 413) и среднего профессионального образования, положений федеральной основной общеобразовательной программы среднего общего образования (утв. Приказом Минпросвещения России от 18.05.2023 N 371), а также с учетом ФГОС СПО по специальности 38.02.07 Банковское дело и примерной рабочей программы учебного предмета «Математика» для профессиональных образовательных организаций (рекомендовано ФГБОУ ДПО «ИРПО» в качестве примерной программы для реализации основной профессиональной образовательной программы СПО на базе основного общего образования с получением среднего общего образования Протокол № 14 от «30» ноября 2022).

Требования к результатам освоения учебного предмета:

В результате изучения учебного предмета ОУП.03 Математика студент должен сформировать следующие результаты:

Личностные:

Формулировка из ФГОС СОО	Уточненный ЛР по предмету «Математика»
- осознание обучающимися	ЛР гв 1. сформированность гражданской позиции
российской гражданской идентичности;	обучающегося как активного и ответственного члена российского общества;
	ЛР гв 3. принятие традиционных национальных, общечеловеческих гуманистических и демократических ценностей;

	ЛР гв 6. умение взаимодействовать с социальными институтами в соответствии с их функциями и назначением; ЛР днв 4. осознание личного вклада в построение устойчивого будущего;
 готовность к саморазвитию, самостоятельности и самоопределению; наличие мотивации к обучению и личностному развитию; 	ЛР тв 4. готовность и способность к образованию и самообразованию на протяжении всей жизни; ЛР гв5. готовность вести совместную деятельность в интересах гражданского общества, участвовать в самоуправлении в общеобразовательной организации и детско-юношеских организациях;
	ЛР тв 2. готовность к активной деятельности технологической и социальной направленности, способность инициировать, планировать и самостоятельно выполнять такую деятельность; ЛР цнп3. осознание ценности научной деятельности, готовность осуществлять проектную и исследовательскую деятельность индивидуально и в группе.
 целенаправленное развитие внутренней позиции личности на основе духовно-нравственных ценностей народов Российской Федерации, исторических и национально-культурных традиций, формирование системы значимых ценностно-смысловых установок, антикоррупционного мировоззрения, правосознания, экологической культуры, способности ставить цели и строить 	ЛР пв1. сформированность российской гражданской идентичности, патриотизма, уважения к своему народу, чувства ответственности перед Родиной, гордости за свой край, свою Родину, свой язык и культуру, прошлое и настоящее многонационального народа России; ЛР пв 2. ценностное отношение к государственным символам, историческому и природному наследию, памятникам, традициям народов России, достижениям России в науке, искусстве, спорте, технологиях и труде; ЛР днв 2. сформированность нравственного сознания,
жизненные планы;	этического поведения; ЛР днв 3. способность оценивать ситуацию и принимать осознанные решения, ориентируясь на моральнонравственные нормы и ценности; ЛР цнп 1. сформированность мировоззрения, соответствующего современному уровню развития науки и общественной практики, основанного на диалоге культур, способствующего осознанию своего места в поликультурном мире;

Метапредметные:

Формулировка из ФГОС СОО	УУД
освоенные обучающимися	эмоциональный интеллект, предполагающий
межпредметные понятия и	сформированность:
универсальные учебные действия	социальных навыков, включающих способность выстраивать
(регулятивные, познавательные,	отношения с другими людьми, заботиться, проявлять интерес и
коммуникативные);	разрешать конфликты;
способность их использования в	работа с информацией:
познавательной и социальной	1. владеть навыками получения информации из источников
практике, готовность к	разных типов, самостоятельно осуществлять поиск, анализ,
самостоятельному планированию и	систематизацию и интерпретацию информации различных видов и
осуществлению учебной	форм представления;
деятельности, организации учебного	2. оценивать достоверность, легитимность информации, ее
сотрудничества с педагогическими	соответствие правовым и морально-этическим нормам;
работниками и сверстниками, к	3. использовать средства информационных и
участию в построении	коммуникационных технологий в решении когнитивных,
индивидуальной образовательной	коммуникативных и организационных задач с соблюдением
траектории;	требований эргономики, техники безопасности, гигиены,

	ресурсосбережения, правовых и этических норм, норм информационной безопасности;
овладение навыками учебно- исследовательской, проектной и социальной деятельности;	самоорганизация: 1. самостоятельно осуществлять познавательную деятельность, выявлять проблемы, ставить и формулировать собственные задачи в образовательной деятельности и жизненных ситуациях; 2. самостоятельно составлять план решения проблемы с учетом имеющихся ресурсов, собственных возможностей и предпочтений; 3. давать оценку новым ситуациям; 4. расширять рамки учебного предмета на основе личных предпочтений; 5. делать осознанный выбор, аргументировать его, брать ответственность за решение; 6. оценивать приобретенный опыт; 7. способствовать формированию и проявлению широкой эрудиции в разных областях знаний, постоянно повышать свой образовательный и культурный уровень;

Предметные:

Требования к предметным результатам освоения базового курса математики должны отражать:

- 1. владение методами доказательств, алгоритмами решения задач; умение формулировать определения, аксиомы и теоремы, применять их, проводить доказательные рассуждения в ходе решения задач;
- 2. умение оперировать понятиями: степень числа, логарифм числа; умение выполнять вычисление значений и преобразования выражений со степенями и логарифмами, преобразования дробно-рациональных выражений;
- 3. умение оперировать понятиями: рациональные, иррациональные, показательные, степенные, логарифмические, тригонометрические уравнения и неравенства, их системы;
- 4. умение оперировать понятиями: функция, непрерывная функция, производная, первообразная, определенный интеграл; умение находить производные элементарных функций, используя справочные материалы; исследовать в простейших случаях функции на монотонность, находить наибольшие и наименьшие значения функций; строить графики многочленов с использованием аппарата математического анализа; применять производную при решении задач на движение; решать практико-ориентированные задачи на наибольшие и наименьшие значения, на нахождение пути, скорости и ускорения;
- 5. умение оперировать понятиями: рациональная функция, показательная функция, степенная функция, логарифмическая функция, тригонометрические функции, обратные функции; умение строить графики изученных функций, использовать графики при изучении процессов и зависимостей, при решении задач из других учебных предметов и задач из реальной жизни; выражать формулами зависимости между величинами;
- 6. умение решать текстовые задачи разных типов (в том числе на проценты, доли и части, на движение, работу, стоимость товаров и услуг, налоги, задачи из области управления личными и семейными финансами); составлять выражения, уравнения, неравенства и их системы по условию задачи, исследовать полученное решение и оценивать правдоподобность результатов;
- 7. умение оперировать понятиями: среднее арифметическое, медиана, наибольшее и наименьшее значения, размах, дисперсия, стандартное отклонение числового набора; умение извлекать, интерпретировать информацию, представленную в таблицах, на диаграммах, графиках, отражающую свойства реальных процессов и явлений; представлять информацию с помощью таблиц и диаграмм; исследовать статистические данные, в том числе с применением графических методов и электронных средств;
- 8. умение оперировать понятиями: случайный опыт и случайное событие, вероятность случайного события; умение вычислять вероятность с использованием графических методов; применять формулы сложения и умножения вероятностей, комбинаторные факты и формулы

- при решении задач; оценивать вероятности реальных событий; знакомство со случайными величинами; умение приводить примеры проявления закона больших чисел в природных и общественных явлениях;
- 9. умение оперировать понятиями: точка, прямая, плоскость, пространство, двугранный угол, скрещивающиеся прямые, параллельность и перпендикулярность прямых и плоскостей, угол между прямыми, угол между прямой и плоскостью, угол между плоскостями, расстояние от точки до плоскости, расстояние между прямыми, расстояние между плоскостями; умение использовать при решении задач изученные факты и теоремы планиметрии; умение оценивать размеры объектов окружающего мира;
- 10. умение оперировать понятиями: многогранник, сечение многогранника, куб, параллелепипед, призма, пирамида, фигура и поверхность вращения, цилиндр, конус, шар, сфера, сечения фигуры вращения, плоскость, касающаяся сферы, цилиндра, конуса, площадь поверхности пирамиды, призмы, конуса, цилиндра, площадь сферы, объем куба, прямоугольного параллелепипеда, пирамиды, призмы, цилиндра, конуса, шара; умение изображать многогранники и поверхности вращения, их сечения от руки, с помощью чертежных инструментов и электронных средств; умение распознавать симметрию в пространстве; умение распознавать правильные многогранники;
- 11. умение оперировать понятиями: движение в пространстве, подобные фигуры в пространстве; использовать отношение площадей поверхностей и объемов подобных фигур при решении задач;
- 12. умение вычислять геометрические величины (длина, угол, площадь, объем, площадь поверхности), используя изученные формулы и методы;
- 13. умение оперировать понятиями: прямоугольная система координат, координаты точки, вектор, координаты вектора, скалярное произведение, угол между векторами, сумма векторов, произведение вектора на число; находить с помощью изученных формул координаты середины отрезка, расстояние между двумя точками;
- 14. умение выбирать подходящий изученный метод для решения задачи, распознавать математические факты и математические модели в природных и общественных явлениях, в искусстве; умение приводить примеры математических открытий российской и мировой математической науки.

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебного предмета:

объем образовательной программы $\underline{349}$ час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося $\underline{319}$ час; промежуточная аттестация $\underline{8}$ час; самостоятельная работа $\underline{14}$ час; консультации $\underline{8}$ час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОГО ПРЕДМЕТА

ОУП.04 Иностранный язык

Место учебного предмета в структуре ППССЗ

Предмет ОУП.04 Иностранный язык входит в общеобразовательный цикл программы подготовки специалистов среднего звена. Рабочая программа учебного предмета разработана в соответствии с требованиями ФГОС среднего общего образования (утв. Приказом Минобрнауки России от 17.05.2012 N 413) и среднего профессионального образования, положений федеральной основной общеобразовательной программы среднего общего образования (утв. Приказом Минпросвещения России от 18.05.2023 N 371), а также с учетом ФГОС СПО по специальности 38.02.07 Банковское дело и примерной рабочей программы учебного предмета «Иностранный язык» для профессиональных образовательных организаций (рекомендовано ФГБОУ ДПО «ИРПО» в качестве примерной программы для

реализации основной профессиональной образовательной программы СПО на базе основного общего образования с получением среднего общего образования Протокол № 14 от «30» ноября 2022).

Требования к результатам освоения учебного предмета:

В результате изучения учебного предмета $OУ\Pi.04$ Иностранный язык студент должен сформировать следующие результаты:

Личностные:

	Формулировка из ФГОС СОО	Уточненный ЛР по предмету «Иностранный язык»
- (осознание обучающимися	ЛР фв 3. активное неприятие вредных привычек и иных
1	российской гражданской	форм причинения вреда физическому и психическому
1	идентичности;	здоровью;
- 1	готовность к саморазвитию,	ЛР тв 4. готовность и способность к образованию и
	самостоятельности и	самообразованию на протяжении всей жизни
(самоопределению;	ЛР цнп 2. совершенствование языковой и читательской
	наличие мотивации к обучению и	культуры как средства взаимодействия между людьми и
	личностному развитию;	познания мира;
	целенаправленное развитие	ЛР днв 3. способность оценивать ситуацию и принимать
	внутренней позиции личности на	осознанные решения, ориентируясь на морально-
	основе духовно-нравственных	нравственные нормы и ценности;
	ценностей народов Российской	ЛР тв 1. готовность к труду, осознание ценности
	Федерации, исторических и	мастерства, трудолюбие;
	национально-культурных традиций, формирование системы значимых	ЛР днв 3. способность оценивать ситуацию и принимать
	ценностно-смысловых установок,	осознанные решения, ориентируясь на морально-
	антикоррупционного мировоззрения,	нравственные нормы и ценности;
	правосознания, экологической	ЛР днв 5. ответственное отношение к своим родителям и
	культуры, способности ставить цели	(или) другим членам семьи, созданию семьи на основе
	и строить жизненные планы;	осознанного принятия ценностей семейной жизни в
		соответствии с традициями народов России;
		ЛР эств 1. эстетическое отношение к миру, включая
		эстетику быта, научного и технического творчества,
		спорта, труда и общественных отношений;
		ЛР эств 2. способность воспринимать различные виды
		искусства, традиции и творчество своего и других народов, ощущать эмоциональное воздействие
		искусства;

Метапредметные:

Метапредметные результаты освоения основной образовательной программы должны отражать:

Формулировка из ФГОС СОО	УУД
освоенные обучающимися	эмоциональный интеллект, предполагающий
межпредметные понятия и	сформированность:
универсальные учебные действия	1. социальных навыков, включающих
(регулятивные, познавательные,	способность выстраивать отношения с другими людьми,
коммуникативные);	заботиться, проявлять интерес и разрешать конфликты;
способность их использования в	работа с информацией:
познавательной и социальной	4. владеть навыками получения информации из
практике, готовность к	источников разных типов, самостоятельно осуществлять
самостоятельному планированию и	поиск, анализ, систематизацию и интерпретацию
осуществлению учебной	информации различных видов и форм представления;
деятельности, организации учебного	5. оценивать достоверность, легитимность
сотрудничества с педагогическими	информации, ее соответствие правовым и морально-
работниками и сверстниками, к	этическим нормам;
участию в построении	

индивидуальной образовательной	6. использовать средства информационных и
_	1
траектории;	коммуникационных технологий в решении когнитивных,
	коммуникативных и организационных задач с
	соблюдением требований эргономики, техники
	безопасности, гигиены, ресурсосбережения, правовых и
	этических норм, норм информационной безопасности;
овладение навыками учебно-	самоорганизация:
исследовательской, проектной и	8. самостоятельно осуществлять познавательную
социальной деятельности;	деятельность, выявлять проблемы, ставить и
	формулировать собственные задачи в образовательной
	деятельности и жизненных ситуациях;
	9. самостоятельно составлять план решения проблемы
	с учетом имеющихся ресурсов, собственных возможностей
	и предпочтений;
	· ·
	10. давать оценку новым ситуациям;
	11. расширять рамки учебного предмета на основе
	личных предпочтений;
	12. делать осознанный выбор, аргументировать его,
	брать ответственность за решение;
	13. оценивать приобретенный опыт;
	14. способствовать формированию и проявлению
	широкой эрудиции в разных областях знаний, постоянно
	повышать свой образовательный и культурный уровень;

Предметные

1) овладение основными видами речевой деятельности в рамках следующего тематического содержания речи: Межличностные отношения в семье, с друзьями и знакомыми. Конфликтные ситуации, их предупреждение и разрешение. Внешность и характер человека и литературного персонажа. Повседневная жизнь. Здоровый образ жизни. Школьное образование. Выбор профессии. Альтернативы в продолжении образования. Роль иностранного языка в современном мире. Молодежь в современном обществе. Досуг молодежи. Природа и экология. Технический прогресс, современные средства информации и коммуникации, Интернет-безопасность. Родная страна и страна/страны изучаемого языка. Выдающиеся люди родной страны и страны/стран изучаемого языка:

говорение: уметь вести разные виды диалога (в том числе комбинированный) в стандартных ситуациях неофициального и официального общения объемом до 9 реплик со стороны каждого собеседника в рамках отобранного тематического содержания речи с соблюдением норм речевого этикета, принятых в стране/странах изучаемого языка;

создавать устные связные монологические высказывания (описание/характеристика, повествование/сообщение) с изложением своего мнения и краткой аргументацией объемом 14-15 фраз в рамках отобранного тематического содержания речи; передавать основное содержание прочитанного/прослушанного текста с выражением своего отношения; устно представлять в объеме 14-15 фраз результаты выполненной проектной работы;

аудирование: воспринимать на слух и понимать звучащие до 2,5 минут аутентичные тексты, содержащие отдельные неизученные языковые явления, не препятствующие решению коммуникативной задачи, с разной глубиной проникновения в содержание текста: с пониманием основного содержания, с пониманием нужной/интересующей/запрашиваемой информации;

смысловое чтение: читать про себя и понимать несложные аутентичные тексты разного вида, жанра и стиля объемом 600-800 слов, содержащие отдельные неизученные языковые явления, с различной глубиной проникновения в содержание текста: с пониманием основного содержания, с пониманием нужной/интересующей/запрашиваемой информации, с полным пониманием прочитанного; читать несплошные тексты (таблицы, диаграммы, графики) и понимать представленную в них информацию;

письменная речь: заполнять анкеты и формуляры, сообщая о себе основные сведения, в соответствии с нормами, принятыми в стране/странах изучаемого языка;

писать электронное сообщение личного характера объемом до 140 слов, соблюдая принятый речевой этикет; создавать письменные высказывания объемом до 180 слов с опорой на план, картинку, таблицу, графики, диаграммы, прочитанный/прослушанный текст; заполнять таблицу, кратко фиксируя содержание прочитанного/прослушанного текста или дополняя информацию в таблице; представлять результаты выполненной проектной работы объемом до 180 слов;

- 2) овладение фонетическими навыками: различать на слух и адекватно, без ошибок, ведущих к сбою коммуникации, произносить слова с правильным ударением и фразы с соблюдением их ритмико-интонационных особенностей, в том числе применять правило отсутствия фразового ударения на служебных словах; владеть правилами чтения и осмысленно читать вслух аутентичные тексты объемом до 150 слов, построенные в основном на изученном языковом материале, с соблюдением правил чтения и интонации; овладение орфографическими навыками в отношении изученного лексического материала; овладение пунктуационными навыками: использовать запятую при перечислении, обращении и при выделении вводных слов; апостроф, точку, вопросительный и восклицательный знаки; не ставить точку после заголовка; правильно оформлять прямую речь, электронное сообщение личного характера;
- 3) знание и понимание основных значений изученных лексических единиц (слов, словосочетаний, речевых клише), основных способов словообразования (аффиксация, словосложение, конверсия) и особенностей структуры простых и сложных предложений и различных коммуникативных типов предложений;
- выявление признаков изученных грамматических и лексических явлений по заданным основаниям;
- 4) овладение навыками распознавания и употребления в устной и письменной речи не менее 1500 лексических единиц (слов, словосочетаний, речевых клише), включая 1350 лексических единиц, освоенных на уровне основного общего образования; навыками употребления родственных слов, образованных с помощью аффиксации, словосложения, конверсии;
- 5) овладение навыками распознавания и употребления в устной и письменной речи изученных морфологических форм и синтаксических конструкций изучаемого иностранного языка в рамках тематического содержания речи в соответствии с решаемой коммуникативной задачей; 6) овладение социокультурными знаниями и умениями: знать/понимать речевые различия в ситуациях официального и неофициального общения в рамках тематического содержания речи и использовать лексико-грамматические средства с учетом этих различий; знать/понимать и использовать в устной и письменной речи наиболее употребительную тематическую фоновую лексику и реалии страны/стран изучаемого языка (например, система образования, страницы истории, основные праздники, этикетные особенности общения); иметь базовые знания о социокультурном портрете и культурном наследии родной страны и страны/стран изучаемого языка; представлять родную страну и ее культуру на иностранном языке; проявлять уважение к иной культуре; соблюдать нормы вежливости в межкультурном
- 7) овладение компенсаторными умениями, позволяющими в случае сбоя коммуникации, а также в условиях дефицита языковых средств использовать различные приемы переработки информации: при говорении переспрос; при говорении и письме описание/перифраз/толкование; при чтении и аудировании языковую и контекстуальную догадку;
- 8) развитие умения сравнивать, классифицировать, систематизировать и обобщать по существенным признакам изученные языковые явления (лексические и грамматические);
- 9) приобретение опыта практической деятельности в повседневной жизни: участвовать в учебно-исследовательской, проектной деятельности предметного и межпредметного характера с использованием материалов на изучаемом иностранном языке и применением информационно-коммуникационных технологий; соблюдать правила информационной

безопасности в ситуациях повседневной жизни и при работе в информационнотелекоммуникационной сети "Интернет" (далее - сеть Интернет); использовать приобретенные умения и навыки в процессе онлайн-обучения иностранному языку; использовать иноязычные словари и справочники, в том числе информационно-справочные системы в электронной форме.

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебного предмета:

объем образовательной программы <u>82</u> час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося <u>80</u> час; консультации <u>2</u> час.

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОГО ПРЕДМЕТА ОУП.05 Информатика

Место учебного предмета в структуре ППССЗ

Предмет ОУП.05 Информатика входит в общеобразовательный цикл программы подготовки специалистов среднего звена. Рабочая программа учебного предмета разработана в соответствии с требованиями ФГОС среднего общего образования (утв. Приказом Минобрнауки России от 17.05.2012 N 413) и среднего профессионального образования, положений федеральной основной общеобразовательной программы среднего общего образования (утв. Приказом Минпросвещения России от 18.05.2023 N 371), а также с учетом ФГОС СПО по специальности 38.02.07 Банковское дело и примерной рабочей программы учебного предмета «Информатика» для профессиональных образовательных организаций (рекомендовано ФГБОУ ДПО «ИРПО» в качестве примерной программы для реализации основной профессиональной образовательной программы СПО на базе основного общего образования с получением среднего образования Протокол № 14 от «30» ноября 2022).

Требования к результатам освоения учебного предмета:

В результате изучения учебного предмета ОУП.05 Информатика студент должен сформировать следующие результаты:

Личностные:

Формулировка из ФГОС СОО	Уточненный ЛР по предмету ОУП.05 «Информатика»
 осознание обучающимися российской гражданской идентичности; 	ЛР1 ГВ сформированность гражданской позиции обучающегося как активного и ответственного члена
тражданской иденти чности,	российского общества;
	ЛР4 ДНВ - осознание личного вклада в построение
	устойчивого будущего;
– готовность к саморазвитию,	ЛР2 ТВ - готовность к активной деятельности
самостоятельности и самоопределению;	технологической и социальной направленности,
	способность инициировать, планировать и
	самостоятельно выполнять такую деятельность;
	ЛРЗ ТВ - интерес к различным сферам
	профессиональной деятельности, умение совершать осознанный выбор будущей профессии и
	реализовывать собственные жизненные планы;
– наличие мотивации к обучению и	ЛР4 ТВ - готовность и способность к образованию и
личностному развитию;	самообразованию на протяжении всей жизни;
– целенаправленное развитие внутренней	ЛРЗ ЦНП - осознание ценности научной
позиции личности на основе духовно-	деятельности, готовность осуществлять проектную
нравственных ценностей народов Российской	и исследовательскую деятельность индивидуально и
	в группе

Федерации, исторических и национальнокультурных традиций, формирование системы значимых ценностно-смысловых установок, антикоррупционного мировоззрения, правосознания, экологической культуры, способности ставить цели и строить жизненные планы; ЛР1 ЭВ - эстетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и технического творчества, спорта, труда и общественных отношений; ЛР4 ДНВ - осознание личного вклада в построение устойчивого будущего;

Метапредметные:

Формулировка из ФГОС СОО	УУД
- освоенные обучающимися	самоорганизация:
межпредметные понятия и универсальные	- самостоятельно осуществлять
учебные действия (регулятивные,	познавательную деятельность, выявлять
познавательные, коммуникативные);	проблемы, ставить и формулировать собственные
	задачи в образовательной деятельности и
	жизненных ситуациях;
	 – расширять рамки учебного предмета на основе личных предпочтений;
	делать осознанный выбор, аргументировать
	его, брать ответственность за решение;
	- способствовать формированию и проявлению
	широкой эрудиции в разных областях знаний
	постоянно повышать свой образовательный и
	культурный уровень;
	самоконтроль:
	 давать оценку новым ситуациям, вносить коррективы в деятельность, оценивать
	соответствие результатов целям;
	– владеть навыками познавательной рефлексии
	как осознания совершаемых действий и
	мыслительных процессов, их результатов и
	оснований;
	– уметь оценивать риски и своевременно
	принимать решения по их снижению; работа с информацией:
	– владеть навыками получения информации из
	источников разных типов, самостоятельно
	осуществлять поиск, анализ, систематизацию и
	интерпретацию информации различных видов и
	форм представления;
	 использовать средства информационных и
	коммуникационных технологий в решении
	когнитивных, коммуникативных
	организационных задач с соблюдением
	требований эргономики, техники безопасности
	гигиены, ресурсосбережения, правовых и
	этических норм, норм информационной
	безопасности;
	– владеть навыками распознавания и защиты
	информации, информационной безопасности
	личности.
- способность их использования в	общение:
познавательной и социальной практике,	– развернуто и логично излагать свою точку
готовность к самостоятельному планированию и	зрения с использованием языковых средств;
осуществлению учебной деятельности,	- осуществлять коммуникации во всех сферах
организации учебного сотрудничества с	жизни;
педагогическими работниками и сверстниками, к	

участию в построении индивидуальной образовательной траектории;

эмоциональный интеллект, предполагающий сформированность:

– самосознания, включающего способность понимать свое эмоциональное состояние, видеть направления развития собственной эмоциональной сферы, быть уверенным в себе;

принятие себя и других:

- принимать себя, понимая свои недостатки и достоинства;
- принимать мотивы и аргументы других людей при анализе результатов деятельности;
- признавать свое право и право других людей на ошибки:
- развивать способность понимать мир с позиции другого человека

совместная деятельность:

- понимать и использовать преимущества командной и индивидуальной работы;
- выбирать тематику и методы совместных действий с учетом общих интересов, и возможностей каждого члена коллектива;
- принимать цели совместной деятельности, организовывать и координировать действия по ее достижению: составлять план действий, распределять роли с учетом мнений участников, обсуждать результаты совместной: работы;
- оценивать качество своего вклада и каждого участника команды в общий результат по разработанным критериям;
- предлагать новые проекты, оценивать идеи с позиции новизны, оригинальности, практической значимости;
- координировать и выполнять работу в условиях реального, виртуального и комбинированного взаимодействия;

 овладение навыками учебноисследовательской, проектной и социальной деятельности;

базовые логические действия:

- самостоятельно формулировать и актуализировать проблему, рассматривать ее всесторонне;
- устанавливать существенный признак или основания для сравнения, классификации и обобшения:
- вносить коррективы в деятельность,
 оценивать соответствие результатов целям,
 оценивать риски последствий деятельности;
- развивать креативное мышление при решении жизненных проблем;

базовые исследовательские действия:

- владеть навыками учебно-исследовательской и проектной деятельности, навыками разрешения проблем;
- способность и готовность к самостоятельному поиску методов решения практических задач, применению различных методов познания;
- овладение видами деятельности по получению нового знания, его интерпретации,

преобразованию и применению в различных учебных ситуациях, в том числе при создании учебных и социальных проектов;

- формирование научного типа мышления, владение научной терминологией, ключевыми понятиями и методами;
- ставить и формулировать собственные задачи в образовательной деятельности и жизненных ситуациях;
- выявлять причинно-следственные связи и актуализировать задачу, выдвигать гипотезу ее решения, находить аргументы для доказательства своих утверждений, задавать параметры и критерии решения;
- давать оценку новым ситуациям, оценивать приобретенный опыт;
- ставить проблемы и задачи, допускающие альтернативные решения;
- уметь переносить знания в познавательную и практическую области жизнедеятельности;

Предметные:

По учебному предмету "**Информатика**" (базовый уровень) требования к предметным результатам освоения базового курса информатики должны отражать:

- 1. освоение обучающимися в ходе изучения учебного предмета научных знаний, умений и способов действий, специфических для соответствующей предметной области.
- 2. владение представлениями о роли информации и связанных с ней процессов в природе, технике и обществе; понятиями "информация", "информационный процесс", "система", "компоненты системы", "системный эффект", "информационная система", "система управления"; владение методами поиска информации в сети Интернет; умение критически оценивать информацию, полученную из сети Интернет; умение характеризовать большие данные, приводить примеры источников их получения и направления использования;
- 3. понимание основных принципов устройства и функционирования современных стационарных и мобильных компьютеров; тенденций развития компьютерных технологий; владение навыками работы с операционными системами и основными видами программного обеспечения для решения учебных задач по выбранной специализации;
- 4. наличие представлений о компьютерных сетях и их роли в современном мире; об общих принципах разработки и функционирования интернет-приложений;
- 5. понимание угроз информационной безопасности, использование методов и средств противодействия этим угрозам, соблюдение мер безопасности, предотвращающих незаконное распространение персональных данных; соблюдение требований техники безопасности и гигиены при работе с компьютерами и другими компонентами цифрового окружения; понимание правовых основ использования компьютерных программ, баз данных и работы в сети Интернет;
- 6. понимание основных принципов дискретизации различных видов информации; умение определять информационный объем текстовых, графических и звуковых данных при заданных параметрах дискретизации;
- 7. умение строить неравномерные коды, допускающие однозначное декодирование сообщений (префиксные коды); использовать простейшие коды, которые позволяют обнаруживать и исправлять ошибки при передаче данных;

- 8. владение теоретическим аппаратом, позволяющим осуществлять представление заданного натурального числа в различных системах счисления; выполнять преобразования логических выражений, используя законы алгебры логики; определять кратчайший путь во взвешенном графе и количество путей между вершинами ориентированного ациклического графа;
- 9. умение читать и понимать программы, реализующие несложные алгоритмы обработки числовых и текстовых данных (в том числе массивов и символьных строк) на выбранном для изучения универсальном языке программирования высокого уровня (Паскаль, Python, Java, C++, C#); анализировать алгоритмы с использованием таблиц трассировки; определять без использования компьютера результаты выполнения несложных программ, включающих циклы, ветвления и подпрограммы, при заданных исходных данных; модифицировать готовые программы для решения новых задач, использовать их в своих программах в качестве подпрограмм (процедур, функций);
- 10. умение реализовать этапы решения задач на компьютере; умение реализовывать на выбранном для изучения языке программирования высокого уровня (Паскаль, Python, Java, C++, C#) типовые алгоритмы обработки чисел, числовых последовательностей и массивов: представление числа в виде набора простых сомножителей; нахождение максимальной (минимальной) цифры натурального числа, записанного в системе счисления с основанием, не превышающим 10; вычисление обобщенных характеристик элементов массива или числовой последовательности (суммы, произведения среднего арифметического, минимального и максимального элементов, количества элементов, удовлетворяющих заданному условию); сортировку элементов массива;
- 11. умение создавать структурированные текстовые документы и демонстрационные материалы с использованием возможностей современных программных средств и облачных сервисов; умение использовать табличные (реляционные) базы данных, в частности, составлять запросы в базах данных (в том числе вычисляемые запросы), выполнять сортировку и поиск записей в базе данных; наполнять разработанную базу данных; умение использовать электронные таблицы для анализа, представления и обработки данных (включая вычисление суммы, среднего арифметического, наибольшего и наименьшего значений, решение уравнений);
- 12. умение использовать компьютерно-математические модели для анализа объектов и процессов: формулировать цель моделирования, выполнять анализ результатов, полученных в ходе моделирования; оценивать адекватность модели моделируемому объекту или процессу; представлять результаты моделирования в наглядном виде;
- 13. умение организовывать личное информационное пространство с использованием различных средств цифровых технологий; понимание возможностей цифровых сервисов государственных услуг, цифровых образовательных сервисов; понимание возможностей и ограничений технологий искусственного интеллекта в различных областях; наличие представлений об использовании информационных технологий в различных профессиональных сферах.

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебного предмета: объем образовательной программы $\underline{42}$ час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося $\underline{41}$ час; консультация $\underline{1}$ час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОГО ПРЕДМЕТА

ОУП.06 Физика

Предмет **ОУП.06 Физика** входит в общеобразовательный цикл программы подготовки специалистов среднего звена. Рабочая программа учебного предмета разработана в соответствии с требованиями ФГОС среднего общего образования (утв. Приказом Минобрнауки России от 17.05.2012 N 413) и среднего профессионального образования, положений федеральной основной общеобразовательной программы среднего общего образования (утв. Приказом Минпросвещения России от 18.05.2023 N 371), а также с учетом ФГОС СПО по специальности 38.02.07 Банковское дело и примерной рабочей программы учебного предмета «Физика» для профессиональных образовательных организаций (рекомендовано ФГБОУ ДПО «ИРПО» в качестве примерной программы для реализации основной профессиональной образовательной программы СПО на базе основного общего образования с получением среднего общего образования Протокол № 14 от «30» ноября 2022).

Требования к результатам освоения учебного предмета:

В результате изучения учебного предмета ОУП.06 Физика студент должен сформировать следующие результаты:

Личностные:

JII THOU THEIC.	
Формулировка из ФГОС СОО	Уточненный ЛР по предмету «Физика»
 осознание обучающимися российской гражданской идентичности; 	ЛР1 ГВ. сформированность гражданской позиции обучающегося как активного и ответственного члена российского общества; ЛР1 ПВ. сформированность российской гражданской идентичности, патриотизма, уважения к своему народу, чувства ответственности перед Родиной, гордости за свой край, свою Родину, свой язык и культуру, прошлое и настоящее многонационального народа России; ЛР1 ЭСТВ. эстетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и технического творчества, спорта, труда и общественных отношений;
- готовность к саморазвитию, самостоятельности и самоопределению;	ЛРЗ ДНВ. способность оценивать ситуацию и принимать осознанные решения, ориентируясь на морально-нравственные нормы и ценности; ЛР ЗЦНП. осознание ценности научной деятельности, готовность осуществлять проектную и исследовательскую деятельность индивидуально и в группе. ЛР 2ТВ. готовность к активной деятельности технологической и социальной направленности, способность инициировать, планировать и самостоятельно выполнять такую деятельность; ЛР 4ТВ. готовность и способность к образованию и самообразованию на протяжении всей жизни;
 наличие мотивации к обучению и личностному развитию; 	ЛР 1ЦНП. сформированность мировоззрения, соответствующего современному уровню развития науки и общественной практики, основанного на диалоге культур, способствующего осознанию своего места в поликультурном мире; ЛР 3ТВ. интерес к различным сферам профессиональной деятельности, умение совершать осознанный выбор будущей профессии и реализовывать собственные жизненные планы;

целенаправленное развитие внутренней позиции личности на основе духовнопенностей нравственных народов Российской Федерации, исторических и национально-культурных традиций, формирование системы значимых ценностно-смысловых установок, антикоррупционного мировоззрения, правосознания, экологической культуры, способности ставить цели и строить жизненные планы;

ЛР 3ГВ. принятие традиционных национальных, общечеловеческих гуманистических и демократических ценностей;

ЛР2 ПВ - ценностное отношение к государственным символам, историческому и природному наследию, памятникам, традициям народов России, достижениям России в науке, искусстве, спорте, технологиях и труде;

ЛР4 ДНВ - осознание личного вклада в построение устойчивого будущего; ЛР1 ЭКВ. сформированность экологической культуры, понимание влияния социально-экономических процессов на состояние природной и социальной среды, осознание глобального характера экологических проблем;

ЛР4 ЭКВ - умение прогнозировать неблагоприятные экологические последствия предпринимаемых действий, предотвращать их;

Метапредметные:

Формулировка из ФГОС СОО	УУД
освоенные обучающимися межпредметные понятия и универсальные учебные действия (регулятивные, познавательные, коммуникативные);	Познавательные УУД: - самостоятельно формулировать и актуализировать проблему, рассматривать ее всесторонне; - устанавливать существенный признак или основания для сравнения, классификации и обобщения; - определять цели деятельности, задавать параметры и критерии их достижения; - анализировать полученные в ходе решения задачи результаты, критически оценивать их достоверность, прогнозировать изменение в новых условиях; - формирование научного типа мышления, владение научной терминологией, ключевыми понятиями и методами; - владеть навыками познавательной рефлексии как осознания совершаемых действий и мыслительных процессов, их результатов и оснований; Коммуникативные УУД: - владеть различными способами общения и взаимодействия; аргументированно вести диалог, уметь смягчать конфликтные ситуации; - выбирать тематику и методы совместных действий с учетом общих интересов и возможностей каждого члена коллектива; принимать цели совместной деятельности, организовывать и координировать действия по ее достижению: составлять план действий, распределять роли с учетом мнений участников, обсуждать результаты совместной: работы; Регулятивные УУД: - самостоятельно осуществлять познавательную деятельность,
	выявлять проблемы, ставить и формулировать собственные

	задачи в образовательной деятельности и жизненных
	ситуациях;
	– способствовать формированию и проявлению широкой
	эрудиции в разных областях знаний, постоянно повышать свой образовательный и культурный уровень;
способность их использования в	Познавательные УУД:
познавательной и социальной	Hoshabareablible & & A.
практике, готовность к	– определять цели деятельности, задавать параметры и
самостоятельному планированию	критерии их достижения;
и осуществлению учебной	– выявлять закономерности и противоречия в
деятельности, организации	рассматриваемых явлениях;
учебного сотрудничества с	– способность и готовность к самостоятельному поиску
педагогическими работниками и	методов решения практических задач, применению различных методов познания;
сверстниками, к участию в	 овладение видами деятельности по получению нового
построении индивидуальной	знания, его интерпретации, преобразованию и применению в
образовательной траектории;	различных учебных ситуациях, в том числе при создании
ооразовательной грасктории,	учебных и социальных проектов;
	– анализировать полученные в ходе решения задачи
	результаты, критически оценивать их достоверность,
	прогнозировать изменение в новых условиях;
	 уметь переносить знания в познавательную и практическую области жизнедеятельности;
	 оснаети жизпедеятельности, оценивать достоверность, легитимность информации, ее
	соответствие правовым и морально-этическим нормам
	Коммуникативные УУД:
	 осуществлять коммуникации во всех сферах жизни;
	 координировать и выполнять работу в условиях реального, виртуального и комбинированного взаимодействия;
	Регулятивные УУД:
	- самостоятельно составлять план решения проблемы с учетом
	имеющихся ресурсов, собственных возможностей и
	предпочтений;
	 расширять рамки учебного предмета на основе личных предпочтений;
	 саморегулирования, включающего самоконтроль, умение
	принимать ответственность за свое поведение, способность
	адаптироваться к эмоциональным изменениям и проявлять
	гибкость, быть открытым новому;
	 признавать свое право и право других людей на ошибки;
овладение навыками учебно-	 оценивать приобретенный опыт; Познавательные УУД:
исследовательской, проектной и	попаратырные зуд.
социальной деятельности;	– самостоятельно формулировать и актуализировать
cognumbion goviernment,	проблему, рассматривать ее всесторонне;
	- определять цели деятельности, задавать параметры и
	критерии их достижения;
	 выявлять закономерности и противоречия в
	рассматриваемых явлениях; — анапизировать полученные в холе решения запани
	– анализировать полученные в ходе решения задачи

- результаты, критически оценивать их достоверность, прогнозировать изменение в новых условиях;
- владеть навыками учебно-исследовательской и проектной деятельности, навыками разрешения проблем;
- выдвигать новые идеи, предлагать оригинальные подходы и решения;
- ставить проблемы и задачи, допускающие альтернативные решения;

Коммуникативные УУД:

- развернуто и логично излагать свою точку зрения с использованием языковых средств;
- предлагать новые проекты, оценивать идеи с позиции новизны, оригинальности, практической значимости;
- оценивать качество своего вклада и каждого участника команды в общий результат по разработанным критериям;

Регулятивные УУД:

- использовать приемы рефлексии для оценки ситуации, выбора верного решения;
- уметь оценивать риски и своевременно принимать решения по их снижению;
- внутренней мотивации, включающей стремление в достижению цели и успеху, оптимизм, инициативность,
- умение действовать, исходя из своих возможностей;
- давать оценку новым ситуациям, вносить коррективы в деятельность, оценивать соответствие результатов целям;
- принимать мотивы и аргументы других людей при анализе результатов деятельности;

По учебному предмету "Физика" (базовый уровень) требования к предметным результатам освоения базового курса физики должны отражать:

- 1) сформированность представлений о роли и месте физики и астрономии в современной научной картине мира, о системообразующей роли физики в развитии естественных наук, техники и современных технологий, о вкладе российских и зарубежных ученых-физиков в развитие науки; понимание физической сущности наблюдаемых явлений микромира, макромира и мегамира; понимание роли астрономии в практической деятельности человека и дальнейшем научно-техническом развитии, роли физики в формировании кругозора и функциональной грамотности человека для решения практических задач;
- 2) сформированность умений распознавать физические явления (процессы) и объяснять их на основе изученных законов: равномерное и равноускоренное прямолинейное движение, свободное падение тел, движение по окружности, инерция, взаимодействие тел, колебательное движение, резонанс, волновое движение; диффузия, броуновское движение, строение жидкостей и твердых тел, изменение объема тел при нагревании (охлаждении), тепловое равновесие, испарение, конденсация, плавление, кристаллизация, кипение, влажность воздуха, связь средней кинетической энергии теплового движения молекул с абсолютной температурой, повышение давления газа при его нагревании в закрытом сосуде, связь между параметрами состояния газа в изопроцессах; электризация тел, взаимодействие зарядов, нагревание проводника с током, взаимодействие магнитов, электромагнитная индукция, действие магнитного поля на проводник с током и движущийся заряд, электромагнитные колебания и волны, прямолинейное распространение света, отражение, преломление, интерференция, дифракция и поляризация света, дисперсия света;

фотоэлектрический эффект, световое давление, возникновение линейчатого спектра атома водорода, естественная и искусственная радиоактивность;

- 3) владение основополагающими физическими понятиями и величинами, характеризующими физические процессы (связанными с механическим движением, взаимодействием тел, механическими колебаниями и волнами; атомно-молекулярным строением вещества, тепловыми процессами; электрическим и магнитным полями, электрическим током, электромагнитными колебаниями и волнами; оптическими явлениями; квантовыми явлениями, строением атома и атомного ядра, радиоактивностью); владение основополагающими астрономическими понятиями, позволяющими характеризовать процессы, происходящие на звездах, в звездных системах, в межгалактической среде; движение небесных тел, эволюцию звезд и Вселенной;
- 4) владение закономерностями, законами и теориями (закон всемирного тяготения, I, II и III законы Ньютона, закон сохранения механической энергии, закон сохранения импульса, принцип суперпозиции сил, принцип равноправности инерциальных систем отсчета; молекулярно-кинетическую теорию строения вещества, газовые законы, первый закон термодинамики; закон сохранения электрического заряда, закон Кулона, закон Ома для участка цепи, закон Ома для полной электрической цепи, закон Джоуля - Ленца, закон электромагнитной индукции, закон сохранения энергии, закон прямолинейного распространения света, закон отражения света, закон преломления света; закон сохранения энергии, закон сохранения импульса, закон сохранения электрического заряда, закон сохранения массового числа, постулаты Бора, закон радиоактивного распада); уверенное использование законов и закономерностей при анализе физических явлений и процессов;
- 5) умение учитывать границы применения изученных физических моделей: материальная точка, инерциальная система отсчета, идеальный газ; модели строения газов, жидкостей и твердых тел, точечный электрический заряд, ядерная модель атома, нуклонная модель атомного ядра при решении физических задач;
- 6) владение основными методами научного познания, используемыми в физике: проводить прямые и косвенные измерения физических величин, выбирая оптимальный способ измерения и используя известные методы оценки погрешностей измерений, проводить исследование зависимостей физических величин с использованием прямых измерений, объяснять полученные результаты, используя физические теории, законы и понятия, и делать выводы; соблюдать правила безопасного труда при проведении исследований в рамках учебного эксперимента и учебно-исследовательской деятельности с использованием цифровых измерительных устройств и лабораторного оборудования; сформированность представлений о методах получения научных астрономических знаний;
- 7) сформированность умения решать расчетные задачи с явно заданной физической моделью, используя физические законы и принципы; на основе анализа условия задачи выбирать физическую модель, выделять физические величины и формулы, необходимые для ее решения, проводить расчеты и оценивать реальность полученного значения физической величины; решать качественные задачи, выстраивая логически непротиворечивую цепочку рассуждений с опорой на изученные законы, закономерности и физические явления;
- 8) сформированность умения применять полученные знания для объяснения условий протекания физических явлений в природе и для принятия практических решений в повседневной жизни для обеспечения безопасности при обращении с бытовыми приборами и техническими устройствами, сохранения здоровья и соблюдения норм экологического поведения в окружающей среде; понимание необходимости применения достижений физики и технологий для рационального природопользования;
- 9) сформированность собственной позиции по отношению к физической информации, получаемой из разных источников, умений использовать цифровые технологии для поиска, структурирования, интерпретации и представления учебной и научно-популярной информации; развитие умений критического анализа получаемой информации;
- 10) овладение умениями работать в группе с выполнением различных социальных ролей, планировать работу группы, рационально распределять деятельность в нестандартных

ситуациях, адекватно оценивать вклад каждого из участников группы в решение рассматриваемой проблемы;

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебного предмета:

объем образовательной программы $\underline{62}$ час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося $\underline{61}$ час; консультации $\underline{1}$ час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОГО ПРЕДМЕТА ОУП.07 Химия

Предмет ОУП.07 Химия входит в общеобразовательный цикл программы подготовки специалистов среднего звена. Рабочая программа учебного предмета разработана в соответствии с требованиями ФГОС среднего общего образования (утв. Приказом Минобрнауки России от 17.05.2012 N 413) и среднего профессионального образования, положений федеральной основной общеобразовательной программы среднего общего образования (утв. Приказом Минпросвещения России от 18.05.2023 N 371), а также с учетом ФГОС СПО по специальности 38.02.07 Банковское дело и примерной рабочей программы учебного предмета «Химия» для профессиональных образовательных организаций (рекомендовано ФГБОУ ДПО «ИРПО» в качестве примерной программы для реализации основной профессиональной образовательной программы СПО на базе основного общего образования с получением среднего общего образования Протокол № 14 от «30» ноября 2022).

Требования к результатам освоения учебного предмета:

В результате изучения учебного предмета ОУП. 07 Химия студент должен сформировать следующие результаты:

Формулировка из ФГОС СОО	Уточненный ЛР по предмету «Химия»
ЛР1 ГВ - сформированность гражданской позиции обучающегося как активного и ответственного	- чувство гордости и уважения к истории и достижениям отечественной химической науки;
члена российского общества	doetakenam ofe-teerbeimon anma-teekon nayka,
ЛР2 ГВ - осознание своих конституционных прав и	- химически грамотное поведение в
обязанностей, уважение закона и правопорядка;	профессиональной деятельности и в быту при
	обращении с химическими веществами,
WAS ED	материалами и процессами;
ЛР5 ГВ - готовность вести совместную	- владение методами самостоятельного
деятельность в интересах гражданского общества,	планирования и проведения химических
участвовать в самоуправлении в	экспериментов; сформированность умений
общеобразовательной организации и детско-	описания, анализа и оценки достоверности полученного результата
юношеских организациях	полученного результата
ЛР1 ПВ - сформированность российской	-умение использовать достижения современной
гражданской идентичности, патриотизма, уважения	химической науки и химических технологий для
к своему народу, чувства ответственности перед	повышения собственного интеллектуального
Родиной, гордости за свой край, свою Родину, свой	развития в выбранной профессиональной
язык и культуру, прошлое и настоящее	деятельности;
многонационального народа России;	
ЛР3 ДНВ - способность оценивать ситуацию и	- выявлять причинно-следственные связи и
принимать осознанные решения, ориентируясь на	актуализировать задачу, выдвигать гипотезу ее
морально-нравственные нормы и ценности;	решения, находить аргументы для доказательства
	своих утверждений, задавать параметры и
	критерии решения;

ЛР1 ФВ - сформированность здорового и	- владение методами самостоятельного
безопасного образа жизни, ответственного	планирования и проведения химических
отношения к своему здоровью;	экспериментов с соблюдением правил безопасной
	работы с веществами и лабораторным
	оборудованием;
ЛР4 ТВ - готовность и способность к образованию	-готовность к продолжению образования и
и самообразованию на протяжении всей жизни;	повышения квалификации в избранной
	профессиональной деятельности и объективное
	осознание роли химических компетенций в этом;
ЛР4 ЭВ - умение прогнозировать неблагоприятные	- сформированность умений прогнозировать,
экологические последствия предпринимаемых	анализировать и оценивать с позиций
действий, предотвращать их;	экологической безопасности последствия
	бытовой и производственной деятельности
	человека, связанной с переработкой веществ
ЛРЗ ЦНП - осознание ценности научной	- владеть навыками учебно-исследовательской и
деятельности, готовность осуществлять проектную	проектной деятельности, навыками разрешения
и исследовательскую деятельность индивидуально и	проблем; способность и готовность к
в группе.	самостоятельному поиску методов решения
	практических задач, применению различных
	методов познания

Метапредметные:

Формулировка из ФГОС СОО		УУД		
1)Овладение учебными действиями:	универсальными познавательными	Познавательные: - самостоятельно формулировать и актуализировать проблему, рассматривать ее всесторонне; - устанавливать существенный признак или основания для сравнения, классификации и обобщения;		
а) базовые логиче	ские действия	 определять цели деятельности, задавать параметры и критерии их достижения; 		
б) базовые действия	исследовательские	 владеть навыками учебно-исследовательской и проектной деятельности, навыками разрешения проблем; способность и готовность к самостоятельному поиску методов решения практических задач, применению различных методов познания; овладение видами деятельности по получению нового знания, его интерпретации, преобразованию и применению в различных учебных ситуациях, в том числе при создании учебных и социальных проектов; формирование научного типа мышления, владение научной терминологией, ключевыми понятиями и методами; ставить и формулировать собственные задачи в образовательной деятельности и жизненных ситуациях; 		

в) работа с информацией	<u> </u>	уметь переносить знания в познавательную и
		практическую области жизнедеятельности;
	-	уметь интегрировать знания из разных предметных областей;
	-	владеть навыками получения информации из
		источников разных типов, самостоятельно
		осуществлять поиск, анализ, систематизацию и
		интерпретацию информации различных видов и форм
		представления;

Предметные:

Результаты освоения базового курса химии:

- 1) сформированность представлений: о химической составляющей естественнонаучной картины мира, роли химии в познании явлений природы, в формировании мышления и культуры личности, ее функциональной грамотности, необходимой для решения практических задач и экологически обоснованного отношения к своему здоровью и природной среде;
- 2) владение системой химических знаний, которая включает: основополагающие понятия (химический элемент, атом, электронная оболочка атома, s-, p-, d-электронные орбитали атомов, ион, молекула, валентность, электроотрицательность, степень окисления, химическая связь, моль, молярная масса, молярный объем, углеродный скелет, функциональная группа, радикал, изомеры, гомологический ряд, гомологи, углеводороды, кислород- и азотсодержащие соединения, биологически активные вещества (углеводы, жиры, белки), мономер, полимер, структурное звено, высокомолекулярные соединения, кристаллическая (окислительно-восстановительные, химических решетка, реакций эндотермические, реакции ионного обмена), раствор, электролиты, неэлектролиты, электролитическая диссоциация, окислитель, восстановитель, скорость химической реакции, химическое равновесие), теории и законы (теория химического строения органических веществ А.М. Бутлерова, теория электролитической диссоциации, периодический закон Д.И. Менделеева, закон сохранения массы), закономерности, символический язык химии, фактологические сведения о свойствах, составе, получении и безопасном использовании важнейших неорганических и органических веществ в быту и практической деятельности человека:
- 3) сформированность умений выявлять характерные признаки и взаимосвязь изученных понятий, применять соответствующие понятия при описании строения и свойств неорганических и органических веществ и их превращений; выявлять взаимосвязь химических знаний с понятиями и представлениями других естественнонаучных предметов;
- 4) сформированность умений использовать наименования химических соединений международного союза теоретической и прикладной химии и тривиальные названия важнейших веществ (этилен, ацетилен, глицерин, фенол, формальдегид, уксусная кислота, глицин, угарный газ, углекислый газ, аммиак, гашеная известь, негашеная известь, питьевая сода и других), составлять формулы неорганических и органических веществ, уравнения химических реакций, объяснять их смысл; подтверждать характерные химических реакций; веществ соответствующими экспериментами и записями уравнений химических реакций;
- 5) сформированность умений устанавливать принадлежность изученных неорганических и органических веществ к определенным классам и группам соединений, характеризовать их состав и важнейшие свойства; определять виды химических связей (ковалентная, ионная, металлическая, водородная), типы кристаллических решеток веществ; классифицировать химические реакции;
- 6) владение основными методами научного познания веществ и химических явлений (наблюдение, измерение, эксперимент, моделирование);
- 7) сформированность умений проводить расчеты по химическим формулам и уравнениям химических реакций с использованием физических величин, характеризующих вещества с

количественной стороны: массы, объема (нормальные условия) газов, количества вещества; использовать системные химические знания для принятия решений в конкретных жизненных ситуациях, связанных с веществами и их применением;

- 8) сформированность умений планировать и выполнять химический эксперимент (превращения органических веществ при нагревании, получение этилена и изучение его свойств, качественные реакции на альдегиды, крахмал, уксусную кислоту; денатурация белков при нагревании, цветные реакции белков; проводить реакции ионного обмена, определять среду водных растворов, качественные реакции на сульфат-, карбонат- и хлорид-анионы, на катион аммония; решать экспериментальные задачи по темам "Металлы" и "Неметаллы") в соответствии с правилами техники безопасности при обращении с веществами и лабораторным оборудованием; представлять результаты химического эксперимента в форме записи уравнений соответствующих реакций и формулировать выводы на основе этих результатов;
- 9) сформированность умения анализировать химическую информацию, получаемую из разных источников (средств массовой информации, сеть Интернет и другие);
- 10) сформированность умений соблюдать правила экологически целесообразного поведения в быту и трудовой деятельности в целях сохранения своего здоровья и окружающей природной среды; учитывать опасность воздействия на живые организмы определенных веществ, понимая смысл показателя предельной допустимой концентрации;
- 11) для обучающихся с ограниченными возможностями здоровья: сформированность умения применять знания об основных доступных методах познания веществ и химических явлений; 12) для слепых и слабовидящих обучающихся: сформированность умения использовать

рельефно точечную систему обозначений Л. Брайля для записи химических формул.

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебного предмета:

объем образовательной программы $\underline{40}$ час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося $\underline{39}$ час; консультации $\underline{1}$ час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОГО ПРЕДМЕТА ОУП.08 Биология

Предмет ОУП.08 Биология входит в общеобразовательный цикл программы подготовки специалистов среднего звена. Рабочая программа учебного предмета разработана в соответствии с требованиями ФГОС среднего общего образования (утв. Приказом Минобрнауки России от 17.05.2012 N 413) и среднего профессионального образования, положений федеральной основной общеобразовательной программы среднего общего образования (утв. Приказом Минпросвещения России от 18.05.2023 N 371), а также с учетом ФГОС СПО по специальности 38.02.07 Банковское дело и примерной рабочей программы учебного предмета «Биология» для профессиональных образовательных организаций (рекомендовано ФГБОУ ДПО «ИРПО» в качестве примерной программы для реализации основной профессиональной образовательной программы СПО на базе основного общего образования с получением среднего общего образования Протокол № 14 от «30» ноября 2022).

Требования к результатам освоения учебного предмета:

В результате изучения учебного предмета ОУП. 08 Биология студент должен сформировать следующие результаты:

Формулировка из ФГОС	COO	Уточненный ЛР по предмету «Биология»
ЛР1 ГВ - сформированность	гражданской	- чувство гордости и уважения к истории и
позиции обучающегося как	активного и	достижениям отечественной химической науки;

ответственного члена российского общества	
ЛР2 ГВ - осознание своих конституционных прав и обязанностей, уважение закона и правопорядка;	- химически грамотное поведение в профессиональной деятельности и в быту при обращении с химическими веществами, материалами и процессами;
ЛР5 ГВ - готовность вести совместную деятельность в интересах гражданского общества, участвовать в самоуправлении в общеобразовательной организации и детскоюношеских организациях	- владение методами самостоятельного планирования и проведения химических экспериментов; сформированность умений описания, анализа и оценки достоверности полученного результата
ЛР1 ПВ - сформированность российской гражданской идентичности, патриотизма, уважения к своему народу, чувства ответственности перед Родиной, гордости за свой край, свою Родину, свой язык и культуру, прошлое и настоящее многонационального народа России;	-умение использовать достижения современной химической науки и химических технологий для повышения собственного интеллектуального развития в выбранной профессиональной деятельности;
ЛРЗ ДНВ - способность оценивать ситуацию и принимать осознанные решения, ориентируясь на морально-нравственные нормы и ценности;	- выявлять причинно-следственные связи и актуализировать задачу, выдвигать гипотезу ее решения, находить аргументы для доказательства своих утверждений, задавать параметры и критерии решения;
ЛР1 ФВ - сформированность здорового и безопасного образа жизни, ответственного отношения к своему здоровью;	- владение методами самостоятельного планирования и проведения химических экспериментов с соблюдением правил безопасной работы с веществами и лабораторным оборудованием;
ЛР4 ТВ - готовность и способность к образованию и самообразованию на протяжении всей жизни;	-готовность к продолжению образования и повышения квалификации в избранной профессиональной деятельности и объективное осознание роли химических компетенций в этом;
ЛР4 ЭВ - умение прогнозировать неблагоприятные экологические последствия предпринимаемых действий, предотвращать их;	- сформированность умений прогнозировать, анализировать и оценивать с позиций экологической безопасности последствия бытовой и производственной деятельности человека, связанной с переработкой веществ
ЛРЗ ЦНП - осознание ценности научной деятельности, готовность осуществлять проектную и исследовательскую деятельность индивидуально и в группе.	- владеть навыками учебно-исследовательской и проектной деятельности, навыками разрешения проблем; способность и готовность к самостоятельному поиску методов решения практических задач, применению различных методов познания

Метапредметные:

Формулировка из ФГОС СОО	УУД
1)Овладение универсальными	Познавательные:
учебными познавательными	– самостоятельно формулировать и актуализировать
действиями:	проблему, рассматривать ее всесторонне;
а) базовые логические действия:	 устанавливать существенный признак или основания для сравнения, классификации и обобщения;
	 определять цели деятельности, задавать параметры и критерии их достижения;
	 владеть навыками учебно-исследовательской и проектной деятельности, навыками разрешения проблем;

б)базовые	исследовательские	<u> </u>	способность и готовность к самостоятельному поиску
действия:			методов решения практических задач, применению
денетым			различных методов познания;
			•
		-	овладение видами деятельности по получению нового
			знания, его интерпретации, преобразованию и
			применению в различных учебных ситуациях, в том
			числе при создании учебных и социальных проектов;
		-	формирование научного типа мышления, владение
			научной терминологией, ключевыми понятиями и
			методами;
		_	ставить и формулировать собственные задачи в
			образовательной деятельности и жизненных ситуациях;
		_	уметь переносить знания в познавательную и
			практическую области жизнедеятельности;
		_	уметь интегрировать знания из разных предметных
			областей;
		_	владеть навыками получения информации из
			источников разных типов, самостоятельно
в) работа с ин	формацией		осуществлять поиск, анализ, систематизацию и
			интерпретацию информации различных видов и форм
			представления;
		<u> </u>	

Предметные:

- 1) сформированность представлений о роли и месте биологии в современной научной картине мира; понимание роли биологии в формировании кругозора и функциональной грамотности человека для решения практических задач;
- 2) владение основополагающими понятиями и представлениями о живой природе, ее уровневой организации и эволюции; уверенное пользование биологической терминологией и символикой;
- 3) владение основными методами научного познания, используемыми при биологических исследованиях живых объектов и экосистем: описание, измерение, проведение наблюдений; выявление и оценка антропогенных изменений в природе;
- 4) сформированность умений объяснять результаты биологических экспериментов, решать элементарные биологические задачи;
- 5) сформированность собственной позиции по отношению к биологической информации, получаемой из разных источников, к глобальным экологическим проблемам и путям их решения.

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебного предмета:

объем образовательной программы $\underline{40}$ час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося $\underline{39}$ час; консультации $\underline{1}$ час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОГО ПРЕДМЕТА ОУП.09 История

Предмет ОУП.09 История входит в общеобразовательный цикл программы подготовки специалистов среднего звена. Рабочая программа учебного предмета разработана в соответствии с требованиями ФГОС среднего общего образования (утв. Приказом Минобрнауки России от 17.05.2012 N 413) и среднего профессионального образования, положений федеральной основной общеобразовательной программы среднего общего образования (утв. Приказом Минпросвещения России от 18.05.2023 N 371), а также с учетом

ФГОС СПО по специальности 38.02.07 Банковское дело и примерной рабочей программы учебного предмета «История» для профессиональных образовательных организаций (рекомендовано ФГБОУ ДПО «ИРПО» в качестве примерной программы для реализации основной профессиональной образовательной программы СПО на базе основного общего образования с получением среднего общего образования Протокол № 14 от «30» ноября 2022).

Требования к результатам освоения учебного предмета:

В результате изучения учебного предмета *ОУП.09 История* студент должен сформировать следующие результаты:

Формулировка из ФГОС СОО	Уточненный ЛР по предмету «История»
 осознание обучающимися 	ЛР гв 1. сформированность гражданской позиции
российской гражданской идентичности;	обучающегося как активного и ответственного члена
	российского общества;
	ПР гв 2. осознание своих конституционных прав и
	обязанностей, уважение закона и правопорядка;
	ПР гв 3. принятие традиционных национальных,
	общечеловеческих гуманистических и демократических
	ценностей;
	ПР гв 4. готовность противостоять идеологии
	экстремизма, национализма, ксенофобии,
	дискриминации по социальным, религиозным, расовым,
	национальным признакам;
	ПР гв 6. умение взаимодействовать с социальными
	институтами в соответствии с их функциями и
	назначением;
– готовность к саморазвитию,	ЛР тв 4. готовность и способность к образованию и
самостоятельности и самоопределению;	самообразованию на протяжении всей жизни;
	ЛР эств 1. эстетическое отношение к миру, включая
	эстетику быта, научного и технического творчества,
	спорта, труда и общественных отношений;
	ЛР эств 2. способность воспринимать различные виды
	искусства, традиции и творчество своего и других
	народов, ощущать эмоциональное воздействие
	искусства;
 наличие мотивации к обучению и 	ЛР днв 1. осознание духовных ценностей российского
личностному развитию;	народа;
	ЛР днв 2. сформированность нравственного сознания,
	этического поведения;
	ПР днв 3. способность оценивать ситуацию и принимать
	осознанные решения, ориентируясь на морально-
	нравственные нормы и ценности;
	ПР днв 4. осознание личного вклада в построение
	устойчивого будущего;
 целенаправленное развитие 	ЛР пв 1. сформированность российской гражданской
внутренней позиции личности на основе	идентичности, патриотизма, уважения к своему народу,
духовно-нравственных ценностей	чувства ответственности перед Родиной, гордости за
народов Российской Федерации,	свой край, свою Родину, свой язык и культуру, прошлое
исторических и национально-	и настоящее многонационального народа России;
культурных традиций, формирование	ЛР пв 2. ценностное отношение к государственным
системы значимых ценностно-	символам, историческому и природному наследию,
смысловых установок,	памятникам, традициям народов России, достижениям
	России в науке, искусстве, спорте, технологиях и труде;

антикоррупционного	мировоззрения,	ЛР пв 3. идейная убежденность, готовность к служению
правосознания,	экологической	и защите Отечества, ответственность за его судьбу;
культуры, способности		ЛР цнп 1. сформированность мировоззрения,
строить жизненные план	ны;	соответствующего современному уровню развития
		науки и общественной практики, основанного на диалоге
I		

енность за его судьбу; ованность мировоззрения, нному уровню развития ки, основанного на диалоге культур, способствующего осознанию своего места в

Метапредметные:

Формулировка из ФГОС СОО	УУД
	общение: 1. осуществлять коммуникации во всех сферах жизни; 2. распознавать невербальные средства общения, понимать значение социальных знаков, распознавать предпосылки конфликтных ситуаций и смягчать конфликты; 3. владеть различными способами общения и взаимодействия; 4. аргументированно вести диалог, уметь смягчать конфликтные ситуации; 5. развернуто и логично излагать свою точку зрения с использованием языковых средств; совместная деятельность: 1. понимать и использовать преимущества командной и индивидуальной работы; 2. выбирать тематику и методы совместных действий с учетом общих интересов и возможностей каждого члена коллектива; 3. принимать цели совместной деятельности, организовывать и координировать действия по ее достижению: составлять план действий, распределять роли с учетом мнений участников, обсуждать результаты совместной: работы; 4. оценивать качество своего вклада и каждого участника команды в общий результат по разработанным критериям; 5. предлагать новые проекты, оценивать идеи с позиции новизны, оригинальности, практической значимости; 6. осуществлять позитивное стратегическое поведение в различных ситуациях, проявлять творчество и воображение, быть инициативным.
	25. самостоятельно осуществлять познавательную деятельность, выявлять проблемы, ставить и формулировать собственные задачи в образовательной деятельности и жизненных ситуациях; 16. самостоятельно составлять план решения проблемы с учетом имеющихся ресурсов, собственных возможностей и предпочтений; 17. давать оценку новым ситуациям; 18. расширять рамки учебного предмета на основе личных предпочтений; 19. делать осознанный выбор, аргументировать его, брать ответственность за решение; эмоциональный интеллект, предполагающий сформированность: 2. самосознания, включающего способность понимать свое эмоциональное состояние, видеть направления развития собственной эмоциональной сферы, быть уверенным в себе; 3. саморегулирования, включающего самоконтроль, умение принимать ответственность за свое поведение, способность адаптироваться к эмоциональным изменениям и проявлять гибкость, быть открытым новому;

поликультурном мире;

- 4. внутренней мотивации, включающей стремление к достижению цели и успеху, оптимизм, инициативность, умение действовать, исходя из своих возможностей;
- 5. эмпатии, включающей способность понимать эмоциональное состояние других, учитывать его при осуществлении коммуникации, способность к сочувствию и сопереживанию;
- 6. социальных навыков, включающих способность выстраивать отношения с другими людьми, заботиться, проявлять интерес и разрешать конфликты;

принятие себя и других людей:

- 1. принимать себя, понимая свои недостатки и достоинства;
- 2. принимать мотивы и аргументы других людей при анализе результатов деятельности;
- 3. признавать свое право и право других людей на ошибки;
- 4. развивать способность понимать мир с позиции другого человека.

способность их использования В познавательной И практике, социальной готовность самостоятельному планированию осуществлению учебной деятельности, организации учебного сотрудничества с педагогическими работниками сверстниками, к участию в построении индивидуальной образовательной

траектории;

- 1. Базовые логические действия:
- 2. самостоятельно формулировать и актуализировать проблему, рассматривать ее всесторонне;
- 3. устанавливать существенный признак или основания для сравнения, классификации и обобщения;
- 4. базовые исследовательские действия:
- 5. владеть навыками учебно-исследовательской и проектной деятельности, навыками разрешения проблем;
- 6. способность и готовность к самостоятельному поиску методов решения практических задач, применению различных методов познания;
- 7. овладение видами деятельности по получению нового знания, его интерпретации, преобразованию и применению в различных учебных ситуациях, в том числе при создании учебных и социальных проектов;
- 8. формирование научного типа мышления, владение научной терминологией, ключевыми понятиями и методами;
- 9. работа с информацией:
- 10. владеть навыками получения информации из источников разных типов, самостоятельно осуществлять поиск, анализ, систематизацию и интерпретацию информации различных видов и форм представления;
- 11. оценивать достоверность, легитимность информации, ее соответствие правовым и морально-этическим нормам;
- информационных использовать средства И решении коммуникационных технологий когнитивных, коммуникативных и организационных задач с соблюдением гигиены, требований эргономики, техники безопасности, ресурсосбережения, правовых этических норм информационной безопасности;
- 13. использовать средства информационных и коммуникационных технологий в решении когнитивных, коммуникативных и организационных задач с соблюдением требований эргономики, техники безопасности, гигиены, ресурсосбережения, правовых и этических норм, норм информационной безопасности;

овладение навыками учебно-исследовательской, проектной и социальной деятельности;

самоконтроль:

- 1. давать оценку новым ситуациям, вносить коррективы в деятельность, оценивать соответствие результатов целям;
- 2. владеть навыками познавательной рефлексии как осознания совершаемых действий и мыслительных процессов, их результатов и оснований;

3. использовать приемы рефлексии для оценки ситуации, выбора
верного решения;
4. уметь оценивать риски и своевременно принимать решения по
их снижению;

Предметные:

- 1) понимание значимости России в мировых политических и социально-экономических процессах XX начала XXI века, знание достижений страны и ее народа;
- 2) умение характеризовать историческое значение Российской революции, Гражданской войны, Новой экономической политики (далее нэп), индустриализации и коллективизации в Союзе Советских Социалистических Республик (далее СССР), решающую роль СССР в победе над нацизмом, значение советских научно-технологических успехов, освоения космоса;
- 3) понимание причин и следствий распада СССР, возрождения Российской Федерации как мировой державы, воссоединения Крыма с Россией, специальной военной операции на Украине и других важнейших событий XX начала XXI века; особенности развития культуры народов СССР (России);
- 4) знание имен героев Первой мировой, Гражданской, Великой Отечественной войн, исторических личностей, внесших значительный вклад в социально-экономическое, политическое и культурное развитие России в XX начале XXI века;
- 5) умение составлять описание (реконструкцию) в устной и письменной форме исторических событий, явлений, процессов истории родного края, истории России и всемирной истории XX начала XXI века и их участников, образа жизни людей и его изменения в Новейшую эпоху; формулировать и обосновывать собственную точку зрения (версию, оценку) с опорой на фактический материал, в том числе используя источники разных типов;
- 6) умение выявлять существенные черты исторических событий, явлений, процессов; систематизировать историческую информацию в соответствии с заданными критериями; сравнивать изученные исторические события, явления, процессы;
- 7) умение устанавливать причинно-следственные, пространственные, временные связи исторических событий, явлений, процессов; характеризовать их итоги; соотносить события истории родного края и истории России в XX начале XXI века; определять современников исторических событий истории России и человечества в целом в XX начале XXI века;
- 8) умение критически анализировать для решения познавательной задачи аутентичные исторические источники разных типов (письменные, вещественные, аудиовизуальные) по истории России и зарубежных стран XX начала XXI века, оценивать их полноту и достоверность, соотносить с историческим периодом; выявлять общее и различия;
 - привлекать контекстную информацию при работе с историческими источниками;
- 9) умение осуществлять с соблюдением правил информационной безопасности поиск исторической информации по истории России и зарубежных стран XX начала XXI века в справочной литературе, сети Интернет, средствах массовой информации для решения познавательных задач; оценивать полноту и достоверность информации с точки зрения ее соответствия исторической действительности;
- 10) умение анализировать текстовые, визуальные источники исторической информации, в том числе исторические карты/схемы, по истории России и зарубежных стран XX начала XXI века;
 - сопоставлять информацию, представленную в различных источниках; формализовать историческую информацию в виде таблиц, схем, графиков, диаграмм;
 - приобретение опыта осуществления проектной деятельности в форме разработки и представления учебных проектов по новейшей истории, в том числе на региональном материале (с использованием ресурсов библиотек, музеев и так далее);
- 11) приобретение опыта взаимодействия с людьми другой культуры, национальной и религиозной принадлежности на основе ценностей современного российского общества: идеалов

- гуманизма, демократии, мира и взаимопонимания между народами, людьми разных культур; проявление уважения к историческому наследию народов России;
- 12) умение защищать историческую правду, не допускать умаления подвига народа при защите Отечества, готовность давать отпор фальсификациям российской истории;
- 13) знание ключевых событий, основных дат и этапов истории России и мира в XX начале XXI века; выдающихся деятелей отечественной и всемирной истории; важнейших достижений культуры, ценностных ориентиров.

В том числе по учебному курсу "История России":

Россия накануне Первой мировой войны. Ход военных действий. Власть, общество, экономика, культура. Предпосылки революции.

Февральская революция 1917 года. Двоевластие. Октябрьская революция. Первые преобразования большевиков. Гражданская война и интервенция. Политика "военного коммунизма". Общество, культура в годы революций и Гражданской войны.

Нэп. Образование СССР. СССР в годы нэпа. "Великий перелом". Индустриализация, коллективизация, культурная революция. Первые пятилетки. Политический строй и репрессии. Внешняя политика СССР. Укрепление обороноспособности.

Великая Отечественная война 1941-1945 годы: причины, силы сторон, основные операции. Государство и общество в годы войны, массовый героизм советского народа, единство фронта и тыла, человек на войне. Нацистский оккупационный режим, зверства захватчиков. Освободительная миссия Красной Армии. Победа над Японией. Решающий вклад СССР в Великую Победу. Защита памяти о Великой Победе.

СССР в 1945-1991 годы. Экономические развитие и реформы. Политическая система "развитого социализма". Развитие науки, образования, культуры. "Холодная война" и внешняя политика. СССР и мировая социалистическая система. Причины распада Советского Союза. Российская Федерация в 1992-2022 годы. Становление новой России. Возрождение Российской Федерации как великой державы в XXI веке. Экономическая и социальная модернизация. Культурное пространство и повседневная жизнь. Укрепление обороноспособности. Воссоединение с Крымом и Севастополем. Специальная военная операция. Место России в современном мире.

По учебному курсу "Всеобщая история":

- 14) Мир накануне Первой мировой войны. Первая мировая война: причины, участники, основные события, результаты. Власть и общество.
- 15) Межвоенный период. Революционная волна. Версальско-Вашингтонская система. Страны мира в 1920-е годы. "Великая депрессия" и ее проявления в различных странах. "Новый курс" в США. Германский нацизм. "Народный фронт". Политика "умиротворения агрессора". Культурное развитие.
- 16) Вторая мировая война: причины, участники, основные сражения, итоги. Власть и общество в годы войны. Решающий вклад СССР в Победу.
- 17) Послевоенные перемены в мире. "Холодная война". Мировая система социализма. Экономические и политические изменения в странах Запада. Распад колониальных империй. Развитие стран Азии, Африки и Латинской Америки. Научно-техническая революция. Постиндустриальное и информационное общество. Современный мир: глобализация и деглобализация. Геополитический кризис 2022 года и его влияние на мировую систему.

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебного предмета:

объем образовательной программы <u>39</u> час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося *39* час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОГО ПРЕДМЕТА

ОУП.10 Обществознание

Место учебного предмета в структуре ППССЗ

Предмет ОУП.10 Обществознание входит в общеобразовательный цикл программы подготовки специалистов среднего звена. Рабочая программа учебного предмета разработана в соответствии с требованиями ФГОС среднего общего образования (утв. Приказом Минобрнауки России от 17.05.2012 N 413) и среднего профессионального образования, положений федеральной основной общеобразовательной программы среднего общего образования (утв. Приказом Минпросвещения России от 18.05.2023 N 371), а также с учетом ФГОС СПО по специальности 38.02.07 Банковское дело и примерной рабочей программы учебного предмета «Обществознание» для профессиональных образовательных организаций (рекомендовано ФГБОУ ДПО «ИРПО» в качестве примерной программы для реализации основной профессиональной образовательной программы СПО на базе основного общего образования с получением среднего образования Протокол № 14 от «30» ноября 2022).

Требования к результатам освоения учебного предмета:

В результате изучения учебного предмета ОУП. 10 Обществознание студент должен сформировать следующие результаты:

Формулировка из ФГОС	Уточненный ЛР по предмету «Обществознание»
COO	To monitori ite inpagniori ne experisessimine,
- осознание	ЛР гв 1. сформированность гражданской позиции обучающегося
обучающимися российской	как активного и ответственного члена российского общества;
гражданской идентичности;	ЛР гв 2. осознание своих конституционных прав и обязанностей,
	уважение закона и правопорядка;
	ЛР гв 3. принятие традиционных национальных,
	общечеловеческих гуманистических и демократических ценностей;
	ЛР гв 4. готовность противостоять идеологии экстремизма,
	национализма, ксенофобии, дискриминации по социальным,
	религиозным, расовым, национальным признакам;
	ЛР гв 6. умение взаимодействовать с социальными институтами
	в соответствии с их функциями и назначением;
	ЛР днв 4. осознание личного вклада в построение устойчивого
	будущего;
– готовность к	ЛР тв 4. готовность и способность к образованию и
саморазвитию,	самообразованию на протяжении всей жизни;
самостоятельности и	
самоопределению;	
– наличие мотивации к	ЛР гв 5. готовность вести совместную деятельность в интересах
обучению и личностному	гражданского общества, участвовать в самоуправлении в
развитию;	общеобразовательной организации и детско-юношеских
	организациях;
	ЛР тв 2. готовность к активной деятельности технологической и
	социальной направленности, способность инициировать,
	планировать и самостоятельно выполнять такую деятельность;
целенаправленное	ЛР пв 1. сформированность российской гражданской
развитие внутренней позиции	идентичности, патриотизма, уважения к своему народу, чувства
личности на основе духовно-	ответственности перед Родиной, гордости за свой край, свою
нравственных ценностей	Родину, свой язык и культуру, прошлое и настоящее
	многонационального народа России;

народов Российской Федерации, исторических и национальнокультурных традиций, формирование системы значимых ценностносмысловых установок, антикоррупционного мировоззрения, правосознания, экологической культуры, способности ставить цели и строить жизненные планы;

ЛР пв 2. ценностное отношение к государственным символам, историческому и природному наследию, памятникам, традициям народов России, достижениям России в науке, искусстве, спорте, технологиях и труде;

ЛР днв 1. осознание духовных ценностей российского народа;

ЛР днв 2. сформированность нравственного сознания, этического поведения;

ЛР днв 3. способность оценивать ситуацию и принимать осознанные решения, ориентируясь на морально-нравственные нормы и ценности;

ЛР днв 5. ответственное отношение к своим родителям и (или) другим членам семьи, созданию семьи на основе осознанного принятия ценностей семейной жизни в соответствии с традициями народов России;

ЛР цнп 1. сформированность мировоззрения, соответствующего современному уровню развития науки и общественной практики, основанного на диалоге культур, способствующего осознанию своего места в поликультурном мире;

VVЛ

Метапредметные:Формулировка

из

ФГОС СОО	ууд
освоенные обучающимися	эмоциональный интеллект, предполагающий
межпредметные понятия и универсальные учебные	сформированность:
действия (регулятивные,	7. социальных навыков, включающих способность
познавательные,	выстраивать отношения с другими людьми, заботиться,
коммуникативные);	проявлять интерес и разрешать конфликты;
способность их использования в	работа с информацией:
познавательной и социальной	7. владеть навыками получения информации из источников
практике, готовность к	разных типов, самостоятельно осуществлять поиск, анализ,
самостоятельному	систематизацию и интерпретацию информации различных видов
планированию и	и форм представления;
осуществлению учебной	8. оценивать достоверность, легитимность информации, ее
деятельности, организации	соответствие правовым и морально-этическим нормам;
учебного сотрудничества с	9. использовать средства информационных и
педагогическими работниками и	коммуникационных технологий в решении когнитивных,
сверстниками, к участию в	коммуникативных и организационных задач с соблюдением
построении индивидуальной образовательной траектории;	требований эргономики, техники безопасности, гигиены, ресурсосбережения, правовых и этических норм, норм
ооразовательной грасктории,	ресурсосбережения, правовых и этических норм, норм информационной безопасности;
овладение навыками учебно-	самоорганизация:
исследовательской, проектной и	20. самостоятельно осуществлять познавательную
социальной деятельности;	деятельность, выявлять проблемы, ставить и формулировать
	собственные задачи в образовательной деятельности и
	жизненных ситуациях;
	21. самостоятельно составлять план решения проблемы с
	учетом имеющихся ресурсов, собственных возможностей и
	предпочтений;
	22. давать оценку новым ситуациям;
	23. расширять рамки учебного предмета на основе личных
	предпочтений; 24. делать осознанный выбор, аргументировать его, брать
	ответственность за решение;
	25. оценивать приобретенный опыт;
	23. Ogenhand hphooperennam onar,

26. способствовать формированию и проявлению широкой
эрудиции в разных областях знаний, постоянно повышать свой
образовательный и культурный уровень;

Предметные:

- 1) сформированность знаний об (о):
- обществе как целостной развивающейся системе в единстве и взаимодействии основных сфер и институтов;
 - основах социальной динамики;
- особенностях процесса цифровизации и влиянии массовых коммуникаций на все сферы жизни общества; глобальных проблемах и вызовах современности;
- перспективах развития современного общества, в том числе тенденций развития Российской Федерации;
 - человеке как субъекте общественных отношений и сознательной деятельности;
- особенностях социализации личности в современных условиях, сознании, познании и самосознании человека; особенностях профессиональной деятельности в области науки, культуры, экономической и финансовой сферах;
- значении духовной культуры общества и разнообразии ее видов и форм; экономике как науке и хозяйстве, роли государства в экономике, в том числе государственной политики поддержки конкуренции и импортозамещения, особенностях рыночных отношений в современной экономике;
- роли государственного бюджета в реализации полномочий органов государственной власти, этапах бюджетного процесса, механизмах принятия бюджетных решений;
- социальных отношениях, направлениях социальной политики в Российской Федерации, в том числе поддержки семьи, государственной политики в сфере межнациональных отношений; структуре и функциях политической системы общества, направлениях государственной политики Российской Федерации;
 - конституционном статусе и полномочиях органов государственной власти;
- системе прав человека и гражданина в Российской Федерации, правах ребенка и механизмах защиты прав в Российской Федерации;
- правовом регулирования гражданских, семейных, трудовых, налоговых, образовательных, административных, уголовных общественных отношений;
 - системе права и законодательства Российской Федерации;
- 2) умение характеризовать российские духовно-нравственные ценности, в том числе ценности человеческой жизни, патриотизма и служения Отечеству, семьи, созидательного труда, норм морали и нравственности, прав и свобод человека, гуманизма, милосердия, справедливости, коллективизма, исторического единства народов России, преемственности истории нашей Родины, осознания ценности культуры России и традиций народов России, общественной стабильности и целостности государства;
- 3) владение базовым понятийным аппаратом социальных наук, умение различать существенные и несущественные признаки понятий, определять различные смыслы многозначных понятий, классифицировать используемые в социальных науках понятия и термины; использовать понятийный аппарат при анализе и оценке социальных явлений, для ориентации в социальных науках и при изложении собственных суждений и построении устных и письменных высказываний;
- 4) владение умениями устанавливать, выявлять, объяснять причинно-следственные, функциональные, иерархические и другие связи социальных объектов и процессов, включая умения характеризовать взаимовлияние природы и общества, приводить примеры взаимосвязи всех сфер жизни общества; выявлять причины и последствия преобразований в различных сферах жизни российского общества; характеризовать функции социальных институтов; обосновывать иерархию нормативных правовых актов в системе российского законодательства;

- 5) связи социальных объектов и явлений с помощью различных знаковых систем; сформированность представлений о методах изучения социальных явлений и процессов, включая универсальные методы науки, а также специальные методы социального познания, в том числе социологические опросы, биографический метод, социальное прогнозирование;
- 6) владение умениями применять полученные знания при анализе социальной информации, полученной из источников разного типа, включая официальные публикации на интернет-ресурсах государственных органов, нормативные правовые акты, государственные документы стратегического характера, публикации в средствах массовой информации; осуществлять поиск социальной информации, представленной в различных знаковых системах, извлекать информацию из неадаптированных источников, вести целенаправленный поиск необходимых сведений, для восполнения недостающих звеньев, делать обоснованные выводы, различать отдельные компоненты в информационном сообщении, выделять факты, выводы, оценочные суждения, мнения;
- 7) владение умениями проводить с опорой на полученные знания учебноисследовательскую и проектную деятельность, представлять ее результаты в виде завершенных проектов, презентаций, творческих работ социальной и междисциплинарной направленности; готовить устные выступления и письменные работы (развернутые ответы, сочинения) по социальной проблематике, составлять сложный и тезисный план развернутых ответов, анализировать неадаптированные тексты на социальную тематику;
- 8) использование обществоведческих знаний для взаимодействия с представителями других национальностей и культур в целях успешного выполнения типичных социальных ролей, реализации прав и осознанного выполнения обязанностей гражданина Российской Федерации, в том числе правомерного налогового поведения; ориентации в актуальных общественных событиях, определения личной гражданской позиции; осознание значимости здорового образа жизни; роли непрерывного образования; использовать средства информационно-коммуникационных технологий в решении различных задач;
- 9) владение умениями формулировать на основе приобретенных социальногуманитарных знаний собственные суждения и аргументы по определенным проблемам с точки зрения социальных ценностей и использовать ключевые понятия, теоретические положения социальных наук для объяснения явлений социальной действительности; конкретизировать теоретические положения фактами социальной действительности, модельными ситуациями, примерами из личного социального опыта и фактами социальной действительности, в том числе по соблюдению правил здорового образа жизни; умение создавать типологии социальных процессов и явлений на основе предложенных критериев;
- 10) готовность применять знания о финансах и бюджетном регулировании при пользовании финансовыми услугами и инструментами; использовать финансовую информацию для достижения личных финансовых целей, обеспечивать финансовую безопасность с учетом рисков и способов их снижения; сформированность гражданской ответственности в части уплаты налогов для развития общества и государства;
- 11) сформированность навыков оценивания социальной информации, в том числе поступающей по каналам сетевых коммуникаций, владение умением определять степень достоверности информации; владение умением соотносить различные оценки социальных явлений, содержащиеся в источниках информации, давать на основе полученных знаний правовую оценку действиям людей в модельных ситуациях;
- 12) владение умением самостоятельно оценивать и принимать решения, выявлять с помощью полученных знаний наиболее эффективные способы противодействия коррупции; определять стратегии разрешения социальных и межличностных конфликтов; оценивать поведение людей и собственное поведение с точки зрения социальных норм, ценностей, экономической рациональности и финансовой грамотности; осознавать неприемлемость антиобщественного поведения, осознавать опасность алкоголизма и наркомании, необходимость мер юридической ответственности, в том числе для несовершеннолетних граждан.

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебного предмета:

объем образовательной программы $\underline{181}$ час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося $\underline{138}$ час; промежуточная аттестация $\underline{11}$ час; самостоятельной работы $\underline{27}$ час; консультации $\underline{5}$ час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОГО ПРЕДМЕТА ОУП.11 География

Место учебного предмета в структуре ППССЗ

Предмет **ОУП.11 География** входит в общеобразовательный цикл программы подготовки специалистов среднего звена. Рабочая программа учебного предмета разработана в соответствии с требованиями ФГОС среднего общего образования (утв. Приказом Минобрнауки России от 17.05.2012 N 413) и среднего профессионального образования, положений федеральной основной общеобразовательной программы среднего общего образования (утв. Приказом Минпросвещения России от 18.05.2023 N 371), а также с учетом ФГОС СПО по специальности 38.02.07 Банковское дело и примерной рабочей программы учебного предмета «География» для профессиональных образовательных организаций (рекомендовано ФГБОУ ДПО «ИРПО» в качестве примерной программы для реализации основной профессиональной образовательной программы СПО на базе основного общего образования с получением среднего образования Протокол № 14 от «30» ноября 2022).

Требования к результатам освоения учебного предмета:

В результате изучения учебного предмета ОУП. 11 География студент должен сформировать следующие результаты:

1 1700 000	
Формулировка из ФГОС СОО	Уточненный ЛР по предмету «География»
осознание обучающимися российской	ЛР1 ГВ - сформированность гражданской позиции
гражданской идентичности;	обучающегося как активного и ответственного члена
	российского общества;
	ЛР1 ПВ - сформированность российской гражданской
	идентичности, патриотизма, уважения к своему народу,
	чувства ответственности перед Родиной, гордости за свой
	край, свою Родину, свой язык и культуру, прошлое и
	настоящее многонационального народа России;
	ЛР5 ДНВ - ответственное отношение к своим родителям и
	(или) другим членам семьи, созданию семьи на основе
	осознанного принятия ценностей семейной жизни в
	соответствии с традициями народов России;
	ЛР1 ЭВ - сформированность экологической культуры,
	понимание влияния социально-экономических процессов
	на состояние природной и социальной среды, осознание
	глобального характера экологических проблем;
наличие мотивации к обучению и	ЛР1 ЦНП - сформированность мировоззрения,
личностному развитию;	соответствующего современному уровню развития науки и
	общественной практики, основанного на диалоге культур,
	способствующего осознанию своего места в
	поликультурном мире;

	TD2 TD
	ЛР3 ТВ - интерес к различным сферам профессиональной
	деятельности, умение совершать осознанный выбор
	будущей профессии и реализовывать собственные
	жизненные планы;
	ЛРЗ ЦНП - осознание ценности научной деятельности,
	готовность осуществлять проектную и исследовательскую
	деятельность индивидуально и в группе.
готовность к саморазвитию,	ЛР4 ТВ - готовность и способность к образованию и
самостоятельности и	самообразованию на протяжении всей жизни;
самоопределению;	ЛР4 ДНВ - осознание личного вклада в построение
	устойчивого будущего;
целенаправленное развитие	ЛРЗ ГВ - принятие традиционных национальных,
внутренней позиции личности на	общечеловеческих гуманистических и демократических
основе духовно-нравственных	ценностей;
ценностей народов Российской	ЛР1 ДНВ - осознание духовных ценностей российского
Федерации, исторических и	народа;
национально-культурных традиций,	ЛР1 ЭВ - эстетическое отношение к миру, включая
формирование системы значимых	эстетику быта, научного и технического творчества,
	•
ценностно-смысловых установок,	спорта, труда и общественных отношений
антикоррупционного мировоззрения,	
правосознания, экологической	
культуры, способности ставить цели и	
строить жизненные планы	

Метапредметные:

метапредметные:	
Формулировка из ФГОС СОО	УУД (из ФГОС ООО)
освоенные обучающимися межпредметные	Овладение универсальными учебными
понятия и универсальные учебные	познавательными действиями:
действия (регулятивные, познавательные,	устанавливать существенный признак или основания
коммуникативные);	для сравнения, классификации и обобщения;
	выявлять причинно-следственные связи и
	актуализировать задачу, выдвигать гипотезу ее
	решения, находить аргументы для доказательства
	своих утверждений, задавать параметры и критерии
	решения;
	Овладение универсальными
	коммуникативными действиями:
	выбирать тематику и методы совместных действий с
	учетом общих интересов и возможностей каждого
	члена коллектива;
	Овладение универсальными регулятивными
	действиями:
	самостоятельно осуществлять познавательную
	деятельность, выявлять проблемы, ставить и
	формулировать собственные задачи в
	образовательной деятельности и жизненных
	ситуациях;
способность их использования в	Овладение универсальными учебными
познавательной и социальной практике,	познавательными действиями:
готовность к самостоятельному	

планированию и осуществлению учебной деятельности, организации учебного сотрудничества с педагогическими работниками и сверстниками, к участию в построении индивидуальной образовательной траектории;

самостоятельно формулировать и актуализировать проблему, рассматривать ее всесторонне; владеть навыками получения информации из источников разных типов, самостоятельно осуществлять поиск, анализ, систематизацию и интерпретацию информации различных видов и форм

Овладение универсальными коммуникативными действиями:

осуществлять коммуникации во всех сферах жизни;

представления;

Овладение универсальными регулятивными лействиями:

делать осознанный выбор, аргументировать его, брать ответственность за решение;

овладение навыками учебноисследовательской, проектной и социальной деятельности; Овладение универсальными учебными познавательными действиями:

владеть навыками учебно-исследовательской и проектной деятельности, навыками разрешения проблем;

анализировать полученные в ходе решения задачи результаты, критически оценивать их достоверность, прогнозировать изменение в новых условиях;

Овладение универсальными коммуникативными действиями:

предлагать новые проекты, оценивать идеи с позиции новизны, оригинальности, практической значимости;

Овладение универсальными регулятивными действиями:

внутренней мотивации, включающей стремление к достижению цели и успеху, оптимизм, инициативность, умение действовать, исходя из своих возможностей;

Предметные:

- 1) 31 понимание роли и места современной географической науки в системе научных дисциплин, ее участии в решении важнейших проблем человечества: приводить примеры проявления глобальных проблем, в решении которых принимает участие современная географическая наука, на региональном уровне, в разных странах, в том числе в России; определять роль географических наук в достижении целей устойчивого развития;
- 2) У1 освоение и применение знаний о размещении основных географических объектов и территориальной организации природы и общества (понятия и концепции устойчивого развития, зеленой энергетики, глобализации и проблема народонаселения); выбирать и использовать источники географической информации для определения положения и взаиморасположения объектов в пространстве; описывать положение и взаиморасположение географических объектов в пространстве;
- 3) 32 сформированность системы комплексных социально ориентированных географических знаний о закономерностях развития природы, размещения населения и хозяйства: различать географические процессы и явления и распознавать их проявления в повседневной жизни;

- У2 использовать знания об основных географических закономерностях для определения и сравнения свойств изученных географических объектов, явлений и процессов; проводить классификацию географических объектов, процессов и явлений; устанавливать взаимосвязи между социально-экономическими и геоэкологическими процессами и явлениями; между природными условиями и размещением населения, между природными условиями и природно-ресурсным капиталом и отраслевой структурой хозяйства стран; формулировать и/или обосновывать выводы на основе использования географических знаний;
- 4) 33 владение географической терминологией и системой базовых географических понятий, умение применять социально-экономические понятия для решения учебных и (или) практико-ориентированных задач;
- 5) УЗ сформированность умений проводить наблюдения за отдельными географическими объектами, процессами и явлениями, их изменениями в результате воздействия природных и антропогенных факторов: определять цели и задачи проведения наблюдений; выбирать форму фиксации результатов наблюдения; формулировать обобщения и выводы по результатам наблюдения;
- 6) У4 сформированность умений находить и использовать различные источники географической информации для получения новых знаний о природных и социальноэкономических процессах и явлениях, выявления закономерностей и тенденций их развития, прогнозирования: выбирать и использовать источники географической информации (картографические, статистические, текстовые. фотоизображения, вилеогеоинформационные системы), адекватные решаемым задачам; сопоставлять и анализировать географические карты различной тематики и другие источники географической информации для выявления закономерностей социально-экономических, природных и экологических процессов и явлений; определять и сравнивать по географическим картам разного содержания и другим источникам географической информации качественные и количественные показатели, характеризующие географические объекты, процессы и явления; определять и находить в комплексе источников недостоверную и противоречивую географическую информацию для решения учебных и (или) практико-ориентированных задач; самостоятельно находить, отбирать и применять различные методы познания для решения практикоориентированных задач;
- 7) У5 владение умениями географического анализа и интерпретации информации из различных источников: находить, отбирать, систематизировать информацию, необходимую для изучения географических объектов и явлений, отдельных территорий мира и России, их обеспеченности природными и человеческими ресурсами, хозяйственного потенциала, экологических проблем; представлять в различных формах (графики, таблицы, схемы, диаграммы, карты) географическую информацию; формулировать выводы и заключения на основе анализа и интерпретации информации из различных источников географической информации; критически оценивать и интерпретировать информацию, получаемую из различных источников; использовать различные источники географической информации для решения учебных и (или) практико-ориентированных задач;
- 8) Уб сформированность умений применять географические знания для объяснения разнообразных явлений и процессов: объяснять изученные социально-экономические и геоэкологические процессы и явления; объяснять географические особенности стран с разным уровнем социально-экономического развития, включая особенности проявления в них глобальных проблем человечества; использовать географические знания о мировом хозяйстве и населении мира, об особенностях взаимодействия природы и общества для решения учебных

и (или) практико-ориентированных задач;

- 9) У7 сформированность умений применять географические знания для оценки разнообразных явлений и процессов: оценивать географические факторы, определяющие сущность и динамику важнейших социально-экономических и геоэкологических процессов; оценивать изученные социально-экономические и геоэкологические процессы и явления;
- 10) 34 сформированность знаний об основных проблемах взаимодействия природы и общества, о природных и социально-экономических аспектах экологических проблем: описывать географические аспекты проблем взаимодействия природы и общества; приводить примеры взаимосвязи глобальных проблем; приводить примеры возможных путей решения глобальных проблем.

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебного предмета:

объем образовательной программы $\underline{135}$ час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося $\underline{118}$ час; промежуточная аатестация $\underline{3}$ час; самостоятельная работа $\underline{8}$ час; консультации $\underline{4}$ час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОГО ПРЕДМЕТА

ОУП.12 Физическая культура

Место учебного предмета в структуре ППССЗ

Предмет ОУП.12 Физическая культура входит в общеобразовательный цикл программы подготовки специалистов среднего звена. Рабочая программа учебного предмета разработана в соответствии с требованиями ФГОС среднего общего образования (утв. Приказом Минобрнауки России от 17.05.2012 N 413) и среднего профессионального образования, положений федеральной основной общеобразовательной программы среднего общего образования (утв. Приказом Минпросвещения России от 18.05.2023 N 371), а также с учетом ФГОС СПО по специальности 38.02.07 Банковское дело и примерной рабочей учебного предмета «Физическая культура» профессиональных образовательных организаций (рекомендовано ФГБОУ ДПО «ИРПО» в качестве примерной программы для реализации основной профессиональной образовательной программы СПО на базе основного общего образования с получением среднего общего образования Протокол № 14 от «30» ноября 2022).

Требования к результатам освоения учебного предмета:

В результате изучения учебного предмета ОУП.12 Физическая культура студент должен сформировать следующие результаты:

Формулировка из ФГОС СОО	Уточненный ЛР по предмету «Физическая культура»
- осознание обучающимися	ЛР 1 ГВ- сформированность гражданской позиции
российской гражданской идентичности;	обучающегося как активного и ответственного члена
– готовность к саморазвитию,	российского общества;
самостоятельности и самоопределению;	ЛР 3 ПВ – идейная убежденность, готовность к служению
– наличие мотивации к обучению и	и защите Отечества, ответственность за его судьбу;
личностному развитию;	ЛР 3 ДНВ - способность оценивать ситуацию и принимать
– целенаправленное развитие	осознанные решения, ориентируясь на морально-
внутренней позиции личности на основе	нравственные нормы и ценности;

духовно-нравственных ценностей народов Российской Федерации, исторических и национально-культурных традиций, формирование системы значимых ценностно-смысловых установок, антикоррупционного мировоззрения, правосознания, экологической культуры, способности ставить цели и строить жизненные планы;

ЛР1 ФВ - сформированность здорового и безопасного образа жизни, ответственного отношения к своему здоровью;

ЛР2 ФВ - потребность в физическом совершенствовании, занятиях спортивно-оздоровительной деятельностью;

ЛРЗ ΦB - активное неприятие вредных привычек и иных форм причинения вреда физическому и психическому здоровью;

ЛР4 ТВ - готовность и способность к образованию и самообразованию на протяжении всей жизни;

Метапредметные:

Формулировка из ФГОС СОО освоенные обучающимися межпредметные понятия и универсальные учебные действия (регулятивные, познавательные, коммуникативные);

- способность их использования в познавательной И социальной практике, готовность самостоятельному планированию и осуществлению учебной деятельности, организации учебного сотрудничества педагогическими работниками И сверстниками, К участию построении индивидуальной образовательной траектории;
- овладение навыками учебноисследовательской, проектной и социальной деятельности;

УУД

Овладение универсальными учебными познавательными действиями:

- самостоятельно выбирать способ решения учебной задачи (сравнить несколько вариантов решения, выбрать наиболее подходящий с учетом самостоятельно выделенных критериев);
- применять различные методы, инструменты и запросы при поиске и отборе информации или данных из источников с учетом предложенной учебной задачи и заданных критериев;
- овладение системой универсальных учебных коммуникативных действий обеспечивает сформированность социальных навыков и эмоционального интеллекта обучающихся.

Овладение универсальными коммуникативными действиями:

- знать и распознавать предпосылки конфликтных ситуаций и смягчать конфликты, вести переговоры;
- уметь обобщать мнения нескольких людей, проявлять готовность руководить, выполнять поручения, подчиняться;
- понимать и использовать преимущества командной и индивидуальной работы при решении конкретной проблемы, обосновать необходимость применения групповых форм взаимодействия при решении поставленной задачи;
- принимать цель совместной деятельности, коллективно строить действия по ее достижению: распределять роли, договариваться, обсуждать процесс и результат совместной работы;
- выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды;

Овладение универсальными регулятивными действиями:

 владеть способами самоконтроля, самомотивации и рефлексии;

_	давать адекватную оценку ситуации и предлагать
	план ее изменения;
_	осознанно относиться к другому человеку, его
	мнению.

Предметные:

Результаты освоения базового курса физической культуры:

- умение использовать разнообразные формы и виды физкультурной деятельности для организации здорового образа жизни, активного отдыха и досуга, в том числе в подготовке к выполнению нормативов Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса "Готов к труду и обороне" (ГТО);
- владение современными технологиями укрепления и сохранения здоровья, поддержания работоспособности, профилактики заболеваний, связанных с учебной и производственной деятельностью;
- владение основными способами самоконтроля индивидуальных показателей здоровья, умственной и физической работоспособности, динамики физического развития и физических качеств;
- владение физическими упражнениями разной функциональной направленности, использование их в режиме учебной и производственной деятельности с целью профилактики переутомления и сохранения высокой работоспособности;
- владение техническими приемами и двигательными действиями базовых видов спорта, активное применение их в физкультурно-оздоровительной и соревновательной деятельности, в сфере досуга, в профессионально-прикладной сфере;
- положительная динамика в развитии основных физических качеств (силы, быстроты, выносливости, гибкости и ловкости).

Следующие предметные результаты включаются в программу только при наличии студентов с соответствующим диагнозом:

- 1) для слепых и слабовидящих обучающихся:
- сформированность приемов осязательного и слухового самоконтроля в процессе формирования трудовых действий;
- сформированность представлений о современных бытовых тифлотехнических средствах, приборах и их применении в повседневной жизни;
 - 2) для обучающихся с нарушениями опорно-двигательного аппарата:
- овладение современными технологиями укрепления и сохранения здоровья, поддержания работоспособности, профилактики предупреждения заболеваний, связанных с учебной и производственной деятельностью с учетом двигательных, речедвигательных и сенсорных нарушений;
- овладение доступными способами самоконтроля индивидуальных показателей здоровья, умственной и физической работоспособности, физического развития и физических качеств;
- овладение доступными физическими упражнениями разной функциональной направленности, использование их в режиме учебной и производственной деятельности с целью профилактики переутомления и сохранения высокой работоспособности;
- овладение доступными техническими приемами и двигательными действиями базовых видов спорта, активное применение их в игровой и соревновательной деятельности.

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебного предмета:

объем образовательной программы $\underline{78}$ час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося $\underline{78}$ час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОГО ПРЕДМЕТА

ОУП.13 Основы безопасности жизнедеятельности

Место учебного предмета в структуре ППССЗ

ОУП.13 Основы безопасности Предмет жизнедеятельности входит общеобразовательный цикл программы подготовки специалистов среднего звена. Рабочая программа учебного предмета разработана в соответствии с требованиями ФГОС среднего общего образования (утв. Приказом Минобрнауки России от 17.05.2012 N 413) и среднего профессионального образования, положений федеральной основной общеобразовательной программы среднего общего образования (утв. Приказом Минпросвещения России от 18.05.2023 N 371), а также с учетом ФГОС СПО по специальности 38.02.07 Банковское дело и рабочей программы учебного предмета «Основы примерной безопасности жизнедеятельности» для профессиональных образовательных организаций (рекомендовано ФГБОУ ДПО «ИРПО» в качестве примерной программы для реализации основной профессиональной образовательной программы СПО на базе основного общего образования с получением среднего общего образования Протокол № 14 от «30» ноября 2022).

Требования к результатам освоения учебного предмета:

В результате изучения учебного предмета ОУП.13 Основы безопасности жизнедеятельности студент должен сформировать следующие результаты:

Формулировка из ФГОС СОО	Уточненный ЛР по предмету «Основы
	безопасности жизнедеятельности»
ЛР 1 - российскую гражданскую идентичность,	Развитие личностных, в том числе духовных и
патриотизм, уважение к своему народу,	физических качеств, обеспечивающих
чувства ответственности перед Родиной,	защищенность жизненно важных интересов
гордости за свой край, свою Родину, прошлое	личности от внешних и внутренних угроз
и настоящее многонационального народа	
России, уважение государственных символов	
(герб, флаг, гимн);	
ЛР 3 – готовность к служению Отечеству, его	Готовность к служению Отечеству, его защите
защите	
ЛР 11 – принятие и реализацию ценностей	Исключение из своей жизни вредных привычек
здорового и безопасного образа жизни,	(курения, пьянства и т.д.)
потребности в физическом	
самосовершенствовании, занятиях спортивно-	
оздоровительной деятельностью, неприятие	
вредных привычек: курения, употребление	
алкоголя, наркотиков	
ЛР 12 – бережное, ответственное и	Освоение приемов действий в опасных и
компетентное отношение к физическому и	чрезвычайных ситуациях природного, техногенного
психологическому здоровью, как	и социального характера
собственному, так и других людей, умение	
оказывать первую помощь	
ЛР 14 – сформированность экологического	Воспитание ответственного отношения к
мышления, понимания влияния социально –	сохранению окружающей природной среды,
экономических процессов на состояние	личному здоровью, как к индивидуальной и

природной и социальной среды; приобретение опыта эколого-направленной деятельности

общественной ценности

Метапредметные:

Формулировка из ФГОС	Уточненный МР по предмету	УУД
COO	«Основы безопасности	
4)	жизнедеятельности»	
1) умение самостоятельно	Овладение навыками	Регулятивные:
определять цели	самостоятельно определять	- вносить коррективы в деятельность на
деятельности и составлять	цели и задачи по безопасному	основе новых обстоятельств
планы деятельности;	поведению в повседневной	изменившихся ситуаций,
самостоятельно	жизни и в различных опасных	установленных ошибок, возникших
осуществлять,	и чрезвычайных ситуациях,	трудностей
контролировать и	выбирать средства	- выявлять проблемы для решения в
корректировать	реализации поставленных	жизненных и учебных ситуациях;
деятельность;	целей, оценивать результаты	- делать выбор и брать
использовать все	своей деятельности в	ответственность за решение
возможные ресурсы для	обеспечении личной	
достижения	безопасности	
поставленных целей и		
реализации планов		
деятельности; выбирать		
успешные стратегии в различных ситуациях;		
4) готовность и	Приобретение опыта	Познавательные
способность к	самостоятельного поиска,	- применять различные методы,
самостоятельной	анализа и отбора информации	инструменты и запросы при поиске и
информационно-	в области безопасности	отборе информации или данных из
познавательной	жизнедеятельности с	источников с учетом предложенной
деятельности, владение	использованием различных	учебной задачи и заданных критериев;
навыками получения	источников и новых	- выбирать, анализировать
необходимой	информационных технологий	систематизировать и интерпретировать
информации из словарей		информацию различных видов и форм
разных типов, умение		представления;
ориентироваться в		- самостоятельно выбирать
различных источниках		оптимальную форму представления
информации, критически		информации и иллюстрировать
оценивать и		решаемые задачи несложными схемами,
интерпретировать		диаграммами иной графикой и их
информацию получаемую		комбинациями;
из различных источников		- эффективно запоминать и
		систематизировать информацию
7) умение самостоятельно	развитие умения применять	Познавательные:
оценивать и принимать	полученные теоретические	- самостоятельно выбирать способ
решения, определяющие	знания на практике:	решения учебной задачи (сравнивать
стратегию поведения, с	принимать обоснованные	несколько вариантов решения,
учетом гражданских и	решения и вырабатывать план	выбирать наиболее подходящий с
нравственных ценностей	действий в конкретной	учетом самостоятельно выделенных
	опасной ситуации с учетом	критериев);
	реально складывающейся	- проводить по самостоятельно
	обстановки и	составленному плану опыт, несложный
	индивидуальных	эксперимент, небольшое исследование
	возможностей	по установлению особенностей объекта
		изучения, причинно- следственных связей и зависимостей объектов между
		связеи и зависимостеи ооъектов между собой;
		- оценивать на применимость и

информации, достоверность полученной ходе исследования(эксперимента); самостоятельно формулировать обобщения и выводы по результатам проведенного наблюдения, исследования, владеть инструментами оценки достоверности полученных выводов и обобщений; Регулятивные: - выявлять проблемы для решения в жизненных и учебных ситуациях: ориентироваться в различных подходах принятия решений (индивидуальное, принятие решения в группе, принятие решения группой); - самостоятельно составлять алгоритм решения залачи (или его часть), выбирать способ решения учебной задачи с учетом имеющихся ресурсов и собственных возможностей, аргументировать предлагаемые варианты решений; план действий (план - составлять реализации намеченного алгоритма решения), корректировать предложенный алгоритм с учетом получения новых знаний об изучаемом объекте; - делать выбор и брать ответственность за решение; 8) владение языковыми Развитие умения Коммуникативные средствами - умения ясно, информировать о результатах - выражать себя (свою точку зрения) в логично и точно излагать своих наблюдений, устных и письменных текстах; в дискуссии, понимать намерения свою точку зрения, участвовать проявлять уважительное отношение к использовать адекватные отстаивать свою точку собеседнику и в корректной форме языковые средства зрения, находить компромиссное решение в формулировать свои возражения; сопоставлять свои суждения с различных ситуациях сужениями других участников диалога, обнаруживать различие и сходство позиций; понимать намерения других, проявлять уважительное отношение к собеседнику и в корректной форме формулировать свои возражения; Познавательные: - использовать вопросы как исследовательский инструмент познания; - аргументировать свою позицию, - оценивать на применимость и достоверность информации, полученной в ходе исследования; формулировать - самостоятельно обобщения и выводы по результатам

наблюдения,

проведенного

9) владение навыками познавательной рефлексии как осознания совершаемых действий и мыслительных процессов, их результатов и оснований, границ своего знания и незнания, новых познавательных задач и средств их достижения

Формирование умения анализировать явления события природного, техногенного и социального характера, выявлять причины возникновения их возможные последствия, проектировать модели личного безопасного поведения

исследования, владеть инструментами оценки достоверности полученных выводов и обобщений

Познавательные:

- с учетом предложенной задачи выявлять закономерности и противоречия в рассматриваемых фактах, данных и наблюдениях;
- выявлять причинно-следственные связи при изучении явлений и процессов;
- самостоятельно выбирать способ решения учебной задачи (сравнивать несколько вариантов решения, выбирать наиболее подходящий с учетом самостоятельно выделенных критериев);
- делать выводы с использованием дедуктивных и индуктивных умозаключений, умозаключений по аналогии, формулировать гипотезы о взаимосвязях;

Регулятивные:

- владеть способами самоконтроля, самомотивации и рефлексии;
- давать адекватную оценку ситуации и предлагать план ее изменения;
- вносить коррективы в деятельность на основе новых обстоятельств, изменившихся ситуаций, установленных ошибок, возникших трудностей;
- различать, называть и управлять собственными эмоциями и эмоциями других;
- выявлять и анализировать причины эмоций;
- ставит себя на место другого человека, понимать мотивы и намерения другого;
- регулировать способ выражения эмоций.

Предметные

Результаты освоения базового курса ОУП.13 Основы безопасности жизнедеятельности

- 1) сформированность представлений о культуре безопасности жизнедеятельности, в том числе о культуре экологической безопасности как о жизненно важной социальнонравственной позиции личности, а также как о средстве, повышающем защищенность личности, общества и государства от внешних и внутренних угроз, включая отрицательное влияние человеческого фактора;
- 2) знание основ государственной системы, российского законодательства, направленных на защиту населения от внешних и внутренних угроз;
- 3) сформированность представлений о необходимости отрицания экстремизма, терроризма, других действий противоправного характера, а также асоциального поведения;
- 4) сформированность представлений о здоровом образе жизни как о средстве обеспечения духовного, физического и социального благополучия личности;
- 5) знание распространенных опасных и чрезвычайных ситуаций природного, техногенного и социального характера;
 - 6) знание факторов, пагубно влияющих на здоровье человека, исключение из своей

жизни вредных привычек (курения, пьянства и т.д.);

- 7) знание основных мер защиты (в том числе в области гражданской обороны) и правил поведения в условиях опасных и чрезвычайных ситуаций;
- 8) умение предвидеть возникновение опасных и чрезвычайных ситуаций по характерным для них признакам, а также использовать различные информационные источники;
- 9) умение применять полученные знания в области безопасности на практике, проектировать модели личного безопасного поведения в повседневной жизни и в различных опасных и чрезвычайных ситуациях;
- 10) знание основ обороны государства и воинской службы: законодательство об обороне государства и воинской обязанности граждан; права и обязанности гражданина до призыва, во время призыва и прохождения военной службы, уставные отношения, быт военнослужащих, порядок несения службы и воинские ритуалы, строевая, огневая и тактическая подготовка;
- 11) знание основных видов военно-профессиональной деятельности, особенностей прохождения военной службы по призыву и контракту, увольнения с военной службы и пребывания в запасе;
- 12) владение основами медицинских знаний и оказания первой помощи пострадавшим при неотложных состояниях (при травмах, отравлениях и различных видах поражений), включая знания об основных инфекционных заболеваниях и их профилактике

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины объем образовательной программы <u>39</u> час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося <u>39</u> час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОГО ПРЕДМЕТА ДУПКВ.01 Родная литература

Место учебного предмета в структуре ППССЗ

Рабочая программа общеобразовательного учебного предмета ДУПКВ.01 Родная литература разработана в соответствии с требованиями ФГОС среднего общего образования (утв. Приказом Минобрнауки России от 17.05.2012 N 413) и среднего профессионального образования, положений федеральной основной общеобразовательной программы среднего общего образования (утв. Приказом Минпросвещения России от 18.05.2023 N 371), а также с учетом ФГОС СПО по специальности 38.02.07 Банковское дело и примерной рабочей программы учебного предмета «Литература» для профессиональных образовательных организаций (рекомендовано ФГБОУ ДПО «ИРПО» в качестве примерной программы для реализации основной профессиональной образовательной программы СПО на базе основного общего образования с получением среднего общего образования Протокол № 14 от «30» ноября 2022).

Требования к результатам освоения учебного предмета:

В результате изучения учебного предмета ДУПКВ.01 Родная литература студент должен сформировать следующие результаты:

Формулировка из ФГ	OC COO	Уточненный ЛР по предмету «Литература»
- осознание	обучающимися	ЛР пв 1. сформированность российской гражданской идентичности,
российской	гражданской	патриотизма, уважения к своему народу, чувства ответственности
идентичности;		перед Родиной, гордости за свой край, свою Родину, свой язык и
		культуру, прошлое и настоящее многонационального народа России;
		ЛР пв 3. идейная убежденность, готовность к служению и защите
		Отечества, ответственность за его судьбу;
- готовность к	саморазвитию,	ЛР эств 1. эстетическое отношение к миру, включая эстетику быта,
самостоятельности	И	научного и технического творчества, спорта, труда и общественных
самоопределению;		отношений;

 наличие мотивации к обучению и личностному развитию; 	ЛР эств 2. способность воспринимать различные виды искусства, традиции и творчество своего и других народов, ощущать эмоциональное воздействие искусства; ЛР цнп 2. совершенствование языковой и читательской культуры как средства взаимодействия между людьми и познания мира
 целенаправленное развитие внутренней позиции личности на основе духовно-нравственных ценностей народов Российской Федерации, исторических и национально-культурных традиций, формирование системы значимых ценностно-смысловых установок, антикоррупционного мировоззрения, правосознания, экологической культуры, способности ставить цели и строить жизненные планы; 	ЛР гв 3 - принятие традиционных национальных, общечеловеческих гуманистических и демократических ценностей ЛР днв 1. осознание духовных ценностей российского народа; ЛР днв 5. ответственное отношение к своим родителям и (или) другим членам семьи, созданию семьи на основе осознанного принятия ценностей семейной жизни в соответствии с традициями народов России;

Метапредметные:

Формулировка из ФГОС СОО	УУД
освоенные обучающимися межпредметные понятия и универсальные учебные действия (регулятивные, познавательные, коммуникативные);	Общение: - развернуто и логично излагать свою точку зрения с использованием языковых средств; эмоциональный интеллект, предполагающий сформированность: - самосознания, включающего способность понимать свое эмоциональное состояние, видеть направления развития собственной эмоциональной сферы, быть уверенным в себе; - эмпатии, включающей способность понимать эмоциональное состояние других, учитывать его при осуществлении коммуникации, способность к сочувствию и сопереживанию;
способность их использования в познавательной и социальной практике, готовность к самостоятельному планированию и осуществлению учебной деятельности, организации учебного сотрудничества с педагогическими работниками и сверстниками, к участию в построении индивидуальной образовательной траектории;	работа с информацией: - владеть навыками получения информации из источников разных типов, самостоятельно осуществлять поиск, анализ, систематизацию и интерпретацию информации различных видов и форм представления; - создавать тексты в различных форматах с учетом назначения информации и целевой аудитории, выбирая оптимальную форму представления и визуализации; - оценивать достоверность, легитимность информации, ее соответствие правовым и морально-этическим нормам;
овладение навыками учебно- исследовательской, проектной и социальной деятельности;	базовые логические действия: самостоятельно формулировать и актуализировать проблему, рассматривать ее всесторонне; развивать креативное мышление при решении жизненных проблем; базовые логические действия: выявлять причинно-следственные связи и актуализировать задачу, выдвигать гипотезу ее решения, находить аргументы для доказательства своих утверждений, задавать параметры и критерии решения;

- давать оценку новым ситуациям, оценивать приобретенный опыт;
- ставить проблемы и задачи, допускающие альтернативные решения;

самоорганизация:

давать оценку новым ситуациям

самоконтроль:

- уметь оценивать риски и своевременно принимать решения по их снижению;

принятие себя и других людей:

- принимать себя, понимая свои недостатки и достоинства;
- принимать мотивы и аргументы других людей при анализе результатов деятельности;
- признавать свое право и право других людей на ошибки;
- развивать способность понимать мир с позиции другого человека.

Предметные:

- 1. осознание причастности к отечественным традициям и исторической преемственности поколений; включение в культурно-языковое пространство русской и мировой культуры; сформированность ценностного отношения к литературе как неотъемлемой части культуры;
- 2. осознание взаимосвязи между языковым, литературным, интеллектуальным, духовнонравственным развитием личности;
- 3. сформированность устойчивого интереса к чтению как средству познания отечественной и других культур; приобщение к отечественному литературному наследию и через него к традиционным ценностям и сокровищам мировой культуры;
- 4. знание содержания, понимание ключевых проблем и осознание историко-культурного и нравственно-ценностного взаимовлияния произведений древнерусской, русской, переводной, классической литературы, литературы родного края, в том числе литературы народов России: Жанры:

жития («Житие Бориса и Глеба», «Житие протопопа Аввакума»), летописи («Повесть временных лет»),

поучения («Поучение Владимира Мономаха»), ходыня, боян, сказание («Сказание о Кожемяке»); Жанровая система русского фольклора.

Обрядовый фольклор. Классификация календарного фольклора. Языческие персонажи народных обрядов (Коляда, Масленица, Лада, Ярило, Купала, Кострома);

Прибаутки, заговоры, пустобайки; Былины «Добрыня и змей», «Алеша и тугарин змеевич», «Илья Муромец и Соловей-разбойник»; «Задонщина», «Слово о погибели Русской земли», «Сказание о Мамаевом побоище»; «Хождение Даниила Русской земли игумена»; «Повесть об азовском осадном сидении донских казаков»; «Битва на Калке», «О Батыевом нашествии», «Стояние на Угре»;

Исследованиях Д. С. Лихачева древнерусской литературы на примере творчества Епифания Премудрого и Пахомия Логофета; «Жития Стефана Пермского», «Жития Сергия Радонежского»; «Казанская история», «Повесть о Петре и Февронии»; публицистические сочинения И. Грозного, И. Пересвета, А. Курбского;

беллетристические памятников XV в: «Сербская Александрия», «Повести о Дракуле», «Повести о Басарге»;

силлабическая поэзия Симеона Полоцкого; «Поучение» Владимира Мономаха, -«Моление» Даниила Заточника, «Хождение за три моря» Афанасия Никитина; В. К.Тредиаковский «Езда в остров любви»; Д. Р. Фонвизин «Недоросль»; Шарль де Бламон» Секретные записк о России», Г. М. Державин «На приобретение Крыма», «Ода на день вошествия. Елизаветы Петровны»; М. В. Ломоносов Теория «трех штилей», ее значение. «Предисловия о пользе книг церковных в российском языке» (1758 г.).

Об истории создания «Российской грамматики»; Н.М. Карамзин - крупнейший русский литератор эпохи сентиментализма. Повесть «Наталья, боярская дочь»; К. Батюшков: «Таврида»; А.С. Пушкин «Чаадаеву с морского берега Тавриды», К. Бальмонт «Скиф», А. Муравьев «Бакчи- Сарай», П. Вяземский «Чуфут- Кале», «Бахчисарай», А. Толстой «Из Крымских очерков»; творчество И. И. Хемницера, А. Д. Агафи (басни), Н. И. Зряхова, братьев Завалишиных; В. В. Хлебникова. Правдивые рассказы «В тюрьме», «Царь-тиф», пьесы «Поэт и лесной Чертик», «Доктор заболел», мемуары «О моем брате»; Творчество С. Б. Калашникова, К.И. Ерымовского, Ф.Е. Субботина, Б.И. Жилина, Ю.В. Селенского, А.С. Маркова, Б. М. Шааховского и др.

- сформированность умений определять и учитывать историко-культурный контекст и контекст творчества писателя в процессе анализа художественных произведений, выявлять их связь с современностью;
- способность выявлять в произведениях художественной литературы образы, темы, идеи, проблемы и выражать свое отношение к ним в развернутых аргументированных устных и письменных высказываниях, участвовать в дискуссии на литературные темы;
- осознание художественной картины жизни, созданной автором в литературном произведении, в единстве эмоционального личностного восприятия и интеллектуального понимания;
- сформированность умений выразительно (с учетом индивидуальных особенностей обучающихся) читать, в том числе наизусть, не менее 10 произведений и (или) фрагментов;
- владение умениями анализа и интерпретации художественных произведений в единстве формы и содержания (с учетом неоднозначности заложенных в нем смыслов, и наличия в нем подтекста) с использованием теоретико-литературных терминов и понятий (в дополнение к изученным на уровне начального общего и основного общего образования):
 - конкретно-историческое, общечеловеческое и национальное в творчестве писателя;
 - традиция и новаторство;
 - авторский замысел и его воплощение;
 - художественное время и пространство;
 - миф и литература; историзм, народность;
 - историко-литературный процесс;
 - литературные направления и жанры: жития, поучения, погодные записи, беллетристика, классицизм, сентиментализм;
 - трагическое и комическое;
 - психологизм; тематика и проблематика; авторская позиция; фабула;
 - виды тропов и фигуры речи; внутренняя речь; стиль, стилизация; аллюзия, подтекст; символ; системы стихосложения (тоническая, силлабическая, силлаботоническая), дольник, верлибр;
 - «вечные темы» и «вечные образы» в литературе;
 - взаимосвязь и взаимовлияние национальных литератур;
 - художественный перевод; литературная критика;
 - умение сопоставлять произведения русской и зарубежной литературы и сравнивать их с художественными интерпретациями в других видах искусств (графика, живопись, театр, кино, музыка и другие);
- 5. сформированность представлений о литературном произведении как явлении словесного искусства, о языке художественной литературы в его эстетической функции, об изобразительно-выразительных возможностях русского языка в художественной литературе и умение применять их в речевой практике;
- 6. владение современными читательскими практиками, культурой восприятия и понимания литературных текстов, умениями самостоятельного истолкования прочитанного в устной и письменной форме, информационной переработки текстов в виде аннотаций, докладов, тезисов, конспектов, рефератов, а также написания отзывов и сочинений различных

- жанров (объем сочинения не менее 250 слов); владение умением редактировать и совершенствовать собственные письменные высказывания с учетом норм русского литературного языка;
- 7. умение работать с разными информационными источниками, в том числе в медиапространстве, использовать ресурсы традиционных библиотек и электронных библиотечных систем.

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебного предмета объем образовательной программы $\underline{44}$ час, в том числе:

обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося 44 час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОГО ПРЕДМЕТА

ДУПКВ.02 Введение в специальность

ДУПКВ.02.01 Экономика

Место учебного предмета в структуре ППССЗ

Раздел 1. Экономика входит в общеобразовательный цикл программы подготовки специалистов среднего звена. Рабочая программа общеобразовательного учебного предмета ДУПКВ.01 Родная литература разработана в соответствии с требованиями ФГОС среднего общего образования (утв. Приказом Минобрнауки России от 17.05.2012 N 413) и среднего профессионального образования, положений федеральной основной общеобразовательной программы среднего общего образования (утв. Приказом Минпросвещения России от 18.05.2023 N 371), а также с учетом ФГОС СПО по специальности 38.02.07 Банковское дело и примерной рабочей программы учебного предмета «Экономика» для профессиональных образовательных организаций (рекомендовано ФГБОУ ДПО «ИРПО» в качестве примерной программы для реализации основной профессиональной образовательной программы СПО на базе основного общего образования с получением среднего общего образования Протокол № 14 от «30» ноября 2022).

Требования к результатам освоения учебного предмета:

В результате изучения учебного предмета студент должен сформировать следующие результаты:

Формулировка из ФГОС СОО	Уточненный ЛР по предмету «Экономика»	
ЛР 5 сформированность основ саморазвития	формирование системы знаний об	
и самовоспитания в соответствии с	экономической жизни общества,	
общечеловеческими ценностями и идеалами	определение своих места и роли в	
гражданского общества; готовность и	экономическом пространстве	
способность к самостоятельной, творческой		
и ответственной деятельности;		
ЛР 8 нравственное сознание и поведение на	развитие личностных, в том числе духовных	
основе усвоения общечеловеческих	и физических, качеств, обеспечивающих	
ценностей;	защищенность обучаемого для определения	
	жизненно важных интересов личности в	
	условиях кризисного развития экономики,	
	сокращения природных ресурсов;	
ЛР 9 готовность и способность к	развитие личностных, в том числе духовных	
образованию, в том числе самообразованию,	и физических, качеств, обеспечивающих	
на протяжении всей жизни; сознательное	защищенность обучаемого для определения	
отношение к непрерывному образованию	жизненно важных интересов личности в	
как условию успешной профессиональной и	условиях кризисного развития экономики,	

Метапредметные:

Предмету «Экономика» Обрадение умениями формулировать планы деятельности и составлять планы деятельноги; самостоятельно осуществлять, контролировать и корректировать деятельность; использовать все возможные ресурсы для достижения поставленных целей и реализации планов деятельности; выбирать успешные стратегии в различных ситуациях; Вобрать успешные стратегии в деятельности; выбирать успешные стратегии в дазличных ситуациях; Вобрать успешные стратеги в дазличных ситуациях; Вобрать не стратеги в дазличных ситуациях; Вобрать не стратеги в дазличных ситуациях; Вобрать не стрательности; дазнов не ситом не современной экономической мысли; Вобрать не стрательности применения экономической объекто изучении явлений процессов; проводить по самостоятельно составленному опыт, несложны установлению особенностей объекти изучения, причинне следственных связей зависимостей объекто между собой; применять различны методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил данных из источников
определять цели деятельности и составлять планы деятельности; самостоятельно осуществлять, контролировать и корректировать деятельность; использовать все возможные ресурсы для достижения поставленных целей и реализации планов деятельности; выбирать успешные стратегии в различных ситуациях; формулировать представления об экономической науке как системе теоретических и прикладных наук, изучение особенности применения экономического анализа для других социальных наук, понимание сущности основных направлений современной экономической мысли; — выявлять характеризовать существенные признак объектов (явлений); — выявлять причинно следственные связи пр изучении явлений процессов; проводить самостоятельно составленному план особенности; эксперимент, эксперимент, исследование установлению особенностей объекто изучения, причинно составленных зависимостей объекто между собой; применять различны методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил
деятельности и составлять планы деятельности; самостоятельно осуществлять, контролировать и корректировать деятельность; использовать все возможные ресурсы для достижения поставленных целей и реализации планов деятельности; выбирать успешные стратегии в различных ситуациях; представления об экономической науке как системе теоретических и прикладных наук, изучение особенности применения экономического анализа для других социальных наук, понимание сущности основных направлений современной экономической мысли; продессов; проводить проводить поставленному план опыт, несложны эксперимент, небольшо особенностей объекто изучения, причинно особенностей объекто изучения, причинно особенностей объекто между собой; применять различны апросы при поиске отборе информации ил
планы деятельности; самостоятельно осуществлять, контролировать и корректировать деятельность; использовать все возможные ресурсы для достижения поставленных целей и реализации планов деятельности; выбирать успешные стратегии в различных ситуациях; планы деятельности; особенности применения экономического анализа для других социальных наук, понимание сущности основных направлений современной экономической мысли; понимание сущности основных направлений современной экономической мысли; понимание сущности основных направлений современной экономической изучении, процессов; проводить поныт, несложны эксперимент, небольшо особенностей объекти изучения, причини следственных связей зависимостей объекто между собой; применять различным методы, инструменты запросы при поиске отборе информации или
самостоятельно осуществлять, контролировать и корректировать деятельность; использовать все возможные ресурсы для достижения поставленных целей и реализации планов деятельности; выбирать успешные стратегии в различных ситуациях;
осуществлять, контролировать и корректировать деятельность; использовать все возможные ресурсы для достижения поставленных целей и реализации планов деятельности; выбирать успешные стратегии в различных ситуациях; понимание сущности основных направлений современной экономической мысли; мысли; прикладных наук, изучение особенности применения экономического анализа для других социальных наук, понимание сущности основных направлений современной экономической мысли; проводить проводить проводить поныт, несложны эксперимент, небольшо особенностей объект изучения, причинно особенностей объект изучения, причинно следственных связей зависимостей объекто между собой; применять различны методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил
контролировать и корректировать деятельность; использовать деятельность; использовать деятельность; использовать деятельности; выбирать успешные стратегии в различных ситуациях; понимание сущности основных направлений современной экономической мысли; понимание сущности основных направлений современной экономической мысли; понимание сущности основных направлений современной экономической мысли; проводить проводить самостоятельно составленному план эксперимент, несложны эксперимент, небольшо особенностей объект изучения, причинно следственных связей зависимостей объекто между собой; применять различны методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил
жорректировать деятельность; использовать все возможные ресурсы для достижения поставленных целей и реализации планов деятельности; выбирать успешные стратегии в различных ситуациях; ——————————————————————————————————
деятельность; использовать все возможные ресурсы для достижения поставленных целей и реализации планов деятельности; выбирать успешные стратегии в различных ситуациях;
деятельность; использовать все возможные ресурсы для достижения поставленных целей и реализации планов деятельности; выбирать успешные стратегии в различных ситуациях; — понимание сущности основных направлений современной экономической мысли; — проводить самостоятельно составленному план опыт, несложны эксперимент, небольшо особенностей объектизучения, причинно особенностей объектизучения, причинно следственных связей зависимостей объекто между собой; — применять различны методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил
понимание сущности основных направлений современной экономической мысли; понимание сущности основных направлений современной экономической мысли; понимание сущности основных направлений самостоятельно составленному план опыт, несложны эксперимент, небольшо исследование пустановлению особенностей объект изучения, причинно следственных связей зависимостей объекто между собой; применять различны методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил
достижения поставленных целей и реализации планов деятельности; выбирать успешные стратегии в различных ситуациях;
целей и реализации планов деятельности; выбирать успешные стратегии в различных ситуациях; современной экономической мысли; современной экономической мысли; составленному план опыт, несложны эксперимент, небольшо исследование прустановлению особенностей объект изучения, причинно следственных связей зависимостей объекто между собой; применять различны методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил
деятельности; выбирать успешные стратегии в различных ситуациях; мысли; мысли; опыт, несложны эксперимент, небольшо исследование п установлению особенностей объект изучения, причинно следственных связей зависимостей объекто между собой; применять различны методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил
успешные стратегии в различных ситуациях; яксперимент, небольшо исследование прустановлению особенностей объект изучения, причинно следственных связей зависимостей объекто между собой; применять различны методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил
различных ситуациях; исследование п установлению особенностей объект изучения, причинно следственных связей зависимостей объекто между собой; применять различны методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил
установлению особенностей объект изучения, причинно следственных связей зависимостей объекто между собой; — применять различны методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил
особенностей объект изучения, причинно следственных связей зависимостей объекто между собой; — применять различны методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил
изучения, причинно следственных связей зависимостей объекто между собой; — применять различны методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил
следственных связей зависимостей объекто между собой; — применять различны методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил
зависимостей объекто между собой; — применять различны методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил
между собой; — применять различны методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил
— применять различны методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил
— применять различны методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил
методы, инструменты запросы при поиске отборе информации ил
запросы при поиске отборе информации ил
отборе информации ил
данных из источников
учетом предложенно
учебной задачи
заданных критериев;
– эффективно запоминать
систематизировать
информацию.
Коммуникативные:
– воспринимать
формулировать суждения
выражать эмоции
соответствии с целями
условиями общения;
– в ходе диалога и (или
дискуссии задават
вопросы по существ
обсуждаемой темы
высказывать иден
нацеленные на решени
задачи и поддержани
тоддержини
благожелательности общения;

- суждения с суждениями других участников диалога, обнаруживать различие и сходство позиций;
- овладение системой универсальных учебных коммуникативных действий обеспечивает сформированность социальных навыков и эмоционального интеллекта обучающихся

Регулятивные:

самостоятельно составлять алгоритм решения задачи (или его часть), выбирать способ решения учебной задачи учетом c имеющихся ресурсов собственных возможностей, аргументировать предлагаемые варианты решений; объяснять причины достижения (недостижения) результатов деятельности, давать оценку приобретенному опыту, уметь находить позитивное в произошедшей ситуации;

2) умение продуктивно общаться и взаимодействовать в процессе совместной деятельности, учитывать позиции других участников деятельности, эффективно разрешать конфликты;

формирование умения воспринимать и перерабатывать информацию, полученную в процессе изучения общественных наук, вырабатывать в себе качества гражданина Российской Федерации, воспитанного на ценностях, закрепленных в Конституции Российской Федерации;

Коммуникативные:

воспринимать формулировать суждения; выражать свою точку зрения в устных и письменных текстах; знать распознавать предпосылки конфликтных ситуаций И смягчать конфликты, вести переговоры; проявлять уважительное отношение к собеседнику и в корректной форме формулировать свои возражения; в ходе диалога и (или) дискуссии задавать вопросы по существу обсуждаемой темы и высказывать идеи,

нацеленные решение на задачи И поддержание благожелательности общения; уметь обобщать мнения нескольких людей, проявлять готовность руководить, выполнять поручения, подчиняться; планировать организацию совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению координировать свои действия с другими членами команды; оценивать качество своего вклада в общий продукт по критериям, самостоятельно сформулированным участниками взаимодействия; сравнивать результаты исходной задачей и вклад каждого члена команды в достижение результатов, сферу разделять ответственности и проявлять готовность К предоставлению отчета перед группой.

3) владение навыками познавательной, учебноисследовательской и проектной деятельности, навыками разрешения проблем; способность и готовность к самостоятельному поиску методов решения практических задач, генерирование знаний о многообразии взглядов различных ученых по вопросам как экономического развития Российской Федерации, так и мирового сообщества; умение применять исторический, социологический,

Коммуникативные:

- выражать себя (свою точку зрения) в устных и письменных текстах;
- понимать намерения других, проявлять уважительное отношение к собеседнику и в корректной формулировать свои

применению различных методов познания; весетроронего анализа общественных явлений; возражения; возражения; возражения; возражения; возражения; возражения; возражения; возражения и поддержавать идеи, нацеленные на решение задавти и поддержание благожелательности общения; публично представлять результаты выполненного опыта (проскта); самостоятельно выбирать формат выступления с учетом задач презентании и особенностей аудитории и в соответствии с ним составлять устныс и письменные тексты с использованием иллюстративных материалов; планировать организацию совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников вамоменствия), распределять задачи между членами команды, участвовать в трупповых формах работы (обсуждения, обмен мениями, "мозговые штурмы" и иные); выполнять свою ответь качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; применять различные методы, инструменты и запросы при поиске или отборе информации ипотавленных целей,	4) готовность и способность к самостоятельной информационно- в сестороннего анализа общественных явлений; овладение обучающимися навыками самостоятельно определять свою жизненную	возражения;
общественных явлений; общественных явлений; обждаемой темы и высказывать идеи, нацеленные на решение задачи и поддержание благожелательности общения; публично представлять результаты выполненного опыта (проекта); самостоятельно выбирать формат выступления с учетом задач представлять результаты выполненного опыта (проекта); самостоятельно выбирать формат выступления с учетом задач представлять устыме и письменные тексты с использованием иллюстративных материалов; планировать организацию совместной работы, опредслять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей весх участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах (обсуждения, обмен местурмых инывы); выполнять свою часть работы, оститать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятсльной предслять свою ократенные применять различные информациопно— овладение обучающимися павыками самостоятсльно при поиске и запросы при поиске и запросы при поиске и запросы при поиске и	4) готовность и способность к самостоятельной информационно- овладение обучающимися навыками самостоятельно определять свою жизненную	•
вопросы по существу обсуждаемой темы и высказывать идеи, нацеленные на решение задачи и поддержащие благожедательности общения; - публично представлять результаты выполненного опыта (проекта); - самостоятельно выбирать формат выступления с учетом задач презентации и особенностей аудитории и в соответствии с ним составлять устные и письменные тексты с использоващием иллостративных материалов; - планировать организацию совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "моэтовые штурым" и иные); - выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; - прававательной определять свою жизненную познавательные: применять различные информационно-познавательной почеке и запросы при поиске и запросы при поиске и запросы при поиске и запросы при поиске и	4) готовность и способность к самостоятельной информационно- определять свою жизненную	
обсуждаемой темы и высказывать идеи, пацеленные па решение задачи и подлержание общения; публично представлять результаты выполненного опыта (проекта); самостоятельно выбирать формат выступления с учетом задач презентации и особепностей аудитории и в соответствии с ним составлять устные и пнеменным иллюстративных материалов; планировать организацию совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей весх участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен миспиями, "мозговые штурмы" и иныс); выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направляению и координировать свои действия с другими членами команды; обсуждения обмен и информациюнно определять свою жизнениую познавательной позицию по реализации при поиске и запросы при поиске и запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	•
высказывать идеи, нацеленные на решение задачи и поддержание благожелательности общения; - публично представлять результаты выполненного опыта (проскта); - самостоятельно выбирать формат выступления с учетом задач презептации и особенностей аудитории и в соответствии с ним составлять устные и письменных материалов; - планировать организацию совместной работы, опредлять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распредлять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мениями, "мозговые иптурмы" и иные); - выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свою действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной позицию по реализации и запросы при поиске и запросы при поиске и запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	
нацеленные на решение задачи и поддержавие благожелательности общения; - публично представлять результаты выполненного опыта (проекта); - самостоятельно выбирать формат выступления с учетом задач презептации и особенностей аудитории и в соответствии е ним составлять устные и письменные тексты с использованием иллюстративных материалов; - планировать организацию соеместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иныс); - выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной позицию по реализации запросы при поиске и запросы при поиске и запросы при поиске и запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	·
задачи и поддержание благожелательности общения; публично представлять результаты выполненного опыта (проекта); самостоятельно выбирать формат выступления с учетом задач презептации и особенностей аудитории и в соответствии с ним составлять устные и письменные теметы с непользованием иллюстративных материалов; планировать организацию совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иныр, "мозговые штурмы" и иныр, "мозговые штурмы" и иныр, "мозговые штурмы" и ниныр, "мозговые штурмы" и ниныр, "мозговые штурмы" и ниныр, "мозговые штурмы" и ниныр и посмем учаственного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной позицию по реализации членами команды; Познавательные: применять различные методы, инструменты и запросы при поиске и запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	
благожелательности общения; - публично представлять результаты выполненного опыта (проекта); - самостоятельно выбирать формат выступления с учетом задач презентации и особенностей аудитории и в соответствии с ним составлять устные и письменные тексты с использованием иллюстративных материалов; - планировать организацию совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); - выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной поределять свою жизнешную познамательной позицию по реализации запросы при поиске и запросы при поиске и запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	-
	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	<u> •</u>
результаты выполненного опыта (проекта); - самостоятельно выбирать формат выступления с учетом задач презентации и особенностей аудитории и в соответствии с пим составлять устные и письменные тексты с использованием иллюстративных материалов; - плапировать организацию совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей весх участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, "мозговые штурмы" и иные); - выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельно поределять свою жизненную поределять свою жизненную познавательной позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	общения;
опыта (проекта); - самостоятельно выбирать формат выступления с учетом задач презентации и особенностей аудитории и в соответствии с ним составлять устные и письменные тексты с использованием иллюстративных материалов; - планировать организацию совместной работы, определять свюю роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мненими, "мозтовые штурмы" и иные); - выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельно определять свою жизненную позицию по реализации познавательной позицию по реализации методы, инструменты и запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	публично представлять
- самостоятельно выбирать формат выступления с учетом задач презентации и особенностей аудитории и в соответствии с ним составлять устные и письменные тексты с использованием иллюстративных материалов; - планировать организацию совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые питурмы" и иные); - выполнять свою очасть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной навыками самостоятельно определять свою жизненную позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	результаты выполненного
формат выступления с учетом задач презентации и особенностей аудитории и в соответствии с ним составлять устные и письменные тексты с использованием иллюстративных материалов; планировать организацию совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельно информационно- определять свою жизненную позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	опыта (проекта);
учетом задач презентации и особенностей аудитории и в соответствии с ним составлять устные и письменные тексты с использованием иллюстративных материалов; - планировать организацию совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен миениями, "мозговые штурмы" и иные); - выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; - ф) готовность и способность к самостоятельной информациюнно- определять свою жизненную методы, инструменты и запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	самостоятельно выбирать
и особенностей аудитории и в соответствии с ним составлять устные и письменные тексты с использованием иллюстративных материалов; планировать организацию совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мпениями, "мозговые штурмы" и иные); выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельно информационно- определять свою жизненную позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	формат выступления с
и в соответствии с ним составлять устные и письменные тексты с использованием иллюстративных материалов; планировать организацию совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); выполиять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной информационнопознавательной позицию по реализации познавательной позицию по реализации изапросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	учетом задач презентации
составлять устные и письменные тексты с использованием иллюстративных материалов; — планировать организацию совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); — выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной информационнопознавательной позицию по реализации — познавательной поиске и запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	и особенностей аудитории
письменные тексты с использованием иллюстративных материалов; планировать организацию совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной информационно- определять свою жизненную позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	и в соответствии с ним
использованием иллюстративных материалов; планировать организацию совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной информационно- определять свою жизненную позицию по реализации познавательные: применять различные методы, инструменты и запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	составлять устные и
иллюстративных материалов; планировать организацию совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной информационнопознавательной позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	письменные тексты с
материалов; - планировать организацию совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); - выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной информационнопознавательной позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	
- планировать организацию совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); - выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной информационно- определять свою жизненную познавательной позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	-
совместной работы, определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); — выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной информационно- определять свою жизненную познавательной позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	-
определять свою роль (с учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной информационнопознавательной позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	
учетом предпочтений и возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; Познавательной информационно- познавательной ипознавательной позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	1 /
возможностей всех участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной информационно- познавательной позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	
участников взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной информационно- познавательной позицию по реализации участвия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; Познавательные: применять различные методы, инструменты и запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	•
взаимодействия), распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной информационно- познавательной позицию по реализации взаимодействия), распределять задачи между членами команды; навыками самостоятельно определять свою жизненную позицию по реализации взаимодействия), распределять задачи между членами команды; Познавательные: применять различные методы, инструменты и запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	
распределять задачи между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной информационно- познавательной позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	•
между членами команды, участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	
участвовать в групповых формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); — выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- позицию по реализации — участвовать в групповых формах работы, достивать на позивавательные: — Выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; — Познавательные: — применять различные методы, инструменты и запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	1 1
формах работы (обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); - выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной информационно- познавательной позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	
(обсуждения, обмен мнениями, "мозговые штурмы" и иные); — выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной информационно- познавательной позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	•
штурмы" и иные); - выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной навыками самостоятельно определять свою жизненную познавательной позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	
- выполнять свою часть работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной навыками самостоятельно определять свою жизненную познавательной позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	мнениями, "мозговые
работы, достигать качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	штурмы" и иные);
качественного результата по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной навыками самостоятельно определять свою жизненную познавательной позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	выполнять свою часть
по своему направлению и координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной навыками самостоятельно применять различные информационно- определять свою жизненную позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	работы, достигать
координировать свои действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной навыками самостоятельно познавательной определять свою жизненную познавательной позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	
действия с другими членами команды; 4) готовность и способность к самостоятельной навыками самостоятельно применять различные информационно- определять свою жизненную методы, инструменты и позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	
4) готовность и способность к самостоятельной навыками самостоятельно применять различные информационно- определять свою жизненную позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	<u> </u>
4) готовность и способность к самостоятельной информационно- познавательной овладение обучающимися навыками самостоятельно определять свою жизненную позицию по реализации Познавательные: применять различные методы, инструменты и запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	
к самостоятельной навыками самостоятельно применять различные информационно- познавательной позицию по реализации запросы при поиске и	к самостоятельной навыками самостоятельно информационно- определять свою жизненную	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
информационно- познавательной позицию по реализации запросы при поиске и	информационно- определять свою жизненную	
познавательной позицию по реализации запросы при поиске и		-
' I '	познавательной позицию по реализании	• • • •
дельных целен, внадение поставленных целеи, тоторе информации или	, , ,	± ±
		1 1
навыками получения используя правовые знания, данных из источников с необходимой информации подбирать соответствующие учетом предложенной		
из словарей разных типов, правовые документы и на их учебной задачи и заданных		•
		критериев;

различных источниках информации, критически оценивать и интерпретировать информацию, получаемую из различных источников;

экономический анализ в конкретной жизненной ситуации с целью разрешения имеющихся проблем;

выбирать, анализировать, систематизировать интерпретировать информацию различных видов И форм представления; находить сходные аргументы (подтверждающие или опровергающие одну и ту версию) идею, различных информационных источниках: выбирать самостоятельно оптимальную форму представления информации иллюстрировать решаемые задачи несложными схемами, диаграммами, иной графикой И ИХ комбинациями; оценивать надежность информации по критериям, предложенным педагогическим работником или сформулированным самостоятельно; эффективно запоминать и систематизировать информацию.

Коммуникативные:

- публично представлять результаты исследования, проекта;
- самостоятельно выбирать формат выступления с учетом задач презентации и особенностей аудитории;

9) владение навыками познавательной рефлексии как осознания совершаемых действий и мыслительных процессов, их результатов и оснований, границ своего знания и незнания, новых познавательных задач и средств их достижения.

генерирование знаний о многообразии взглядов различных ученых по вопросам как экономического развития Российской Федерации, так и мирового сообщества; умение применять исторический, социологический, юридический подходы для

Регулятивные:

- владеть способами самоконтроля, самомотивации и рефлексии;
- давать адекватную оценку ситуации и предлагать план ее изменения;
- учитывать контекст и предвидеть трудности,

DOCCTOROLLIATO QUALIDO	KOTONI IA MOTUT DOGILIUKIIVITI
всестороннего анализа	которые могут возникнуть
общественных явлений;	при решении учебной
	задачи, адаптировать
	решение к меняющимся
	обстоятельствам;
	- вносить коррективы в
	деятельность на основе
	новых обстоятельств,
	изменившихся ситуаций,
	установленных ошибок,
	возникших трудностей;
	оценивать соответствие
	результата цели и условиям

результаты освоения базового курса Экономика:

- 1) сформированность системы знаний об экономической сфере в жизни общества как пространстве, в котором осуществляется экономическая деятельность индивидов, семей, отдельных предприятий и государства;
- 2) понимание сущности экономических институтов, их роли в социально-экономическом развитии общества; понимание значения этических норм и нравственных ценностей в экономической деятельности отдельных людей и общества; сформированность уважительного отношения к чужой собственности;
- 3) сформированность экономического мышления: умения принимать рациональные решения в условиях относительной ограниченности доступных ресурсов, оценивать и принимать ответственность за их возможные последствия для себя, своего окружения и общества в целом;
- 4) владение навыками поиска актуальной экономической информации в различных источниках, включая Интернет; умение различать факты, аргументы и оценочные суждения; анализировать, преобразовывать и использовать экономическую информацию для решения практических задач в учебной деятельности и реальной жизни;
- 5) сформированность навыков проектной деятельности: умение разрабатывать и реализовывать проекты экономической и междисциплинарной направленности на основе базовых экономических знаний и ценностных ориентиров;
- 6) умение применять полученные знания и сформированные навыки для эффективного исполнения основных социально-экономических ролей (потребителя, производителя, покупателя, продавца, заемщика, акционера, наемного работника, работодателя, налогоплательщика);
- 7) способность к личностному самоопределению и самореализации в экономической деятельности, в том числе в области предпринимательства; знание особенностей современного рынка труда, владение этикой трудовых отношений;
- 8) понимание места и роли России в современной мировой экономике; умение ориентироваться в текущих экономических событиях в России и в мире. результаты освоения углубленного курса Экономика дополнительно отражают:
- 1) сформированность представлений об экономической науке как системе теоретических и прикладных наук; особенностях ее методологии и применимости экономического анализа в других социальных науках; понимание эволюции и сущности основных направлений современной экономической науки;
- 2) владение системными экономическими знаниями, включая современные научные методы познания и опыт самостоятельной исследовательской деятельности в области экономики;
- 3) владение приемами работы со статистической, фактической и аналитической экономической

- информацией; умение самостоятельно анализировать и интерпретировать данные для решения теоретических и прикладных задач;
- 4) умение оценивать и аргументировать собственную точку зрения по экономическим проблемам, различным аспектам социально-экономической политики государства;
- 5) сформированность системы знаний об институциональных преобразованиях российской экономики при переходе к рыночной системе, динамике основных макроэкономических показателей и современной ситуации в экономике России.

Раздел 2. Расчетные задачи в MS Excel

Рабочая учебная программа учебного курса по выбору «Расчетные задачи в Ехсеl» разработана в соответствии с требованиями Федерального государственного образовательного стандарта основного общего образования (ФГОС ООО), в качестве дополнительного к программе по информатике для 10-11 классов выбранного УМК авторской программы курса «Информатика» Л.Л. Босовой, рекомендованной Министерством образования РФ, которая является ключевым компонентом учебно-методического комплекта по информатике для средней школы (авторы Л.Л. Босова, А.Ю. Босова; издательство «БИНОМ. Лаборатория знаний»), а также требованиями к результатам освоения основной образовательной программы (личностным, метапредметным, предметным); основными подходами к развитию и формированию универсальных учебных действий (УУД) для среднего общего образования.

Планируемые результаты изучения курса ДУПКВ.02 «Введение в специальность. Расчетные задачи в Excel»:

ПРЕЛМЕТНЫЕ:

Учащиеся научатся основам работы в программе MS Excel, а именно:

- назначение табличного процессора;
- интерфейс программы;
- ввод и редактирование данных в ячейках;
- оформление таблицы и рабочих лисов;
- иметь понятие о константах и переменных;
- уметь использовать абсолютные ссылки;
- вводить и редактировать формулы;
- редактировать формулы;
- иметь понятие об основных встроенных функциях среды Excel;
- решать различные задачи с использованием мастера функций;
- знать типы диаграмм.

В результате освоения практической части курса, учащиеся получат возможность научиться:

- вводить и редактировать данные в ячейках;
- вставлять, удалять, перемещать и переименовывать листы;
- копировать и перетаскивать содержимое ячеек
- изменять высоту строк и ширину столбцов
- менять ориентацию текста;
- оформлять таблицы и рабочие листы;
- вводить формулы;
- редактировать формулы;
- использовать мастер функций;

- вычислять при помощи основных математических, статистических, текстовых, логических функций и функций выбора и поиска;
- уметь представлять данные в виде диаграммы или графика;
- уметь форматировать диаграммы.
- добавлять, удалять и изменять легенду.

МЕТАПРЕДМЕТНЫЕ:

В результате изучения информатики на уровне среднего общего образования у обучающегося будут сформированы метапредметные результаты, отраженные в универсальных учебных действиях, а именно — познавательные универсальные учебные действия, коммуникативные универсальные учебные действия, регулятивные универсальные учебные действия, совместная деятельность.

Познавательные универсальные учебные действия - овладение навыками учебноисследовательской, проектной и социальной деятельности

Базовые логические действия:

- самостоятельно формулировать и актуализировать проблему, рассматривать её всесторонне;
- устанавливать существенный признак или основания для сравнения, классификации и обобщения;
 - определять цели деятельности, задавать параметры и критерии их достижения;
 - выявлять закономерности и противоречия в рассматриваемых явлениях;
- разрабатывать план решения проблемы с учётом анализа имеющихся материальных и нематериальных ресурсов;
- вносить коррективы в деятельность, оценивать соответствие результатов целям, оценивать риски последствий деятельности;
- координировать и выполнять работу в условиях реального, виртуального и комбинированного взаимодействия;
 - развивать креативное мышление при решении жизненных проблем.

Базовые исследовательские действия:

- владеть навыками учебно-исследовательской и проектной деятельности, навыками разрешения проблем, способностью и готовностью к самостоятельному поиску методов решения практических задач, применению различных методов познания;
- овладеть видами деятельности по получению нового знания, его интерпретации, преобразованию и применению в различных учебных ситуациях, в том числе при создании учебных и социальных проектов;
- формирование научного типа мышления, владение научной терминологией, ключевыми понятиями и методами;
- ставить и формулировать собственные задачи в образовательной деятельности и жизненных ситуациях;
- выявлять причинно-следственные связи и актуализировать задачу, выдвигать гипотезу её решения, находить аргументы для доказательства своих утверждений, задавать параметры и критерии решения;
- анализировать полученные в ходе решения задачи результаты, критически оценивать их достоверность, прогнозировать изменение в новых условиях;
 - давать оценку новым ситуациям, оценивать приобретённый опыт;
- осуществлять целенаправленный поиск переноса средств и способов действия в профессиональную среду;

- переносить знания в познавательную и практическую области жизнедеятельности;
- интегрировать знания из разных предметных областей;
- выдвигать новые идеи, предлагать оригинальные подходы и решения, ставить проблемы и задачи, допускающие альтернативные решения.

Работа с информацией:

- владеть навыками получения информации из источников разных типов, самостоятельно осуществлять поиск, анализ, систематизацию и интерпретацию информации различных видов и форм представления;
- создавать тексты в различных форматах с учётом назначения информации и целевой аудитории, выбирая оптимальную форму представления и визуализации;
- оценивать достоверность, легитимность информации, её соответствие правовым и морально-этическим нормам;
- использовать средства информационных и коммуникационных технологий в решении когнитивных, коммуникативных и организационных задач с соблюдением требований эргономики, техники безопасности, гигиены, ресурсосбережения, правовых и этических норм, норм информационной безопасности;
- владеть навыками распознавания и защиты информации, информационной безопасности личности.

Коммуникативные универсальные учебные действия - способность их использования в познавательной и социальной практике, готовность к самостоятельному планированию и осуществлению учебной деятельности, организации учебного сотрудничества с педагогическими работниками и сверстниками, к участию в построении индивидуальной образовательной траектории

Общение:

- осуществлять коммуникации во всех сферах жизни;
- распознавать невербальные средства общения, понимать значение социальных знаков, распознавать предпосылки конфликтных ситуаций и уметь смягчать конфликты;
- владеть различными способами общения и взаимодействия, аргументированно вести диалог;
 - развёрнуто и логично излагать свою точку зрения.

Совместная деятельность:

- понимать и использовать преимущества командной и индивидуальной работы;
- выбирать тематику и методы совместных действий с учётом общих интересов, и возможностей каждого члена коллектива;
- принимать цели совместной деятельности, организовывать и координировать действия по её достижению: составлять
- план действий, распределять роли с учётом мнений участников, обсуждать результаты совместной работы;
- оценивать качество своего вклада и каждого участника команды в общий результат по разработанным критериям;
- предлагать новые проекты, оценивать идеи с позиции новизны, оригинальности, практической значимости;
- осуществлять позитивное стратегическое поведение в различных ситуациях, проявлять творчество и воображение, быть инициативным.

Регулятивные универсальные учебные действия - самоуправление познавательной и учебной деятельностью, целенаправленная организация этой работы формирует у учащихся умение принимать, сохранять, реализовывать

Самоорганизация:

- самостоятельно осуществлять познавательную деятельность, выявлять проблемы, ставить и формулировать собственные задачи в образовательной деятельности и жизненных ситуациях;
- самостоятельно составлять план решения проблемы с учётом имеющихся ресурсов, собственных возможностей и предпочтений;
 - давать оценку новым ситуациям;
 - расширять рамки учебного предмета на основе личных предпочтений;
 - делать осознанный выбор, аргументировать его, брать ответственность за решение;
 - оценивать приобретённый опыт;
- способствовать формированию и проявлению широкой эрудиции в разных областях знаний, постоянно повышать свой образовательный и культурный уровень.

Самоконтроль:

- давать оценку новым ситуациям, вносить коррективы в деятельность, оценивать соответствие результатов целям;
- владеть навыками познавательной рефлексии как осознания совершаемых действий и мыслительных процессов, их результатов и оснований; использовать приёмы рефлексии для оценки ситуации, выбора верного решения;
 - оценивать риски и своевременно принимать решения по их снижению;
 - принимать мотивы и аргументы других при анализе результатов деятельности.

Принятия себя и других:

- принимать себя, понимая свои недостатки и достоинства;
- принимать мотивы и аргументы других при анализе результатов деятельности;
- признавать своё право и право других на ошибку;
- развивать способность понимать мир с позиции другого человека.

личностные:

Личностные результаты отражают готовность и способность обучающихся руководствоваться сформированной внутренней позицией личности, системой ценностных ориентаций, позитивных внутренних убеждений, соответствующих традиционным ценностям российского общества, расширение жизненного опыта и опыта деятельности в процессе реализации средствами учебного предмета основных направлений воспитательной деятельности. В результате изучения информатики на уровне среднего общего образования у обучающегося будут сформированы следующие личностные результаты:

гражданского воспитания:

ЛР ГВ1- осознание своих конституционных прав и обязанностей, уважение закона и правопорядка, соблюдение основополагающих норм информационного права и информационной безопасности;

ЛР ГВ2 - готовность противостоять идеологии экстремизма, национализма, ксенофобии, дискриминации по социальным, религиозным, расовым, национальным признакам в виртуальном пространстве;

патриотического воспитания:

ЛР ПВ - ценностное отношение к историческому наследию, достижениям России в науке, искусстве, технологиях, понимание значения информатики как науки в жизни современного общества;

духовно-нравственного воспитания:

ЛР ДНВ1 - сформированность нравственного сознания, этического поведения;

ЛР ДНВ2 - способность оценивать ситуацию и принимать осознанные решения, ориентируясь на морально-нравственные нормы и ценности, в том числе в сети Интернет;

эстетического воспитания:

- ЛР ЭВ1 эстетическое отношение к миру, включая эстетику научного и технического творчества;
- ЛР ЭВ2 способность воспринимать различные виды искусства, в том числе основанные на использовании информационных технологий;

физического воспитания:

ЛР ФВ - сформированность здорового и безопасного образа жизни, ответственного отношения к своему здоровью, том числе и за счёт соблюдения требований безопасной эксплуатации средств информационных и коммуникационных технологий

трудового воспитания:

- ЛР ТВ1 готовность к активной деятельности технологической и социальной направленности, способность инициировать, планировать и самостоятельно выполнять такую деятельность;
- ЛР ТВ2 интерес к сферам профессиональной деятельности, связанным с информатикой, программированием и информационными технологиями, основанными на достижениях информатики и научно-технического прогресса, умение совершать осознанный выбор будущей профессии и реализовывать собственные жизненные планы;
- ЛР ТВ3 готовность и способность к образованию и самообразованию на протяжении всей жизни;

экологического воспитания:

ЛР ЭКВ1 - осознание глобального характера экологических проблем и путей их решения, в том числе с учётом возможностей информационно-коммуникационных технологий;

ценности научного познания:

- ЛР ЦПН1 сформированность мировоззрения, соответствующего современному уровню развития информатики, достижениям научно-технического прогресса и общественной практики, за счёт понимания роли информационных ресурсов, информационных процессов и информационных технологий в условиях цифровой трансформации многих сфер жизни современного общества;
- ЛР ЦПН2 осознание ценности научной деятельности, готовность осуществлять проектную и исследовательскую деятельность индивидуально и в группе.
- В процессе достижения личностных результатов освоения программы по информатике у обучающихся совершенствуется эмоциональный интеллект, предполагающий сформированность:
- саморегулирования, включающего самоконтроль, умение принимать ответственность за своё поведение, способность адаптироваться к эмоциональным изменениям и проявлять гибкость, быть открытым новому;
- внутренней мотивации, включающей стремление к достижению цели и успеху, оптимизм, инициативность, умение действовать, исходя из своих возможностей;
- эмпатии, включающей способность понимать эмоциональное состояние других, учитывать его при осуществлении коммуникации, способность к сочувствию и сопереживанию;
- социальных навыков, включающих способность выстраивать отношения с другими людьми, заботиться, проявлять интерес и разрешать конфликты.

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебного предмета:

Раздел 1. Экономика

максимальная учебная нагрузка обучающегося <u>95</u> час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося <u>95</u> час;

Раздел 2. Расчетные задачи в MS Excel

максимальная учебная нагрузка обучающегося 78 час, в том числе:

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ СГ.01 История России

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в социально-гуманитарный цикл программы подготовки специалистов среднего звена.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

Код ПК, ОК	Умения	Знания
OK 01	 ориентироваться в современной 	– основные периоды
OK 02	экономической, политической и	государственно политического
OK 04	культурной ситуации в России;	развития на рубеже XX XIX вв.,
OK 05	выявлять взаимосвязь	особенности формирования
OK 06	отечественных, региональных, мировых	партийно-политической системы
	социально экономических, политических и	России;
	культурных проблем;	– итоги «шоковой терапии»,
	 пользоваться историческими 	проблемы и противоречия
	источниками, научной и учебной	становления рыночной экономики,
	литературой, средствами ИКТ;	причины и итоги финансовых
	 раскрывать смысл и значение 	кризисов 1998, 2008-2009 гг.,
	важнейших исторических событий;	основные этапы эволюции внешней
	– обобщать и анализировать	политики России, роль и место России
	особенности исторического и культурного	в постсоветском пространстве;
	развития России на рубеже XX-XIX вв;	 основные тенденции и явления
	– давать оценку историческим	в культуре; роль науки, культуры и
	событиям и обосновывать свою точку	религии в сохранении и укреплении
	зрения с помощью исторических фактов и	национальных и государственных
	собственных аргументов;	традиций;
	 демонстрировать гражданско 	 ретроспективный анализ
	патриотическую позицию	развития отрасли

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося <u>42</u> час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося 42 час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ СГ.02 Иностранный язык в профессиональной деятельности Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в социально-гуманитарный цикл программы подготовки специалистов среднего звена.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

ПК, ОК	Умения	Знания
OK 02	- строить простые высказывания о	 лексический и грамматический
OK 04	себе и о своей профессиональной	минимум, относящийся к описанию
OK 05	деятельности;	предметов, средств и процессов
OK 09	– взаимодействовать в коллективе,	профессиональной деятельности;
	принимать участие в диалогах на общие и	 лексический и грамматический
	профессиональные темы;	минимум, необходимый для чтения и
	– применять различные формы и	перевода текстов профессиональной
	виды устной и письменной коммуникации	направленности (со словарем);
	на иностранном языке при межличностном	– общеупотребительные глаголы
	и межкультурном взаимодействии;	(общая и профессиональная лексика);

понимать обший смысл четко правила чтения текстов произнесенных высказываний на общие и профессиональной направленности; базовые профессиональные темы; правила построения простых и понимать тексты на базовые сложных предложений профессиональные темы; профессиональные темы; простые правила речевого составлять связные этикета И сообщения на общие или интересующие социокультурные нормы общения иностранном языке; профессиональные темы; общаться (устно и письменно) на формы И виды устной И иностранном языке на профессиональные и коммуникации письменной на повседневные темы; иностранном языке при межличностном переводить иностранные тексты и межкультурном взаимодействии профессиональной направленности словарем); самостоятельно совершенствовать устную и письменную речь, пополнять словарный запас

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины

максимальная учебная нагрузка обучающегося $\underline{147}$ час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося $\underline{144}$ час; самостоятельной работы обучающегося $\underline{2}$ час; консультаций $\underline{1}$ час.

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ СГ.03 Безопасность жизнедеятельности

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в социально-гуманитарный цикл программы подготовки специалистов среднего звена.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

Код ПК, ОК	Умения	Знания
OK 01 OK 02 OK 04 OK 06 OK 07	 пользоваться первичными средствами пожаротушения; применять правила поведения в чрезвычайных ситуациях природного и техногенного характера и при угрозе террористического акта; обеспечивать устойчивость объектов экономики; прогнозировать развитие событий и оценку последствий при техногенных чрезвычайных ситуациях и стихийных явлениях, в том числе в условиях противодействия терроризму; применять правила поведения и действия по сигналам гражданской обороны; соблюдать нормы экологической безопасности; определять направления ресурсосбережения в рамках 	 основы пожаробезопасности и электробезопасности; меры пожарной безопасности и правила безопасного поведения при пожарах; способы защиты населения от оружия массового поражения; принципы обеспечения устойчивости объектов экономики, прогнозирования развития событий и оценки последствий при техногенных чрезвычайных ситуациях и стихийных явлениях, в том числе в условиях противодействия терроризму как серьезной угрозе национальной безопасности России; задачи и основные мероприятия гражданской обороны; основы военной службы и обороны государства; основные виды вооружения, военной техники и специального снаряжения,

	, , , , , , , , , , , , , , , , , , ,
профессиональной деятельности по	состоящих на вооружении (оснащении)
специальности;	воинских подразделений, в которых
– определять виды Вооруженных	имеются военно-учетные специальности,
Сил, рода войск;	родственные специальностям СПО;
 ориентироваться в воинских 	– организацию и порядок призыва
званиях военнослужащих Вооруженных	граждан на военную службу и поступления
Сил Российской Федерации;	на нее в добровольном порядке;
– владеть общей физической и	 область применения получаемых
строевой подготовкой;	профессиональных знаний при исполнении
 пользоваться знаниями в 	обязанностей военной службы;
области обязательной подготовки	– основы оказания первой
граждан к военной службе;	доврачебной помощи пострадавшим;
– демонстрировать основы	 общие характеристики поражений
оказания первой доврачебной помощи	организма человека от воздействия опасных
пострадавшим;	факторов;
 оказывать первую медицинскую 	– классификация и общие признаки
помощь в различных ситуациях;	инфекционных заболеваний;
 осуществлять профилактику 	 основы здорового образа жизни
инфекционных заболеваний;	_
– определять показатели здоровья	
и оценивать физическое состояние;	
– составлять индивидуальные	
карты здоровья с режимом дня,	
графиком питания	
	

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося <u>68</u> час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося <u>68</u> час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ СГ.04 Физическая культура

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в социально-гуманитарный цикл программы подготовки специалистов среднего звена.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

В рамках программы учебной дисциплины обучающимися осваиваются умения и знания:

Код ПК, ОК	Умения	Знания
OK 01 OK 02	– использовать физкультурно-	– о роли физической культуры в общекультурном, профессиональном и
OK 03 OK 08	оздоровительную деятельность для укрепления здоровья, достижения жизненных и профессиональных целей;	социальном развитии человека; – основы здорового образа жизни.

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося <u>132</u> час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося <u>132</u> час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ

СГ.05 Основы бережливого производства

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в социально-гуманитарный цикл программы подготовки специалистов среднего звена.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

В рамках программы учебной дисциплины обучающимися осваиваются умения и знания:

Код	Умения	Знания
ПК, ОК		
OK 01	 осуществлять профессиональную 	– принципы и концепцию бережливого
OK 03	деятельность с соблюдением принципов	производства;
OK 04	бережливого производства;	- основы картирования потока создания
OK 07	 моделировать производственный 	ценностей;
	процесс и строить карту потока создания	– методы выявления, анализа и решения
	ценностей;	проблем производства;
	– применять методы диагностики	– инструменты бережливого
	потерь и устранять потери в процессах	производства;
	– применять ключевые	– принципы организации взаимодействия
	инструменты анализа и решения	в цепочке процесса;
	проблем, оценивать затраты на	– виды потерь и методы их устранения;
	несоответствие;	- современные технологии повышения
	– организовывать работу	эффективности
	коллектива и команды в рамках	– технологии внедрения улучшений;
	реализации проектов по улучшениям;	– технологии вовлечения персонала в
	– применять инструменты	процесс непрерывных улучшений;
	бережливого производства в соответствии	 систему подачи предложений.
	со спецификой бизнес-процессов	
	организации/производства	

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося $\underline{43}$ час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося $\underline{42}$ час; самостоятельная работа $\underline{1}$ час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ

СГ.06 Основы финансовой грамотности

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в социально-гуманитарный цикл программы подготовки специалистов среднего звена.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

Код ПК, ОК	Умения	Знания
OK 01 OK 02 OK 03	 формировать финансовые цели и составлять личный финансовый план, планировать сбережения и инвестирование; выбирать инструменты накопления и инвестирования, исходя из степени риска и возможности его минимизации; 	 принципы финансового планирования, включая планирование накоплений, инвестирования и управления личными финансами в течение жизненного цикла человека с целью повышения его благосостояния; основные финансовые инструменты накопления, инвестирования, кредитные продукты банков, их особенности. сопутствующие риски и способы управления ими;

 оценивать будущие денежные потоки по вкладам, кредитам, иным 	-структуру и механизм регулирования финансового рынка;
финансовым инструментам; – рассчитывать стоимость	-механизмы функционирования пенсионной системы России и возможности
использования банковских, страховых	формирования будущей пенсии;
и инвестиционных продуктов; – рассчитывать доход от	– принципы страхования и возможности защиты активов;
инвестирования с учетом налогов и налоговых вычетов и сравнивать с	– основные налоги, уплачиваемые гражданами;– понятие налоговой декларации и налоговые
инфляцией;	вычеты;
	 правила защиты от махинаций на финансовом рынке.

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося 43 час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося 42 час; самостоятельная работа 1 час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ

СГ.07 Экологические основы природопользования

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в социально-гуманитарный цикл программы подготовки специалистов среднего звена.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

Код ПК, ОК	Умения	Знания
OK 01 OK 02 OK 07	 анализировать и прогнозировать экологические последствия различных видов деятельности; использовать в профессиональной деятельности представления о взаимосвязи организмов и среды обитания; соблюдать в профессиональной деятельности регламенты экологической безопасности. 	 принципы взаимодействия живых организмов и среды обитания; особенности взаимодействия общества и природы, основные источники техногенного воздействия на окружающую среду; об условиях устойчивого развития экосистем и возможных причинах возникновения экологического кризиса; принципы и методы рационального природопользования; методы экологического регулирования; принципы размещения производств различного типа; основные группы отходов, их источники и масштабы образования; понятие и принципы мониторинга окружающей среды; правовые и социальные вопросы природопользования и экологической безопасности; принципы и правила международного сотрудничества в области природопользования и охраны окружающей

 природоресурсный потенциал Российской Федерации;
– охраняемые природные территории.

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося <u>28</u> час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося <u>28</u> час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ

СГ.08 Психология в профессиональной деятельности

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в социально-гуманитарный цикл программы подготовки специалистов среднего звена.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

В рамках программы учебной дисциплины обучающимися осваиваются умения и знания:

Код ПК, ОК	Умения	Знания
OK 01 OK 02 OK 03 OK 04 OK 06	 применять техники и приемы эффективного общения в профессиональной деятельности; использовать приемы саморегуляции поведения в процессе межличностного общения. 	 взаимосвязь общения и деятельности; цели, функции, виды и уровни общения; роли и ролевые ожидания в общении; виды социальных взаимодействий; механизмы взаимопонимания в общении; техники и приемы общения, правила слушания, ведения беседы, убеждения; этические принципы общения; источники, причины, виды и способы разрешения конфликтов.

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося <u>45</u> час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося <u>45</u> час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ ОПЦ.01 Моделирование логистических систем

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в общепрофессиональный цикл основной профессиональной образовательной программы.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

Код ПК, ОК	Умения	Знания
ПК.4.1 ПК.4.3 ОК 01 ОК 02 ОК 03 ОК 05	 применять методы моделирования и исследования операций для решения профессиональных задач; решать прикладные экономические и технические задачи методами математического моделирования; 	 методы моделирования логистических процессов; основные методы исследования операций; основные элементы теории массового обслуживания;
	 применять методы теории массового обслуживания при решении 	 основные элементы теории графов и сетей

	эконом	ических и техн	ических задач,
	исполь	зовать указанн	ые методы в
	практи	ческой деятельн	ности;
-	строит	ь графовые и со	етевые модели
	для	решения	пошаговых
	оптими	ізационных зада	ач

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося 58 час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося 58 час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ

ОПЦ.02 Информационное обеспечение логистических процессов

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в общепрофессиональный цикл основной профессиональной образовательной программы.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

знания:		
Код ПК,	Умения	Знания
ОК	O MICHINI	Эпания
ПК.1.1	– распознавать задачу или	– актуальный профессиональный и
ПК.1.3	проблему в профессиональном или	социальный контекст, в котором необходимо
ПК.2.1	социальном контексте;	вести профессиональную деятельность;
ПК.3.1	– анализировать задачу или	 основные источники информации и
OK 01	проблему и выделять её составные	ресурсы для решения задач и проблем в
OK 02	части;	профессиональном и/или социальном
OK 03	– определять этапы решения	контексте;
OK 04	задачи;	– алгоритмы выполнения работ в
OK 05	 выявлять и эффективно искать 	профессиональной и смежных областях;
OK 09	информацию, необходимую для решения задачи и/или проблемы;	 методы работы в профессиональной и смежных сферах;
	 владеть актуальными методами 	– основные методы и средства сбора,
	работы в профессиональной и	обработки, хранения, передачи и накопления
	смежных сферах;	информации;
	 определять задачи для поиска 	– технологию поиска информации в
	информации;	сети Интернет;
	– определять необходимые	– номенклатуру информационных
	источники информации;	источников, применяемых в
	- структурировать получаемую	профессиональной деятельности;
	информацию;	 приемы структурирования
	– выделять наиболее значимое в	информации;
	перечне информации;	 содержание актуальной нормативно
	определять актуальность	правовой документации;
	нормативно правовой документации в	 основы проектной деятельности;
	профессиональной деятельности;	– правила оформления документов и
	 обрабатывать текстовую 	построения устных сообщений;
	табличную информацию;	- назначение, состав, основные
	 использовать деловую графику 	характеристики организационной и
	и мультимедиа информацию;	компьютерной техники;
	 создавать презентации; 	 основные компоненты компьютерных
	– читать (интерпретировать)	сетей, принципы пакетной передачи данных,
	интерфейс специализированного	организацию межсетевого взаимодействия;
	программного обеспечения, находить	

контекстную помощь,	работать с	– назначение и принципы
документацией;		использования системного и прикладного
- пользоваться		программного обеспечения;
автоматизированными	системами	– принципы защиты информации от
делопроизводства		несанкционированного доступа;
		– правовые аспекты использования
		информационных технологий и
		программного обеспечения;
		- основные понятия
		автоматизированной обработки информации;
		– основные угрозы и методы
		обеспечения информационной безопасности

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося $\underline{51}$ час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося $\underline{50}$ час; самостоятельная работа $\underline{1}$ час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ ОПЦ.03 Экономика организации

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в общепрофессиональный цикл основной профессиональной образовательной программы.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

В рамках программы учебной дисциплины обучающимися осваиваются умения и знания:

Код ПК, ОК	Умения	Знания
ПК.2.2	определять организационно-	сущность организации как основного звена
ПК.3.3	правовые формы собственности	экономики отраслей;
ПК.4.1	организаций;	основные принципы построения
ПК.4.2	планировать деятельность	экономической системы организации;
ПК.4.3	организации;	управление основными и оборотными
OK 01	определять состав материальных,	средствами и оценку эффективности их
OK 02	трудовых и финансовых ресурсов	использования;
OK 03	организации;	организацию производственного и
ОК 04	рассчитывать по принятой	технологического процессов;
OK 05	методологии основные технико	состав материальных, трудовых и
ОК 09	экономические показатели	финансовых ресурсов организации,
	деятельности организации;	показатели их эффективного использования;
	находить и использовать	способы экономии ресурсов,
	необходимую экономическую	энергосберегающие технологии;
	информацию	механизмы ценообразования, формы оплаты
		труда;
		основные технико-экономические показатели
		деятельности организации и методику их
		расчета;
		аспекты развития отрасли, организацию
		хозяйствующих субъектов в рыночной
		экономике

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося $\underline{66}$ час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося 66 час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ ОПЦ.04 Статистика

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в общепрофессиональный цикл основной профессиональной образовательной программы.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

В рамках программы учебной дисциплины обучающимися осваиваются умения и знания:

Код ПК, ОК	Умения	Знания
OK 01	собирать и регистрировать	предмет, метод и задачи статистики;
OK 02	статистическую информацию;	общие основы статистической науки;
OK 03	проводить первичную обработку и	принципы организации государственной
ОК 04	контроль материалов наблюдения;	статистики;
OK 05	выполнять расчеты статистических	современные тенденции развития
ОК 09	показателей и формулировать	статистического учета;
	основные выводы;	основные способы сбора, обработки, анализа и
	осуществлять комплексный анализ	наглядного представления информации;
	изучаемых социально-	основные формы и виды действующей
	экономических явлений и	статистической отчетности;
	процессов, в т. ч. С использованием	технику расчета статистических показателей,
	вычислительной техники	характеризующих социально-экономические
		явления

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося <u>45</u> час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося <u>45</u> час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ

ОПЦ.05 Документационное обеспечение управления

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в общепрофессиональный цикл основной профессиональной образовательной программы.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

Код ПК, ОК	Умения	Знания
ПК.1.1 ПК.1.3 ОК 01 ОК 02 ОК 03 ОК 04 ОК 05 ОК 09	 оформлять документацию в соответствии с нормативной базой, в т.ч. используя информационные технологии; унифицировать системы документации; осуществлять хранение и поиск документов; осуществлять автоматизацию обработки документов; использовать телекоммуникационные технологии в электронном документообороте 	 понятие, цели, задачи и принципы делопроизводства; основные понятия документационного обеспечения управления; системы документационного обеспечения управления; классификацию документов; требования к составлению и оформлению документов; организацию документооборота: прием, обработка, регистрация, контроль, хранение документов, номенклатура дел

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося <u>34</u> час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося <u>34</u> час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ

ОПЦ.06 Финансы, денежное обращение и кредит

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в общепрофессиональный цикл основной профессиональной образовательной программы.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

В рамках программы учебной дисциплины обучающимися осваиваются умения и знания:

пк,	Умения	Знания
OK		
ОК 01	оперировать кредитно-финансовыми	сущность финансов, их функции и роль в
OK 02	понятиями и категориями,	экономике;
OK 03	ориентироваться в схемах построения	принципы финансовой политики и финансового
OK 04	и взаимодействия различных	контроля;
OK 05	сегментов финансового рынка;	законы денежного обращения, сущность, виды и
OK 09	анализировать показатели, связанные	функции денег;
	с денежным обращением;	основные типы и элементы денежных систем,
	анализировать структуру	виды денежных реформ;
	государственного бюджета, источники	структуру кредитной и банковской системы,
	финансирования дефицита бюджета;	функции банков и классификацию банковских
	составлять сравнительную	операций;
	характеристику различных ценных	цели, типы и инструменты денежно кредитной
	бумаг по степени доходности и риска;	политики;
	определять и анализировать уровень	структуру финансовой системы, принципы
	инфляции;	функционирования бюджетной системы и
	определять кредитоспособность	основы бюджетного устройства;
	заемщика	виды и классификации ценных бумаг,
		особенности функционирования первичного и
		вторичного рынков ценных бумаг;
		характер деятельности и функции
		профессиональных участников рынка ценных
		бумаг;
		кредит и кредитную систему в условиях
		рыночной экономики;
		особенности и отличительные черты развития
		кредитного дела и денежного обращения в
		России на основных этапах формирования ее
		экономической системы

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося <u>44</u> час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося <u>44</u> час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ ОПЦ.07. Бухгалтерский учет логистических операций

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в общепрофессиональный цикл основной профессиональной образовательной программы.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

В рамках программы учебной дисциплины обучающимися осваиваются умения и знания:

Код	Умения	Знания
пк, ок		
ПК.1.1	оформлять бухгалтерскими проводками	нормативное регулирование бухгалтерского
ПК.1.2	хозяйственные операции по учету	учета и отчетности;
ПК.1.3	имущества и обязательств организации;	основные требования к ведению
ПК.2.2	проводить инвентаризацию имущества и	бухгалтерского учета;
OK 01	обязательств организации;	формы бухгалтерского учета;
OK 02	участвовать в контроле и анализе	учет денежных средств;
OK 03	финансово-хозяйственной деятельности;	учет основных средств;
OK 05		учет нематериальных активов;
OK 09		учет материально-производственных
		запасов;
		учет затрат на производство и
		калькулирование себестоимости;
		учет готовой продукции и ее реализации;
		учет текущих операций и расчетов;
		учет финансовых результатов и
		использования прибыли;
		учетную политику организации

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины

максимальная учебная нагрузка обучающегося 51час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося 50час; самостоятельной работы обучающегося 1 час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ

ОПЦ.08. Основы логистической деятельности

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в общепрофессиональный цикл основной профессиональной образовательной программы.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

31141111111		
Код ПК, ОК	Умения	Знания
ПК.1.1	планировать и организовывать	сущность и характерные черты современной
ПК 1.2	работу подразделения, применяя	логистики;
ПК.2.1	логистический подход;	методы и функции логистики;
ПК.3.1	применять в профессиональной	принципы логистики;
ПК.3.2	деятельности приемы логистики;	виды логистики и их характерные черты;
OK 01	принимать эффективные решения,	основные направления и этапы управления
OK 02	используя методологию логистики;	потоками в логистике;
OK 03	учитывать особенности логистики в	принципы функционирования и управления
OK 04	области профессиональной	логистической цепью;
OK 05	деятельности	функциональные подсистемы логистики;
ОК 09		логистические концепции и технологии;

	нормативно-правовое регулирование
	логистической деятельности

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося $\underline{52}$ час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося $\underline{51}$ час; самостоятельной работы обучающегося $\underline{1}$ час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ ОПЦ.09 Налоги и налогообложение

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в общепрофессиональный цикл основной профессиональной образовательной программы.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

В рамках программы учебной дисциплины обучающимися осваиваются умения и знания:

ПК, ОК	Умения	Знания
OK 01	ориентироваться в действующем	Налоговый кодекс Российской Федерации;
OK 02	налоговом законодательстве	нормативные правовые акты, регулирующие
OK 03	Российской Федерации;	отношения организации и государства в области
OK 04	понимать сущность и порядок	налогообложения;
OK 05	расчетов налогов;	экономическую сущность налогов;
OK 09	определять виды и порядок	принципы построения и элементы налоговых
	налогообложения;	систем;
	выделять элементы	виды налогов в Российской Федерации и
	налогообложения;	порядок их расчетов;
	определять источники уплаты	источники уплаты налогов, сборов, пошлин;
	налогов, сборов, пошлин;	сущность и структуру страховых взносов в
	понимать сущность и порядок	государственные внебюджетные фонды
	расчетов страховых взносов во	
	внебюджетные фонды	

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося <u>63</u> час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося 63 час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ ОПЦ.10 Менеджмент

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в общепрофессиональный цикл основной профессиональной образовательной программы.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

Код ПК, ОК	Умения	Знания
ПК.4.1	планировать и организовывать	сущность и характерные черты современного
ПК.4.3	работу подразделения; менеджмента, историю его развития;	
OK 01	формировать организационные	особенности менеджмента в области
OK 02	структуры управления;	профессиональной деятельности (по отраслям);
OK 03		внешнюю и внутреннюю среды организации;

OK 04 OK 05	разрабатывать мотивационную политику организации; применять в профессиональной деятельности приемы делового и управленческого общения; принимать эффективные решения, используя систему методов управления; учитывать особенности менеджмента (по отраслям)	цикл менеджмента; процесс принятия и реализации управленческих решений; функции менеджмента в рыночной экономике: организацию, планирование, мотивацию и контроль деятельности экономического субъекта; систему методов управления; методику принятия решений; стили руководства, коммуникации в организациях, правила эффективного делового общения
----------------	---	--

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося <u>32</u> час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося <u>30</u> час; самостоятельной работы обучающегося <u>1</u> час; консультации <u>1</u> час.

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ

ОПЦ.11 Правовое обеспечение профессиональной деятельности

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в общепрофессиональный цикл основной профессиональной образовательной программы.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

В рамках программы учебной дисциплины обучающимися осваиваются умения и знания:

пк, ок	Умения	Знания
ПК.1.1	использовать необходимые	понятие правового регулирования в сфере
ПК.3.1	нормативно-правовые акты для	профессиональной деятельности;
OK 01	осуществления профессиональной	законодательные акты и другие нормативные
OK 02	деятельности;	документы, регулирующие правоотношения в
OK 03	защищать свои права в соответствии с	процессе профессиональной деятельности;
OK 04	гражданским, гражданским	правовое положение субъектов
OK 05	процессуальным и трудовым	предпринимательской деятельности;
OK 09	законодательством;	права и обязанности работников в сфере
	анализировать и оценивать результаты	профессиональной деятельности;
	и последствия деятельности	порядок заключения трудового договора и
	(бездействия) с правовой точки зрения	основания для его прекращения;
		понятие дисциплинарной и материальной
		ответственности работника;
		виды административных правонарушений и
		административной ответственности

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося $\underline{33}$ час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося $\underline{30}$ час; самостоятельной работы обучающегося $\underline{1}$ час; консультации 2 час.

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ

ОПЦ.12 Основы предпринимательской деятельности и финансовая грамотность / Основы интеллектуального труда

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в общепрофессиональный цикл основной профессиональной образовательной программы.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

В рамках программы учебной дисциплины обучающимися осваиваются умения и знания:

ПК, ОК	Умения	Знания
ПК, ОК ОК 01 ОК 02 ОК 03 ОК 04	Умения — применять хозяйственно-правовые нормы при осуществлении предпринимательской деятельности в экономической, производственной и социальной сферах; — систематизировать и обобщать информацию с целью оптимального выбора формы и вида предпринимательской деятельности; — планировать и организовывать предпринимательскую деятельность; — применять необходимые меры по	Знания основные особенности предпринимательства как формы экономической деятельности; нормативно-правовое регулирование предпринимательской деятельности; организационные формы предпринимательской деятельности; основные бизнес-процессы в организации; показатели эффективности предпринимательской деятельности.
	деятельность;	

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося <u>45</u> час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося 45 час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ

ОПЦ.13 Клиентоориентированные технологии/Коммуникативный практикум

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в общепрофессиональный цикл основной профессиональной образовательной программы.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

ПК, ОК	Умения	Знания
OK 01	– толерантно воспринимать и	- теоретические основы, структуру и
OK 02	правильно оценивать людей,	содержание процесса деловой
OK 03	включая их индивидуальные коммуникации;	
ОК 04	характерологические особенности,	– методы и способы эффективного общения,

	,	
OK 05 OK 06	цели, мотивы, намерения, состояния; - выбирать такие стиль, средства, приемы общения, которые бы с минимальными затратами приводили к намеченной цели общения; - находить пути преодоления конфликтных ситуаций, встречающихся как в пределах учебной жизни, так и вне ее; - ориентироваться в новых аспектах учебы и жизнедеятельности в условиях профессиональной организации, правильно оценивать сложившуюся ситуацию, действовать с ее учетом; - эффективно взаимодействовать в команде; - взаимодействовать со структурными подразделениями образовательной	партнеров по общению; приемы психологической защиты личности от негативных, травмирующих переживаний, способы адаптации; способы предупреждения конфликтов и выхода из конфликтных ситуаций; правила активного стиля общения и успешной самопрезентации в деловой
	 взаимодействовать со структурными подразделениями образовательной 	
	организации, с которыми обучающиеся входят в контакт; — ставить задачи профессионального и личностного развития;	
D	-	

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося <u>45</u> час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося <u>45</u> час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ ОПЦ.14 Охрана труда

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в общепрофессиональный цикл основной профессиональной образовательной программы.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

В рамках программы учебной дисциплины обучающимися осваиваются умения и знания:

ПК, ОК	Умения	Знания
ОК 07	- применять методы и средства	– воздействие негативных факторов на
	защиты от опасностей технических	человека;
	систем и технологических	– правовые, нормативные и
	процессов;	организационные основы охраны труда в
	- соблюдать безопасные условия	организации;
	труда в профессиональной	– меры безопасности при работе с
	деятельности.	электрооборудованием и
		электрифицированными инструментами;
		- правила техники безопасности и охраны
		труда в профессиональной деятельности;
		- экологические нормы и правила
		организации труда на предприятиях.

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины

максимальная учебная нагрузка обучающегося <u>50</u> час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося <u>50</u> час;

АННОТАЦИЯ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ ОПЦ.15 Гражданское право

Место учебной дисциплины в структуре ППССЗ

Дисциплина входит в цикл общепрофессиональных дисциплин основной профессиональной образовательной программы.

Требования к результатам освоения учебной дисциплины:

В результате изучения учебной дисциплины обучающийся должен уметь:

- применять нормативные правовые акты при разрешении практических ситуаций;
- составлять договоры, доверенности;
- оказывать правовую помощь субъектам гражданских правоотношений;
- анализировать и решать юридические проблемы в сфере гражданских правоотношений;
- логично и грамотно излагать и обосновывать свою точку зрения по гражданскоправовой тематике;

В результате изучения учебной дисциплины обучающийся должен знать:

- понятие и основные источники гражданского права;
- понятие и особенности гражданско-правовых отношений;
- субъекты и объекты гражданского права;
- содержание гражданских прав, порядок их реализации и защиты;
- понятие, виды и условия действительности сделок;
- основные категории института представительства;
- понятие и правила исчисления сроков, срока исковой давности;
- юридическое понятие собственности;
- формы и виды собственности;
- основания возникновения и прекращения права собственности, договорные и внедоговорные обязательства;
 - основные вопросы наследственного права;
 - гражданско-правовая ответственность;

Рекомендуемое количество часов на освоение программы учебной дисциплины максимальная учебная нагрузка обучающегося $\underline{46}$ час, в том числе: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося $\underline{46}$ час;

АННОТАЦИЯ ПРОГРАММЫ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ ПМ 01. Планирование и организация логистических процессов в закупках и складировании

Область применения рабочей программы

Рабочая программа профессионального модуля разработана на основе Федерального государственного образовательного стандарта (далее — ФГОС) по специальности среднего профессионального образования (далее СПО) **38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка)**, входящей в состав укрупненной группы профессий СПО **38.00.00 Экономика и управление** в части освоения основного вида профессиональной

деятельности (ВПД): Планирование и организация логистических процессов в закупках и складировании.

В результате изучения профессионального модуля обучающийся должен освоить основной вид деятельности «Планирование и организация логистических процессов в закупках и складировании», соответствующие ему общие компетенции и профессиональные компетенции.

1. Перечень общих компетенций

Код	Наименование общих компетенций
OK 01.	Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно
	к различным контекстам
	Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации
ОК 02.	информации, и информационные технологии для выполнения задач
	профессиональной деятельности
	Планировать и реализовывать собственное профессиональное и личностное
ОК 03.	развитие, предпринимательскую деятельность в профессиональной сфере,
OR 03.	использовать знания по финансовой грамотности в различных жизненных
	ситуациях
OK 04	Эффективно взаимодействовать и работать в коллективе и команде
	Осуществлять устную и письменную коммуникацию на государственном языке
OK 05.	Российской Федерации с учетом особенностей социального и культурного
	контекста
	Пользоваться профессиональной документацией на государственном и
OK 09.	иностранном
	языках

2. Перечень профессиональных компетенций

Код	Наименование видов деятельности и профессиональных компетенций
ВД 1.	Планирование и организация логистических процессов в закупках и складировании
ПК 1.1.	Осуществлять сопровождение, в том числе документационное, процедуры закупок
ПК 1.2.	Организовывать процессы складирования и грузопереработки на складе
ПК 1.3.	Осуществлять документационное сопровождение складских операций
ПК 1.4.	Применять модели управления и методы анализа и регулирования запасами

Цели и задачи профессионального модуля — требования к результатам освоения профессионального модуля

С целью овладения указанным видом профессиональной деятельности и соответствующими профессиональными компетенциями обучающийся в ходе освоения профессионального модуля должен:

Иметь практический опыт	 заполнения документации, связанной с закупками; анализа логистической системы управления запасами и их нормирования; зонирования складских помещений, рационального размещения товаров на складе, организации складских работ; участия в организации разгрузки, транспортировки к месту приемки, организация приемки, размещения, укладки и хранения товаров; заполнения документации, связанной с складским учетом; составления форм первичных документов, применяемых для оформления хозяйственных операций, составления типовых договоров приемки, передачи товарно-материальных ценностей;
	 управления логистическими процессами в закупках
Уметь	 оформлять формы первичных документов для осуществления процедуры закупок;

	– определять потребности в материальных запасах для
	обеспечения деятельности организации;
	- применять методологические основы базисных систем
	управления запасами в конкретных ситуациях;
	– определять сроки и объемы закупок материальных ценностей;
	- оценивать поставщиков с применением различных методик оформлять
	документы складского учета;
	- определять потребность в складских помещениях, рассчитывать
	площадь склада, рассчитывать и оценивать складские расходы;
	- выбирать подъемно-транспортное оборудование; организовывать
	грузопереработку на складе (погрузку, транспортировку, приемку,
	размещение, укладку, хранение);
	– оформлять документы складского учета;
	 составлять и заполнять типовые формы складских документов;
	- контролировать правильность составления складских документов;
	 оценивать рациональность структуры запасов;
	 проводить выборочное регулирование запасов
	- требования законодательства и нормативных правовых актов,
	регулирующих деятельность в сфере закупок;
	 порядок составления закупочной документации;
	– критерии оценки поставщиков;
	 порядок определения потребностей в закупках;
	- базисные системы управления запасами (система с фиксированным
	размером заказа, и система с фиксированным интервалом времени
	между заказами); – классификацию складов и их функции;
	классификацию складов и их функции,варианты размещения складских помещений;
	варианты размещения складских помещении;принципы выбора формы собственности склада;
Знать	принципы выобра формы собственности склада;основы организации деятельности склада;
Simil	 структуру затрат на складирование, направления оптимизации
	расходов системы складирования, принципы зонирования склада и
	размещения товаров;
	систему документооборота на складе;
	 прядок составления складской документации;
	– обязательные реквизиты и порядок заполнения складских документов;
	 понятие, сущность и необходимость в материальных запасах;
	– виды запасов, в том числе буферный запас, производственные запасы,
	запасы готовой продукции, запасы для компенсации задержек, запасы
	для удовлетворения ожидаемого спроса;
	 методы регулирования запасов;
-	

Рекомендуемое количество часов на освоение программы профессионального модуля:

максимальной учебной нагрузки обучающегося — $\underline{421}$ час, включая: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося — $\underline{377}$ час; самостоятельной работы обучающегося — $\underline{4}$ час; консультации — $\underline{4}$ час; промежуточная аттестация $\underline{36}$ час; курсовая работа $\underline{20}$ час; учебной практики — $\underline{36}$ час. производственной практики — $\underline{36}$ час.

АННОТАЦИЯ ПРОГРАММЫ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ

ПМ 02. Подготовка и планирование логистических процессов в производстве и распределении

Область применения рабочей программы

Рабочая программа профессионального модуля разработана на основе Федерального государственного образовательного стандарта (далее — ФГОС) по специальности среднего профессионального образования (далее СПО) 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка), входящей в состав укрупненной группы профессий СПО 38.00.00 Экономика и управление в части освоения основного вида профессиональной деятельности (ВПД): Подготовка и планирование логистических процессов в производстве и распределении.

В результате изучения профессионального модуля обучающийся должен освоить основной вид деятельности «Подготовка и планирование логистических процессов в производстве и распределении», соответствующие ему общие компетенции и профессиональные компетенции.

1. Перечень общих компетенций

Код	Наименование общих компетенций	
OK 01	Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно к	
	различным контекстам	
ОК 02	Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации информации, и	
информационные технологии для выполнения задач профессиональной деятел		
	Планировать и реализовывать собственное профессиональное и личностное развитие,	
OK 03	предпринимательскую деятельность в профессиональной сфере, использовать знания по	
	финансовой грамотности в различных жизненных ситуациях	
OK 04	Эффективно взаимодействовать и работать в коллективе и команде	
OK 05	Осуществлять устную и письменную коммуникацию на государственном языке	
	Российской Федерации с учетом особенностей социального и культурного контекста	
ОК 09	Пользоваться профессиональной документацией на государственном и иностранном	
OK 09	языках	

2. Перечень профессиональных компетенций

Код	Наименование видов деятельности и профессиональных компетенций
ВД 2.	Планирование и организация логистических процессов в производстве и распределении
ПК 2.1.	Сопровождать логистические процессы в производстве, сбыте и распределении
ПК 2.2.	Рассчитывать и анализировать логистические издержки в производстве и
11K 2.2.	распределении

Цели и задачи профессионального модуля — требования к результатам освоения профессионального модуля

3. В результате освоения профессионального модуля обучающийся должен:

	The property of the manner and the m
	участия в оперативном планировании и организации материальных потоков
	в производстве и распределении;
Иметь практический	определения и анализа логистических издержек в производстве и
опыт	распределении;
	определения и анализа логистических издержек в производстве и
	распределении
	определять потребности в материальных ресурсах для производственного
	процесса;
	определять оптимальные каналы распределения и сбыта;
	рассчитывать логистические параметры производства, распределения и
Уметь	сбыта;
	идентифицировать логистические издержки в производстве, распределении
	и сбыте;
	рассчитывать логистические издержки в производстве, распределении и
	сбыте

	классификацию	производственных	процессов	И	структуру
	производственного	о цикла;			
Знать	значение и пре	еимущества логистиче	еской концепци	ии ој	рганизации
	производства, сбы	та и распределения;			
	основы бережливо	ого производства;			

Рекомендуемое количество часов на освоение программы профессионального модуля:

максимальной учебной нагрузки обучающегося — $\underline{395}$ час, включая: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося — $\underline{350}$ час; самостоятельной работы обучающегося — $\underline{3}$ час; консультации — $\underline{6}$ час; промежуточная аттестация $\underline{36}$ час; производственной практики — $\underline{36}$ час.

АННОТАЦИЯ ПРОГРАММЫ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ

ПМ 03. Подготовка и планирование логистических процессов в транспортировке и сервисном обслуживании

Область применения рабочей программы

Рабочая программа профессионального модуля разработана на основе Федерального государственного образовательного стандарта (далее — ФГОС) по специальности среднего профессионального образования (далее СПО) 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка), входящей в состав укрупненной группы профессий СПО 38.00.00 Экономика и управление в части освоения основного вида профессиональной деятельности (ВПД): Планирование и организация логистических процессов в транспортировке и сервисном обслуживании.

1. Перечень общих компетенций

Код	Наименование общих компетенций
ОК 01	Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно к
OK 01	различным контекстам
ОК 02	Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации информации, и
OK 02	информационные технологии для выполнения задач профессиональной деятельности
	Планировать и реализовывать собственное профессиональное и личностное развитие,
OK 03	предпринимательскую деятельность в профессиональной сфере, использовать знания по
	финансовой грамотности в различных жизненных ситуациях
OK 04	Эффективно взаимодействовать и работать в коллективе и команде
ОК 05	Осуществлять устную и письменную коммуникацию на государственном языке
OK 03	Российской Федерации с учетом особенностей социального и культурного контекста
ОК 09	Пользоваться профессиональной документацией на государственном и иностранном
OK 09	языках

2. Перечень профессиональных компетенций

Код	Наименование видов деятельности и профессиональных компетенций
ВД 3	Планирование и организация логистических процессов в транспортировке и сервисном
ъд 3	обслуживании
ПК 3.1	Планировать, подготавливать и осуществлять процесс перевозки грузов
ПК 3.2	Определять параметры логистического сервиса
ПК 3.3	Оценивать качество логистического сервиса

Цели и задачи профессионального модуля — требования к результатам освоения профессионального модуля

С целью овладения указанным видом профессиональной деятельности и соответствующими профессиональными компетенциями обучающийся в ходе освоения профессионального модуля должен:

_ 1 1	модуля должен.
	участия в организации процесса перевозки грузов;
Иметь	оптимизации транспортных расходов;
практический опыт	участия в разработке элементов логистического сервиса;
	участия в анализе элементов логистического сервиса
	рассчитывать стоимость грузоперевозок различными видами транспорта, в т.ч.
	смешанной перевозки;
	определять оптимальный маршрут перевозки;
	осуществлять выбор транспортного средства;
	заполнять транспортные документы, в т.ч. на английском языке;
Уметь	проводить оптимизацию транспортных расходов;
J MC1B	применять методы маркетинговых исследований;
	определять экономические параметры логистического сервиса;
	применять методы оценки качества логистического сервиса;
	определять параметры качества логистического сервиса;
	рассчитывать показатели эффективности логистического сервиса;
	оценивать эффективность уровня логистического обслуживания
	основы нормативно-правового регулирования перевозки грузов;
	порядок организации перевозки грузов различными видами транспорта, в т.ч.
	смешанных перевозок;
	способы расчета стоимости перевозки;
	виды, типы и параметры транспортных средств;
	порядок разработки маршрутов движения транспортных средств при
	внутренних и международных перевозках грузов;
	порядок и требования к заполнению транспортных документов;
	структуру затрат на транспортировку, направления оптимизации
Знать	транспортных расходов;
Энать	
	содержание, задачи и принципы логистического сервиса;
	элементы сервисного обслуживания;
	классификацию логистического сервиса;
	роль маркетинга в логистическом сервисе;
	экономические параметры организации логистического сервиса;
	показатели, оценивающие качество логистического сервиса;
	уровни и параметры качества логистического сервиса;
	факторы качества сервисного обслуживания;
	классификация показателей оценки логистического сервиса

Рекомендуемое количество часов на освоение программы профессионального модуля:

максимальной учебной нагрузки обучающегося — $\underline{363}$ час, включая: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося — $\underline{195}$ час; самостоятельной работы обучающегося — $\underline{3}$ час; консультации — $\underline{3}$ час; промежуточная аттестация $\underline{18}$ час; учебной практики — $\underline{36}$ час; производственной практики — $\underline{108}$ час.

АННОТАЦИЯ ПРОГРАММЫ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ ПМ 04. Планирование и оценка эффективности работы логистических систем, контроль логистических операций Область применения рабочей программы

Рабочая программа профессионального модуля разработана на основе Федерального государственного образовательного стандарта (далее — ФГОС) по специальности среднего профессионального образования (далее СПО) 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка), входящей в состав укрупненной группы профессий СПО 38.00.00 Экономика и управление в части освоения основного вида профессиональной деятельности (ВПД): Планирование и оценка эффективности работы логистических систем, контроль логистических операций.

В результате изучения профессионального модуля обучающийся должен освоить основной вид деятельности «Планирование и оценка эффективности работы логистических систем, контроль логистических операций», соответствующие ему общие компетенции и профессиональные компетенции.

1. Перечень общих компетенций

Код	Наименование общих компетенций
ОК 01	Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно к
OK 01	различным контекстам
ОК 02	Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации информации, и
OK 02	информационные технологии для выполнения задач профессиональной деятельности
	Планировать и реализовывать собственное профессиональное и личностное развитие,
OK 03	предпринимательскую деятельность в профессиональной сфере, использовать знания по
	финансовой грамотности в различных жизненных ситуациях
OK 04	Эффективно взаимодействовать и работать в коллективе и команде
ОК 05	Осуществлять устную и письменную коммуникацию на государственном языке
OK 03	Российской Федерации с учетом особенностей социального и культурного контекста
OK 09	Пользоваться профессиональной документацией на государственном и иностранном
OK 09	языках

2. Перечень профессиональных компетенций

Код	Наименование видов деятельности и профессиональных компетенций
ВД 4.	Планирование и оценка эффективности работы логистических систем, контроль
Б Д 4 .	логистических операций
ПК 4.1.	Планировать работу элементов логистической системы
ПК 4.2.	Владеть методологией оценки эффективности функционирования элементов
11K 4.2.	логистической системы
ПК 4.3.	Составлять программу и осуществлять мониторинг показателей работы на уровне
11K 4.3.	подразделения (участка) логистической системы

Цели и задачи профессионального модуля — требования к результатам освоения профессионального модуля

С целью овладения указанным видом профессиональной деятельности и соответствующими профессиональными компетенциями обучающийся в ходе освоения профессионального модуля должен:

	участия в планировании и организации логистических процессов;
	расчета основных параметров эффективного функционирования элементов
Иметь практический	логистической системы;
ОПЫТ	выявления причин и факторов отклонений фактических показателей
	функционирования логистических систем от плановых;
	участие в контроле логистических операций, процессов, систем
	определять потребность логистической системы в ресурсах;
	планировать деятельность элементов логистической системы;
	составлять схемы взаимодействия элементов логистической системы;
Уметь	производить расчеты основных показателей эффективности
	функционирования логистической системы и ее отдельных элементов;
	анализировать показатели работы логистической системы и участвовать в
	разработке мероприятий по повышению ее эффективности;

	осуществлять контрольные мероприятия на различных стадиях
	логистического процесса;
	интерпретировать результаты контрольных мероприятий;
	разрабатывать мероприятия по результатам анализа выполнения планов
	методы планирования элементов логистических систем;
	значение и особенности разработки стратегических и тактических планов в
	логистической системе;
	взаимосвязь основных элементов логистической системы;
	методы планирования потребностей в ресурсах;
	методику оценки эффективности функционирования элементов
	логистической системы;
Знать	показатели оценки эффективности логистической системы и ее отдельных
	элементов;
	факторы эффективного функционирования логистической системы;
	резервы повышения эффективности функционирования логистической
	системы;
	значение, формы и методы контроля логистических процессов и операций;
	методику анализа выполнения стратегического и оперативного
	логистических планов

Рекомендуемое количество часов на освоение программы профессионального модуля:

максимальной учебной нагрузки обучающегося — $\underline{267}$ час, включая: обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающегося — $\underline{170}$ час; самостоятельной работы обучающегося — $\underline{3}$ час; консультации — $\underline{4}$ час; промежуточная аттестация $\underline{18}$ час; учебной практики — $\underline{36}$ час. производственной практики — $\underline{36}$ час.

4.4 Реализация учебной и производственной практик

В соответствии с ФГОС по специальности **38.02.03 Операционная деятельность в логистике** практика является обязательным разделом ППССЗ и представляет собой вид учебной деятельности, направленной на формирование, закрепление, развитие практических навыков и компетенции в процессе выполнения определенных видов работ, связанных с будущей профессиональной деятельностью.

Практики закрепляют знания и умения, приобретаемые обучающимися в результате освоения теоретических курсов, вырабатывают практические навыки и способствуют комплексному формированию общекультурных (универсальных) и профессиональных компетенций обучающихся.

Специальность **38.02.03 Операционная деятельность в логистике** предполагает изучение практической финансово-хозяйственной деятельности предприятий и организаций города и области. При реализации ППССЗ предусматриваются следующие виды практик: учебная и производственная:

ПМ.01 – учебная практика, 1 неделя, производственная практика, 1 неделя;

ПМ 02 – учебная практика, 1 неделя, производственная практика, 1 неделя;

ПМ 03 - производственная практика, 3 недели;

ПМ 04 - производственная практика, 1 неделя;

Учебная практика реализуется в мастерских профессиональной образовательной организации, таких как Лаборатория планирования и организации логистической деятельности. Учебная практика обеспечена оборудованием, инструментами, расходными материалами, обеспечивающих выполнение всех видов работ, определенных содержанием

ФГОС СПО, в том числе оборудования и инструментов, используемых при проведении чемпионата «Профессионалы» и указанных в инфраструктурных листах конкурсной документации конкурсного движения «Профессионалы» (Института развития профессионального образования). Оценочные материалы и конкурсная документация размещены на сайте ФГБОУ ДПО «Институт развития профессионального образования» (https://pro.firpo.ru).

Производственная практика проводится в организациях, направление деятельности которых соответствует профилю подготовки обучающихся:

- AO «TMM»;
- OOO «Агроторг»;
- OOO «Лента»;
- АО ТД «Перекресток»;
- ООО ПКФ «Дюна-АСТ»;
- ООО «Каспико»;
- ОП ПАО «Детский мир»;
- OOO «ЮЭСК ТРАНС»;
- OOO «AMTK»;
- ООО «ПО «Железобетон»;
- OOO «АстМаркет»;
- ООО «Битрейд Славянка»;
- OOO «Некст»;
- ООО «Черноярец»;
- OOO «Энергоком», обособленное подразделение Ассоциации продавцов товаров электротехнического назначения «Русский Свет»;
- ООО «Метро Кеш энд Керри»;

Аттестация по итогам практики осуществляется на основе оценки решения обучающимся задач практики, отзыва руководителей практики об уровне его знаний и квалификации.

В процессе прохождения практики студенты находятся на рабочих местах и выполняют часть обязанностей штатных работников, как внештатные работники.

Для обучающихся инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья выбор мест прохождения практик учитывает состояние здоровья и требования по доступности.

5 Фактическое ресурсное обеспечение ППССЗ по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка)

Основная профессиональная образовательная программа обеспечивается учебнометодической документацией по всем дисциплинам, междисциплинарным курсам и профессиональным модулям.

5.1 Кадровое обеспечение учебного процесса

Реализация ППССЗ по специальности **38.02.03 Операционная** деятельность в **логистике** (базовая подготовка) обеспечивается педагогическими кадрами, имеющими высшее образование, соответствующее профилю преподаваемой дисциплины (модуля).

Опыт деятельности в организациях соответствующей профессиональной сферы является обязательным для преподавателей, отвечающих за освоение обучающимся профессионального учебного цикла.

Преподаватели получают дополнительное профессиональное образование по программам повышения квалификации, в том числе в форме стажировки в профильных организациях не реже 1 раза в 3 года.

В учебном процессе в подготовке по циклам ОПД и ПМ участвует 17 преподавателей, 9 преподавателей высшей категории, 1 преподаватель первой категории, 7 преподавателей без категории.

5.2 Учебно-методическое и информационное обеспечение учебного процесса

ППССЗ должна обеспечиваться учебно-методической документацией по всем дисциплинам, междисциплинарным курсам и профессиональным модулям ППССЗ.

Внеаудиторная работа должна сопровождаться методическим обеспечением и обоснованием расчета времени, затрачиваемого на ее выполнение.

Реализация ППССЗ должна обеспечиваться доступом каждого обучающегося к базам данных и библиотечным фондам, формируемым по полному перечню дисциплин (модулей) ППССЗ. Во время самостоятельной подготовки обучающиеся должны быть обеспечены доступом к сети Интернет.

Каждый обучающийся должен быть обеспечен не менее чем одним учебным печатным и (или) электронным изданием по каждой дисциплине профессионального учебного цикла и одним учебно-методическим печатным и (или) электронным изданием по каждому междисциплинарному курсу (включая электронные базы периодических изданий).

Библиотечный фонд должен быть укомплектован печатными и (или) электронными изданиями основной и дополнительной учебной литературы по дисциплинам всех учебных циклов, изданными за последние 5 лет.

Библиотечный фонд помимо учебной литературы должен включать официальные, справочно-библиографические и периодические издания в расчете 1-2 экземпляра на каждых 100 обучающихся.

Каждому обучающемуся должен быть обеспечен доступ к комплектам библиотечного фонда, состоящим не менее чем из 3 наименований российских журналов.

Образовательная организация должна предоставить обучающимся возможность оперативного обмена информацией с российскими образовательными организациями, иными организациями и доступ к современным профессиональным базам данных и информационным ресурсам сети Интернет.

5.3 Материально-техническое обеспечение учебного процесса

Для реализации ППССЗ по специальности **38.02.03 Операционная деятельность в логистике** (**базовая подготовка**), согласно требованиям, в ГБПОУ АО АГПК создана материально-техническая база, обеспечивающая проведение всех видов занятий обучающихся, предусмотренных учебным планом, и соответствующей действующим санитарным и противопожарным правилам и нормам.

Перечень кабинетов, лабораторий, мастерских и других помещений Кабинеты:

Кабинеты:

- документационного обеспечения управления;
- бухгалтерского учета и налогообложения;
- финансов, денежного обращения и кредита;
- правового обеспечения профессиональной деятельности;
- менеджмента;
- анализа логистической деятельности;

Лаборатории:

- планирования и организации логистических процессов;

Спортивный комплекс:

- спортивный зал;

Залы:

- библиотека, читальный зал с выходом в сеть Интернет;
- актовый зал.

Реализация ППССЗ обеспечивает:

- выполнение обучающимися лабораторных работ и практических занятий, включая как обязательный компонент практические задания с использованием персональных компьютеров;
- освоение обучающимися профессиональных модулей в условиях созданной соответствующей образовательной среды в образовательной организации в зависимости от специфики вида деятельности.

При использовании электронных изданий образовательная организация должна обеспечить каждого обучающегося рабочим местом в компьютерном классе в соответствии с объемом изучаемых дисциплин.

Образовательная организация должна быть обеспечена необходимым комплектом лицензионного программного обеспечения.

6 Нормативно-методическое обеспечение системы оценки качества освоения обучающимися ППССЗ специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике (базовая подготовка)

В соответствии с ФГОС СПО по специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике оценка качества освоения обучающимися ППССЗ включает текущий контроль знаний, промежуточную и государственную итоговую аттестацию обучающихся.

Оценка качества подготовки обучающихся и выпускников осуществляется в двух основных направлениях:

- оценка уровня освоения компетенций;
- оценка уровня овладения компетенциями.

Текущий контроль знаний и промежуточная аттестация проводится образовательным учреждением по результатам освоения программ учебных дисциплин и профессиональных модулей. Формы и процедуры текущего контроля знаний, промежуточной аттестации по каждой дисциплине и профессиональному модулю разрабатываются образовательным учреждением самостоятельно и доводятся до сведения обучающихся в течение первых двух месяцев от начала обучения.

Основными формами промежуточной аттестации являются:

- экзамен (предмету, дисциплине, междисциплинарному курсу), экзамен по модулю, экзамен (квалификационный), демонстрационный экзамен, квалификационный экзамен по итогам освоения всех элементов профессионального модуля (МДК и всех видов практик);
- комплексный экзамен по двум или нескольким учебным дисциплинам или междисциплинарным курсам;
 - дифференцированный зачет;
- комплексный дифференцированный зачет по двум или нескольким учебным дисциплинам или междисциплинарным курсам;
 - зачет;
 - курсовая работа;
 - индивидуальный проект.

Промежуточная аттестация обучающихся в форме зачетов проводится за счет часов, отведенных на освоение соответствующей дисциплины.

Количество экзаменов в каждом учебном году в процессе промежуточной аттестации студентов СПО по очной форме получения образования не превышает 8, а количество зачетов и дифференцированных зачетов — 10.

Для аттестации обучающихся на соответствие их персональных достижений поэтапным требованиям ППССЗ специальности 38.02.03 Операционная деятельность в логистике создаются и утверждаются фонды оценочных средств, для проведения текущего контроля успеваемости и промежуточной аттестации и позволяющие оценить знания, умения и освоенные компетенции.

Эти фонды включают контрольные вопросы и типовые задания для практических занятий, контрольных работ, зачетов и экзаменов, тесты, примерную тематику курсовых работ, рефератов и т.п., а также иные формы контроля, позволяющие оценить степень сформированности компетенций обучающихся.

Для промежуточной аттестации обучающихся по дисциплинам (междисциплинарным курсам), кроме преподавателей конкретной дисциплины (междисциплинарного курса), в качестве внешних экспертов активно привлекаются преподаватели смежных дисциплин (курсов). Для максимального приближения программ промежуточной аттестации обучающихся по профессиональным модулям к условиям их будущей профессиональной деятельности образовательной организацией в качестве внештатных экспертов активно привлекаются работодатели

Задания, разработанные колледжем, утверждаются её директором после предварительного положительного заключения работодателей.

Для промежуточной аттестации обучающихся по дисциплинам (междисциплинарным курсам) кроме преподавателей конкретной дисциплины (междисциплинарного курса) в качестве внешних экспертов должны активно привлекаться преподаватели смежных дисциплин (курсов) и представители профессионального сообщества.

Для максимального приближения программ промежуточной аттестации обучающихся по профессиональным модулям к условиям их будущей профессиональной деятельности образовательной организацией в качестве внештатных экспертов должны активно привлекаться работодатели.

В КИМ описываются порядок проведения и формы текущего контроля и промежуточной аттестации по каждому элементу структуры программы с указанием набора компетенций, оцениваемых по каждому из мероприятий,

По итоговой аттестации описываются условия допуска, структура оценочных мероприятий, примерные задания демонстрационного экзамена по каждому модулю, и параметры оценки успешности его выполнения.

6.1 Структура процедур ГИА и порядок проведения

6.1.1. Структура задания для процедуры ГИА

6.1.2. Порядок проведения процедуры

Государственная итоговая аттестация проводится в форме демонстрационного экзамена и защиты дипломного проекта (работы).

Дипломная работа (дипломный проект) представляет собой законченную разработку на заданную тему, написанную лично автором под руководством руководителя, свидетельствующую об умении автора работать с литературой, обобщать и анализировать фактический материал, используя теоретические знания и практические навыки, полученные при освоении профессиональной образовательной программы, содержащую элементы

научного исследования. В дипломной работе (дипломном проекте) могут использоваться материалы исследований, отраженные в выполненных ранее студентом курсовых работах.

Тематика дипломной работы (дипломного проекта) разрабатывается ведущими преподавателями, а также соответствует содержанию одного или нескольких профессиональных модулей и утверждается на заседании методической комиссий. Тематика дипломной работы (дипломного проекта) отражает основные сферы и направления деятельности специалиста банковского дела, а также выполняемые ими функции.

Дипломная работа (дипломный проект) способствует закреплению и развитию навыков самостоятельной работы, и овладению методикой научного исследования при решении конкретных проблемных вопросов.

Описание рабочего места обучающегося для демонстрации компетенций, определяется пакетом документов для демонстрационного экзамена; оценочные материалы и конкурсная документация размещены на сайте ФГБОУ ДПО «Институт развития профессионального образования» (https://bom.firpo.ru).

Программа государственной итоговой аттестации, содержащая формы, условия проведения и защиты дипломной работы утверждается директором колледжа и доводится до сведения обучающихся.

К государственной итоговой аттестации допускаются лица, выполнившие требования, предусмотренные программой и успешно прошедшие все промежуточные аттестационные испытания, предусмотренные программами учебных дисциплин и профессиональных модулей.

Необходимым условием допуска к государственной итоговой аттестации является представление документов, подтверждающих освоение обучающимся компетенций при изучении теоретического материала и прохождении практики по каждому из основных видов профессиональной деятельности. Для этих целей выпускником могут быть предоставлены отчеты о ранее достигнутых результатах, дополнительные сертификаты, свидетельства (дипломы) олимпиад, конкурсов и т.п., творческие работы по специальности, характеристики с мест прохождения преддипломной практики и так далее.

В ходе защиты дипломной работы (дипломного проекта) членами государственной экзаменационной комиссии проводится оценка освоенных выпускниками профессиональных и общих компетенций в соответствии с критериями, утвержденными образовательным учреждением после предварительного положительного заключения работодателей.

Оценка качества освоения программы подготовки специалистов среднего звена осуществляется государственной экзаменационной комиссией по результатам защиты дипломной работы (дипломного проекта), промежуточных аттестационных испытаний и на основании документов, подтверждающих освоение обучающимся компетенций.

Лицам, прошедшим соответствующее обучение в полном объеме и аттестацию, образовательным учреждениям выдаются документы государственного образца о соответствующем уровне образования, заверенные печатью учреждения.

1 Календарный учебный график

T)	0	ентя	брь	Т		Okt	брь		1	Hon	брь	T		Де	сабр	ь		5	нва	рь	T	1	Февр	аль	Т		Ma	арт			An	рел	ь			Mai	4		- 0	Ионь				Ию	ЛЬ	T	\Box	As	Bryo	T)]				
бурс	1-7	8-14	15-21		29 cen - 5 act	6-12	20-26	27 act - 2 HOR	3-9	10 - 16	17-23	24-30		8-14	15-21	22-28	29 pex - 4 srts	5-11		19-25	26 янв - 1 фев	3-8	9-15	16-22	23 dess - 1 wan	2-8	9-15	16-22	23-29	30 wap - 5 arp	6-12	13-19	20-26	27 arp - 3 waii	71		18-24	15-21		15-21	22-28	29 MOH - 5 MONT	6-12		1	27 Mon-2 as		1	17-23	24-31					
	1	2	3	4	5	6	8 7	9	10	11	1 12	13	14	15	16	17	18	19	20	2:	1 27	2 2	3 2	4 25	5 2	5 27	28	29	30	31	32	33	34	35	36	37	38 3	9 4	0 4	1 42	43	44	45	46	47	48	8 49	9 50	5	1 52	2				
0	*	*	*	*	*	*	* *	*	*		*	*	*	*	*	*	*	*	*	*	*		: 8	*		: *	*	*	*	*	*	*	*	*	*	*	*	* :	*	* *	*	*	*	*	*	*	*		: 1	*					
T?	3.								200,									=										300,0					80,0								-	=	=	=	=	=	=	=	=	=	=				
п																=	=	=										3000					****							0 0	0 ::	=	=	=	=	=	=	-	-	=	=				
ш														8	8	::	=	=											2000	:: :: 8 8	8	8	8	8		8 8 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	11 1	п	11 1	11 11	111	1 *	*	*	*		: *	: *	: 1	: 1					
боз	нач	ени	IR:		Ę			Обучение по дисциплинам и междисциплинарным курсам Промежуточная аттестация										8 X			бная изво,				акти	ка (no n	роф	илю	ane	циал	ьнос	сти)			Δ	2	Подг Госу,									овой (ия	атт	ed	-					
					Ī	=	Каны	екул	ы														X	5	Про	изво,	дства	енна	өпр	акти	ка (npe	дип	лам	ная)						*	5	Неде	еля с	этсу	тств	ует								

2 Сводные данные по бюджету времени

- 76				T.			9			n	рактики				33	T.	MA				
Курс	Обучение по ди	сциплинам и междисцип	линарным курсам	Промеж	куточная атт	естация	Учебн	ая практ	ика	практика	водствен (по про иальност	офило	Произ практика	водствен (преддил		Подго-	Прове-	Каникулы	Bœro	Сгудентов	Групп
	Boero	1 сем	2 (EM	Bære	1 сем	2 сем	Bære	1 cem	2 сем	Boero	1 cem	2 сем	Boero	1 cem	2 сем						
	нед	нед	нед.	нед.	нед.	нед.	нед.	нед.	нед.	1104.	нед.	нед.	нед	HOE.	нед.	нед.	нед.	нед.	нед.		
I	39	16 2/3	22 1/3	2	1/3	1 2/3			1						7			11	52	25	1
П	38	16 2/3	21 1/3	1	1/3	2/3	2		2		8 8		N .		8 8			11	52	0.00	1
Ш	25	14	11	2	1	1				8	2	6					6	2	43		1
Boero	102	47 1/3	54 2/3	5	1 2/3	3 1/3	2		2	8	2	6			0 20		6	24	147	E 3	